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ВОТ ТАК УБИВАЛИ РУССКИЙ НАРОД

Вопрос о геноциде как о преступлении против человечества сегод-
ня, как никогда, актуален в нашем обществе, поскольку общественно-
политическое, социально-экономическое и демографическое положение 
русского народа и других коренных народов России вызывает небезосно-
вательную тревогу большинства населения нашей страны. Именно ге-
ноцидом нужно называть ту политику, которая систематически и це-
ленаправленно осуществляется против русского народа как нации и как 
государствообразующего народа на огромной территории под названи-
ем Россия. 

Что происходит в нашей стране? Почему осуществляется геноцид 
в мирное время? Каковы причины этого явления? Кто и что за этим 
стоит? Как остановить катастрофические тенденции? На все эти во-
просы и постарались ответить участники «круглого стола» «Русский 
холокост XX—XXI веков». 

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

Большое количество людей не может прожить нормально свою 
жизнь. Почему они не могут этого сделать? 

А причина проста: им нечем заняться. Чем хорош капитализм? Он 
заставляет людей работать изо всех сил, используя все свои способно-
сти и таланты. Он заставляет день и ночь трудиться, чтобы что-то за-
работать. И нет времени подумать о том, что каким-то образом можно 
нанести ущерб своему здоровью. 

Согласен, что социализм по своим идейным установкам более гу-
манный общественный строй. Но реально получается, что он осво-
бождает человека от множества обязанностей. И тогда он имеет много 
свободного времени, которое ему нечем занять. Или, наоборот, кто-то 
вроде Сталина при социализме ставит перед народом такие задачи, ко-
торые невыполнимы, и люди умирают в изнеможении. Ибо когда чело-
век не может достичь поставленной «партией и правительством» цели, 
у него начинается депрессия, а это действует на его здоровье. 

По сути, вся эпоха ленинизма-сталинизма стала временем смер-
тельного надрыва нации, а эпоха хрущевизма-брежневизма — вре-
менем безделья и пьянства. Всё это привело к эпохе горбачевизма-
ельцинизма — к развалу великой державы и сильнейшему удару по 
генофонду русского народа. Все эти три эпохи можно объединить од-
ним названием: величайший в истории человечества геноцид. 
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Русскому народу в ХХ веке нанесены две раны: насильственное 
свержение монархического режима, преждевременный, может быть, 
советский режим и его снос — тоже насильственный, обманный. И всё 
это бьёт по мозгам, по нервной системе, по душе. Люди уже не знают, 
за что их деды и прадеды бились: за правое дело или за неправое. Все 
в смятении, даже профессиональные историки.

С 1992 года мы каждый год 12 июня, в день принятия Декларации 
о государственном суверенитете РСФСР, отмечаем всей страной празд-
ник, который с 2002 года носит нынешнее название — День России. Но 
ни у кого нет праздничного настроения. Некоторые вообще даже и не 
знают, что это главный праздник страны. Почему? Потому что он свя-
зан не с победой, а с поражением, с развалом России и потерей ею мно-
гих своих территорий. 

Вот это проблема. У нас много отрицательного и мало положитель-
ного. Мы потеряли много солдат на полях сражений, но не получили 
от этого экономической выгоды. 

Мы героически идём на штурм чужих крепостей, чтобы потом сесть 
за стол переговоров и не получить ничего. Французов разбили – ниче-
го не получили. Берлин в первый раз русские войска взяли ещё в кон-
це сентября 1761 года — почти за двести лет до победного мая 1945-го! 
Но, взяв его, потеряв жизни солдат, тут же и ушли, ничего не получив. 

И все остальные войны, включая последнюю, кончались тем же: всех 
победили, ничего не получили и в конце концов ушли, всё оставив по-
беждённым. Советский Союз, за который пролили реки крови, потеря-
ли без единого выстрела. 

И сегодня нас теснят по всем фронтам: в экономике, культуре, спор-
те, политике. Это может закончится для нашего народа весьма траги-
чески, если власти не будут слушать ЛДПР, у которой есть решения 
большинства проблем страны. 

Вместе с тем надо сделать всё, чтобы люди не ощущали себя обре-
чёнными на вымирание. Иначе геноцид и дальше будет происходить 
на Русской земле. И я прошу всех: не зацикливайтесь на отрицатель-
ном, иначе мы сами на себя будем отрицательно воздействовать. Нам 
всем плохо. И что толку тосковать о том, что все умирают, что нет пер-
спектив? Ведь тогда какой смысл жить? А он есть. Смысл в том, что 
каждый новый день несёт нам выход из, казалось бы, абсолютно без-
выходного положения. Всегда должен быть у человека в душе позитив. 

Особенно это важно в России, где всё делают, чтобы связать человеку 
руки, обременив его всякими идиотскими правилами. Вот пример. Мы 
сейчас в Малом зале Государственной Думы обсуждали правила дорож-
ного движения. Всё без толку. Никак до депутатов не дойдёт простая 
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мысль: мы водителя сделали трезвым, мы запретили ему иметь в крови ни 
молекулы алкоголя, но какой от этого толк, если пешеход будет в стель-
ку пьяным? Водитель трезвый, а пешеход пьяный. И трезвый водитель 
не сможет остановить машину. Пьяный пешеход всё равно окажется под 
колёсами. Я предложил единственное решение — сухой закон. Кто-то го-
ворит, не получится. А уже пятьдесят два процента населения «за». Как 
будет семьдесят процентов «за», значит, получится, так, что ли?

Но надо не просто ввести сухой закон, а дать людям свободу пред-
принимательства, занимайтесь, чем вы хотите, производите, что хотите, 
торгуйте, чем хотите, кроме наркотиков, конечно. И тогда люди будут 
заняты. У них исчезнет тяга к спиртному. 

Но это всё обсуждать нужно, а они не хотят обсуждать, хотят поско-
рее принять закон, постановление, инструкцию, приказ и прочее. Разве 
это не продолжение той политики геноцида, которую проводили ком-
мунисты и ельцинисты?

Мы ввели предложение: заплати миллион рублей, если ты не хо-
чешь отбывать срочную службу. Все завопили от возмущения: мол, это 
плохо, мол, армии не нужны деньги, ей патриотизм нужен. Слушайте, 
он всё равно платит — платит взятку в военкомате или госпитале. Мы 
говорим не о том, что это хорошо, мы говорим: давайте легализуем то, 
что стало для страны нормой жизни. 

Богатые не служат в армии. Ни в одной воинской части нет даже 
сына главы районной администрации, ни одного сына депутата и глав-
ного врача, служат только дети из бедных семей. 

А мы и говорим, мол, давайте, пускай богатые хотя бы заплатят, что-
бы улучшить питание, обмундирование, проживание армии, которая 
состоит из бедных. Но нет, депутаты партии власти нас не только не 
поддерживают, но и всячески ругают. 

Хорошо, не поддерживайте. Коррупция тогда вечно будет в воен-
коматах. Будут наживаться офицеры, которые в военкомате работают. 
Мы же не говорим, что это хорошо. Но из двух зол выбираем меньшее. 

Вот в таком аспекте можно спорить. И я повторяю: без сухого закона 
мы не добьёмся успеха, без легализации теневых схем мы не добьёмся 
успехов в борьбе с коррупцией. Поэтому здесь по-разному можно ста-
вить вопрос. 

Продолжаю про истребление народа. Десятки тысяч людей ежегод-
но гибнут на дорогах. Много детей погибает. Я предложил депутатам 
ограничить скорость автомобилей. Чем медленнее едет машина, тем 
легче водителю следить за дорогой. 

Казалось бы, такую идею надо срочно претворять в жизнь. Ан нет! 
Мне возражают: дескать, в США ездят быстро.
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Во-первых, русская земля — это не территория США, и ЛДПР сде-
лает всё, чтобы этого не произошло. Во-вторых, да, за рубежом более 
высокая скорость езды. Но там отличные дороги и сверхдисциплина. 
У нас всё наоборот. Так давайте лучше сделаем максимумом скорость 
в семьдесят километров в час. Сразу будет меньше аварий. 

Поэтому всё нужно обсуждать, всё можно делать. Увы, нам запре-
щают и обсуждать, и делать, и даже думать. А чем тогда народу зани-
маться? Вот и подаётся он в экстремисты. В Приморье уже партизаны 
появились. Это же первый сигнал, это первый цветочек. Начинается из-
далека, там, где меньше милиции, где меньше власти, где меньше идео-
логического давления. Вот они уже начали в лес уходить, думая: «Да, 
пошли вы все к чёрту, всё зажимаете, всё запрещаете, сволочи!» А в ре-
гионах из-за этого растёт сепаратизм. Нацменьшинствам обидно: всё 
Москва решает, вправо руль, влево руль, что покупать, куда идти, что 
делать. Все проблемы. И что будем делать? 

Некоторые отказываются от политической борьбы, считая, что мир-
ным путём ничего не добьёшься. Это не так. И тому свидетельство — 
борьба ЛДПР за возрождение России. Ничто не пропадает впустую, всё 
уходит в массы, в Интернет. Мы издаём книги, газеты, журналы, брошю-
ры. Всё это идёт на пользу стране. И ЛДПР двадцать лет борется за рус-
ский народ. И журнал такой у нас есть: «За русский народ» называется. 

И все время мы требовали отменить статью 282. Меня за это обви-
нили в экстремизме. Я только одно хочу — отменить статью. Не убить 
кого-нибудь, не взорвать чего-нибудь. Просто отменить. По этой урод-
ской статье любая фраза может быть расценена, как разжигание нацио-
нальной розни. По такой статье страдают русские. Сидят в тюрьмах из-
за неё в основном русские. Значит, русские должны молчать? А другие 
могут говорить всё, что угодно им, а? 

Вот такой у нас антирусский парламент. Что мы можем сделать? 
Объединиться! Если все русские объединятся, их перестанут убивать, 
перестанут уничтожать генофонд нашего народа. Для объединения мы 
используем политическую пропаганду. В нашей газете мы печатаем 
лозунги: «Русские проснитесь!», «Русские очнитесь!», «Русские — это 
ваша страна, это ваше Отечество!». Мы не можем выдвинуть лозунг 
«Россия для русских!», поскольку это могут истолковать, как наруше-
ние национального равноправия, Конституции. Мол, почему только 
для русских? Но в обращении к русским, чтобы они поняли, что такое 
Россия, это можно делать, и мы это делаем. 

И я хочу, чтобы все понимали: ЛДПР — единственная партия за всю 
тысячу лет существования России, сделавшая сутью своей деятельно-
сти процветание русского народа. Был «Союз русского народа» Пуриш-
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кевича, ну и чего он там поддержал? Свержение русского царя и пере-
дачу власти вот таким, как нынешние Гайдар и Чубайс. Он им власть 
отдал в феврале 1917 года. А орал больше всех, что правее него только 
стена. Были и кадеты, и эсеры, и анархисты и все прочее. А чем кончи-
лось? Пшиком.

А вот деятельность ЛДПР за 20 лет можно уже сейчас, а не через 
сто лет, оценить. Мы единственные, кто защищает русский народ и по-
могает ему жить. 

Кто с коррупцией борется сегодня? ЛДПР! 
Кто говорит об ущемлении прав русских крестьян, рабочих, воен-

нослужащих, учителей, пенсионеров, инвалидов, детей, предпринима-
телей? Только мы об этом говорим, ЛДПР! 

Мы свой вклад в будущее Великой России вносили, вносим, и бу-
дем вносить! 

Б. И. Искаков, доктор экономических наук, профессор. 
Генеральная Ассамблея ООН в декабре 1946 года объявила, что ге-

ноцид является преступлением, нарушающим норму международного 
права и противоречащим духу и целям ООН. Было дано определение 
геноцида. 

Юридический и логический анализы этого определения дают такой 
вывод: конвенция ООН, которая была утверждена в 1948 году и всту-
пила в силу в 1961 году, даёт правильную моральную и юридическую 
оценку геноцида. Но в самом определении понятия геноцид содержит-
ся несовершенство, такое, которое открывает лазейку для демагогии. 
Неуловимая субъективность ставится выше объективных фактов. Моё 
впечатление — это неслучайно. 

То есть для признания факта объективного геноцида нужно снача-
ла доказать труднодоказуемую субъективную предумышленность, злое 
намерение. То есть тяжесть сбора доказательств перемещается с объ-
ективно проверяемых фактов, что легче поддаётся проверке, на вирту-
альную субъективность труднопроверяемой и труднодоказуемой зло-
намеренности.

Нужно просто понять тех, кто это делает, и дать свое суждение. Это 
трудно доказуемая часть до сих пор для научных методов.

Это даёт возможность лазейки и маскировки геноцида как якобы 
случайных ошибок в намерениях. И помогает виновникам геноцида 
уклоняться от ответственности за злодеяния, прикрываясь ошибками 
в намерениях, прикрываясь известным лукавым афоризмом: «Хотели 
как лучше, получилось как всегда».

А на самом деле нужно признать возможность фактического гено-
цида по факту, по реальным последствиям, а не только по виртуально 
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доказуемой и непроверяемой злонамеренности. То есть формулиров-
ка определения нуждается в существенном юридическом уточнении. 
Можно признать возможность злого намерения, но это не обязательно 
ультимативное требование того, чтобы определение приобрело силу. 

Международная политика знает немало примеров подобного фак-
тического геноцида с демагогической дымовой завесой. Например, по-
ведение США на Балканах, в Ираке и в других регионах планеты.

Проблема геноцида имеет прямое отношение к истории нашей стра-
ны. За период с конца ХIХ по начало ХХI века у нас в стране прояви-
лись четыре волны депопуляции, то есть временны е отрезки, на кото-
рых смертность превышала рождаемость. 

И, кроме того, наблюдается ещё одна волна исторически быстрого 
снижения естественного прироста из-за тотальной алкоголизации стра-
ны в шестидесятые-восьмидесятые годы прошлого столетия. 

Первая волна относится к периоду Первой мировой войны и Граж-
данской войны, то есть тут, понятно, имеется военная причина. Восемь 
лет уменьшения численности населения.

Вторая волна — это тридцатые годы. Тоже причина понятна — из-за 
репрессий. Причём репрессиям были подвергнуты в основном не кула-
ки, а середняки. Середняки — это класс, который держал всё сельское 
хозяйство.

Когда коммунисты пошли на эти репрессии, в стране наступил го-
лод. Несколько лет тридцатых годов были голодными настолько, что 
началась полоса депопуляции. И только во второй половине тридцатых 
годов удалось выправить эту тенденцию.

Третья волна — это Вторая мировая война и засуха 1946 года, шесть 
лет спада.

Четвёртая волна не дошла до депопуляции, но в ходе её разверну-
лось резкое снижение естественного прироста. Это следствие алкого-
лизации и тотального спаивания нашего народа.

Я представляю статистику, экономику, математику, движение трез-
вости, поскольку я один из активных участников, и мы много выступа-
ли вместе с академиком Угловым в защиту трезвости, в защиту русского 
народа от алкотеррора, от алкогеноцида.

И наконец, последняя пятая, волна. Она оказалась наиболее злове-
щей. Это волна криминальных, ложных реформ, которые проводила 
команда Ельцина, Гайдара, Чубайса и других. 

Вот так убивали русский народ.
По масштабам демографических потерь именно последняя волна 

оказалась наиболее трагичной. Все признают, что тогда мы потеряли 
экономику и отстали в технологиях. Но почему-то учёные и журна-
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листы стараются не замечать, что мы потеряли главное богатство — че-
ловеческий капитал, ибо главное богатство любой страны — это насе-
ляющий её народ.

Из-за смертоносных лжереформ девяностых годов опасность гибели 
нависла над российским, русским народом и православным населением. 
Демопотери за 1986–2010 годы составили сорок—сорок пять миллио-
нов человек, человек искусственно умерщвлённых. В их числе — трид-
цать пять–сорок миллионов русских. 

Так спрашивается, какая же направленность этого геноцида в Рос-
сии? Это показываются объективные цифры. Мы провели расчёты 
в границах бывшего Советского Союза. Там потери составили ещё боль-
шие величины. Суммарные потери – свыше восьмидесяти миллионов. 
В том числе русских – шестьдесят пять–семьдесят миллионов человек. 

То есть львиная доля трупов приходится на русский народ. Доста-
точно сравнить это с потерями во время Великой Отечественной войны. 
По России это составило двадцать девять миллионов по уточнённым 
оценкам, а по Союзу — пятьдесят три миллиона.

Горбачёв и особенно Ельцин, а также их прихвостни из «пятой ко-
лонны» нанесли России и территории бывшего СССР более масштаб-
ные демопотери и ущерб, чем это удалось Гитлеру. Это видно из цифр. 
«Пятая колонна» внесла свой вклад в глобализацию зародыша миро-
вого либерального неофашизма. 

Факторный анализ (это один из новейших методов анализа с при-
менением метода главных компонент) выявил основные и наиболее 
опасные причины геноцида в России и, в частности, геноцида русско-
го народа.

Первая причина. Метод главных компонент позволяет выделить 
весомость каждого фактора. Наиболее весомым фактором оказались 
антинародные смертоносные ельцинские реформы 1990-х годов, кри-
минальный капитализм, криминальная приватизация и паническое бег-
ство государства за экономикой с утратой управления ею.

Вторым фактором оказалась тотальная наркотизация населения, 
включая алкоголизацию, в том числе пивную. Это показывает, насколь-
ко важную работу выполняет трезвенническое движение.

Третий доминантный фактор. Обнищание населения, расслоение 
его на сверхбогатых олигархов и ограбленное большинство. Цифры все 
есть, они огромны, просто нет времени их называть.

Четвертый по значимости фактор. Падение нравов, дебилизация на-
селения, ослабление семьи и брака, коррупция и преступность.

Пятый фактор. Грубые нарушения экологии окружающей среды, 
плохое питание. Мы питаемся отравленной пищей, пьём отравленную 
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воду и дышим отравленным воздухом. Про масштабы отравления наше 
население даже и не подозревает. Мне приходилось специально прово-
дить исследования по Москве, мы вычислили зоны смерти Москвы, на-
селение которых обречено. Первое поколение будет живо, второе будет 
болеть, третьего может не быть, внуков уже может не быть.

Одним из очень важных инструментов геноцида являются так на-
зываемые генномодифицированные продукты. Именно они вызывают 
эту чудовищную цепочку. Здоровые отцы, больные дети и уже потуха-
ющие внуки, которые перестают существовать. Всё это подробно опи-
сано в соответствующих публикациях.

Вот это и есть реальные факторы сверхдепопуляции, сверхсмертно-
сти и сверхпадения рождаемости, тщательно замалчиваемые ангажиро-
ванными СМИ и демографами. 

Факторный анализ и метод главных компонент доказывает, что рос-
сийский народ и криминальный капитализм, контролируемый крими-
нальными олигархами, мафиями и коррумпированными чиновниками, 
несовместимы. Либо Россия переварит и отторгнет олигархов, мафию 
и коррупцию, либо олигархи, мафия и коррупция задушат Россию ге-
ноцидом, наркотиками, голодом и растлением. Третьего не дано. 

Научно-политической общественности России нужно осознать эту 
суровую истину и иметь мужество принять эту информацию, и выра-
батывать лекарства, вернее, активные меры сопротивления. 

Современный кризис в России — это искусственное наложение ми-
рового кризиса на глубокий системный отечественный кризис, вы-
званный в начале девяностых годов вероломным разделом великой 
державы. 

Мировая история не знает подобных случаев, подобных масштабов 
сверхдепопуляции в течение длительного времени. Это произошло 
впервые в мировой истории человечества. Такой уникальной страной 
оказалась Россия в качестве объекта эксперимента. 

Системный кризис в России длится два десятилетия, не прекра-
щаясь, проходит под внешним управлением в соответствии с обяза-
тельствами России перед Международным валютным фондом. Обяза-
тельства приняты были в девяностые годы специальным соглашением 
между Россией и руководством МВФ. И до сих пор эти соглашения не 
отменены. Мы выплачиваем репарации миллиардами долларов и мил-
лионами потерянных жизней. 

Источник тотальных катастроф на транспорте, на производстве, 
на дорогах, в воздухе, в водах — устаревшие технологии. Если учесть, 
что наша страна нашпигована атомными электростанциями советского 
производства, то впереди нас ждут десятки чернобылей. 
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И при этом совершаются ошибки и во внутренней, и внешней по-
литиках, которые свидетельствуют о том, что мы не работаем на опе-
режение, мы только запоздало реагируем на уже совершившиеся со-
бытия. Это беспомощный, самый беспомощный вариант, который 
может быть. 

Перехожу к рекомендациям. С чего начинать преодоление вызван-
ного геноцидом демографического кризиса в России? Нужна концеп-
ция программы оптимизации социоэкономического развития России. 
Нужен приход к власти патриотических сил страны, кровно заинтере-
сованных в защите интересов большинства населения, а не кучки оли-
гархов и не кучки коррумпированных чиновников. Нужна стратегия 
активной модернизации страны, включая создание миллионов рабо-
чих мест с использованием био-, нано- и иных новейших технологий. 
Нужно преодоление депопуляции, спада рождаемости, сверхсмертно-
сти, нужна активная поддержка семьи и брака, материнства и детства 
не на словах, как сейчас делается, а на деле — с акцентом на помощь не 
только двухдетным, но и трёх-, четырёхдетным семьям, — потому что 
решение проблемы лежит в этом диапазоне. 

Трёх-, четырёхдетные семьи нам нужно поддерживать! Програм-
ма по обеспечению материнским капиталом рассчитана лишь на одно- 
и двухдетные семьи. Поэтому она не спасает положения, ей не удаётся 
преодолеть депопуляцию. Чтобы преодолеть, нужно охватить этой про-
граммой двух-, трёх-, четырёхдетные семьи. Эти расчёты мы направили 
руководству страны, но, к сожалению, пока молчание. 

Нужны серьёзные льготы на соцстроительство домов для молодых 
семей, например, с оплатой государством до одной трети стоимости 
квартиры для молодых семей за каждого рождённого ребёнка. То есть 
трёхдетные семьи должны получать квартиры бесплатно. Так делает 
ряд европейских стран, так делают в Швеции. Почему мы не можем? 
А у нас, наоборот, отнимают. А насильственное отнятие детей прирав-
нивается к одному из самых зловещих компонентов геноцида по Кон-
венции ООН. 

Сколько стоит человеческая жизнь? Русские пророки говорили: сто-
ит бесконечность. Достоевский, он вообще не соглашался на количе-
ственную оценку стоимости жизни. Но экономика заставляет считать: 
во сколько обходится жизнь, какой вклад вносит человек в жизнь обще-
ства в течение своей жизни. 

Если взять только производственно-экономическую компоненту, 
которая составляет маленькую долю от общего вклада каждого чело-
века, от рождения до смерти, то оценки показывают, что суммирован-
ный вклад человека в внутренний валовый продукт страны за период 
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его жизни составляет примерно от пяти до пяти с половиной милли-
она долларов. Не рублей, а долларов! Это значит, что вся система на-
ших фирм, которые занимаются соответствующими сферами, постро-
ены на неправильных концепциях. Жизнь человеческая стоит на три 
порядка дороже, чем думают.

Нужна оптимизация соцэкономических реформ. Необходим пере-
смотр криминальной, олигархической приватизации в части объек-
тов природной ренты. То есть надо вернуть стране нефть, газ, землю, 
её недра, стратегическое сырье. Следует защитить объекты жизнедея-
тельности, культурные ценности, создать условия для защиты нравов 
и норм этики, социальной и финансовой безопасности и принять меры 
по подав лению коррупции и преступности. Требуется решительное по-
давление терроризма, мафиозного капитала и коррупции чиновников, 
разработка принципиально новой, оптимальной модели соцэкономи-
ческого развития.

Необходимо ускоренное развитие науки, образования, культуры, 
здравоохранения, новейших технологий и отраслей промышленности. 
Свёртывание и разгром этих отраслей — это одна из изощрённых форм 
геноцида.

Мы наблюдаем изощрённость методов, переход к более тонким, ме-
нее заметным и грубым видам геноцида. Но по последствиям они ещё 
более зловещи, чем прямые методы, классические.

Нужно разработка мобилизующей программы для России, возрож-
дение пассионарности общества, воспитание нации трудоголиков, ре-
альное стимулирование эффективности труда.

Надо окончательно похоронить архаичную мировую финансовую 
систему, финансовую пирамиду Соединённых Штатов, с помощью ко-
торой ничем не обеспеченные доллары выкачивают реальные богатства 
из всех стран мира и зомбированные миллиарды людей покорно платят 
эту дань. Каждый мировой кризис — это средства сверхмегаприбыли, 
а также других мер.

В заключение хочу ещё одну меру назвать, даже две. Требуется 
пропорциональное социально-этническое представительство населе-
ния во всех органах и структурах власти. У нас сейчас этот принцип 
грубо нарушен. Раз каждый человек не может войти в состав власт-
ных органов, он должен иметь возможность делегировать эти функ-
ции своим представителям. А делегирование в свою очередь должно 
отражать пропорциональность в этническом и социальном составе 
населения. По этому фальсификация результатов выборов есть тоже 
оружие геноцида.
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ПОБОРОТЬ СТРАХ, ПОБОРОТЬ СТЕСНЕНИЕ

На «круглом столе» «Законодательные аспекты развития социаль-
ных институтов в современной России» было озвучено немало тем. Но 
главная из них — это роль простого россиянина в тех процессах, кото-
рые происходят сегодня в нашем Отечестве.

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

 Сегодня еду в машине и слушаю радио. Там какой-то москвич гово-
рит: «А я не стал участвовать в переписи». Это он так протестует про-
тив власти. И какой смысл в таком протесте? Будет ли от него толк? Ты 
лучше иди в политическую партию, там работай, участвуй в митингах 
и протестуй. Ибо перепись нужна для правильного управления стра-
ной. Сколько нас? Где мы живём? Какое жилище? Какая семья? Какая 
работа? Какой возраст? И далее. 

Другое дело, что перепись слабая, нужно было добавить ещё и по-
литические вопросы: «Отношение к власти», «Отношение к устройству 
страны» и так далее. Это стало бы своего рода референдумом. 

Вот и у нас сегодня своего рода миниреферендум. Мы узнаем мне-
ние выступающих по многим вопросам. Мне хотелось бы, чтобы вышла 
интересная политическая дискуссия.

Ведь для чего мы, ЛДПР, проводим подобные «круглые столы»? 
Мы их проводим, чтобы вы учились правильно анализировать и делать 
правильные выводы. 

Почему мы хотим вам, молодым участникам нашего «круглого сто-
ла», дать трибуну для выступлений? Потому что наша партия хочет, 
чтобы российская молодёжь была умной и смелой. И тренировка в пу-
бличных выступлениях, в спорах на общественно важные темы даст 
вам остроту ума, смелость в отстаивании своих идей.

Сейчас у вас, мои молодые друзья, закладывается фундамент вашего 
поведения в будущем. Школа вам его не дала. Ей важно было соблюсти 
учебный план и дать вам знания по биологии, истории, физике, химии 
и другие. В вузе тоже никто не станет заботиться о вашем воспитании. 
Родителям всегда некогда заниматься вами. Они в основном думают 
о вашей безопасности. 

А вот дать правильный подход к обсуждению жизненных проблем 
и к их решению могут дать лишь посторонние люди. Я вот вас никого 
не знаю, я говорю так, как есть по жизни. Если я буду разговаривать 
с детьми моего знакомого, я уже буду лавировать, мне неудобно будет 
сказать им всю правду о жизни, в нашей стране, об их родителях. А вам 
я могу объяснять любые вещи честно и объективно.
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Все шахиды-смертники — молодые люди. Никогда смертником не 
станет тот, кому уже больше тридцати лет, а сорок—пятьдесят — вооб-
ще исключаются. Почему? Потому что молодёжь доверчива. Юноши 
и девушки верят, что есть загробный мир и там их ждут, и стоит только 
взорваться вместе с бомбой в людном месте, так сразу попадёшь в рай-
ские кущи, будешь там гулять и кушать райские яблочки. И ради этого 
шахид готов убивать людей, взорвать целые города. 

С одной стороны, вы должны доверять взрослым, родителям, вла-
стям. С другой стороны, вы должны понимать, где правда, а где ложь, 
ибо, к сожалению, взрослые, бывает, лгут. И самое главное — нельзя со-
вершать тех действий, которые могут нанести вред другим. 

Ум молодых людей восприимчив как губка. Их легко вовлечь в рево-
люцию, в бунт, в погром. Перед нашими глазами постоянные хулиган-
ские выходки болельщиков-фанатов. Почему? Скучно человеку, здесь 
можно понять молодёжь. Ну придут они на матч, посидят. И что даль-
ше? Ушли домой? Вот они и решают: подерёмся, покажем себя. Моло-
дёжи всегда скучно, ей всегда хочется, чтобы хоть что-то делалось. Но 
каждый должен понять, что он может оказаться в зоне риска, что на него 
тоже могут напасть. 

Итак, ребята, начинаем. Выходите к микрофонам и высказывайтесь. 
Если у вас не получается развёрнутое выступление, то хотя бы задайте 
мне вопрос. Постарайтесь, чтобы он звучал актуально и интересно. Не 
бойтесь! Если вы молча просидите весь этот «круглый стол» то, толь-
ко укрепите свой страх. И он вам будет мешать всю вашу жизнь. Вы 
спрашиваете, как добиться успеха? Побороть страх, побороть стесне-
ние, иначе другие вас обойдут. Потому что везде действует спортивный 
олимпийский принцип: быстрее, выше, сильнее. 

Вопрос. Владимир Вольфович, в прошлом году издали федераль-
ный закон № 244. И с первого июля должны были прекратить в России, 
кроме отдельных зон, все виды игорного бизнеса. Уже прошло полто-
ра года, а казино, как процветали, так и процветают. Крупные перешли 
на полулегальный режим, а мелкие как в Москве, так и в Московской 
области действуют легально, причём перед дверями стоит охранник-
милиционер. Почему такое происходит?

В. В. Жириновский. Вы затронули проблему, о которой ЛДПР дав-
но говорит. Все знают, что закон плохо действует, что везде продолжают 
работать игорные заведения. Всему виной коррупция. 

При прежнем мэре столицы она была неискоренима. Новый мэр, 
будем надеяться, наведёт порядок. Но дело тут не только в лужковых. 
Дело в том, что только ЛДПР борется с коррупцией. Мы в одиночку 
сражаемся с мафией по всей стране. И против Лужкова только мы вы-
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ступали. Все остальные партии лизали ему зад. Поэтому на будущий 
год на выборах в Государственную Думу избиратель должен проголосо-
вать за нашу партию, единственную партию России, борющуюся с кор-
рупцией. 

Посмотрите, что устраивает жена бывшего московского мэра. В чу-
жом австрийском городе она устраивает праздник для всех жителей 
города бесплатно. Представляете?! Ты для москвичей устрой что-то 
бесплатно, для нашей страны сделай. Они у нас все украли, и Западная 
Европа гуляет на русские деньги. А ведь Лужков — один из основате-
лей партии власти. Здесь есть о чём задуматься.

А вы говорите казино. Люди привыкли получать деньги. Бешеные 
деньги платят лишь тогда, когда есть что-то нелегальное. Вот они по-
этому часть игровых автоматов где-то сохранили. Но это всё кончает-
ся плохо. Да, они вчера не закрыли казино, завтра не закроют. А потом 
люди проголосуют за ЛДПР, и тут же к жуликам придут омоновцы 
и отвезут их в тюрьму. Главное не криминал. Вся беда в том, что под-
тасовываются результаты выборов и народ не активно участвует в них. 

Вопрос. У нас в Домодедовском районе Подмосковья очень труд-
но живётся простым людям. У нас все земли и колхозную собствен-
ность прикарманили администрация нашего района и уголовники. 
Захваты ведутся с помощью вооружённых бандитов. Вышестоящие 
власти, видимо, в доле, поскольку ничего не предпринимают в ответ 
на вал жалоб, которые идут от людей. Их запугивают. Убивают. Вла-
димир Вольфович, наши люди только на вас надеются. Не могла бы 
партия помочь нам?

В. В. Жириновский. Обязательно поможем! Давайте нам конкрет-
ные факты, и мы сделаем всё, чтобы вам помочь.

Я с вами согласен в оценке подмосковных властей. Самая крими-
нальная власть была в Москве при Лужкове, сейчас она в Московской 
области. Там ещё хуже, чем в городе Москве. Но Громов сидит на ме-
сте. И никакой критики нет. Я ни в одной газете не читал какую-нибудь 
критику про него. Её ни в одной телепередаче нет. 

Но и население Подмосковья должно действовать более решитель-
но. А то сидят тихо, все терпят. В чем успех американцев? Туда поехали 
со всей Европы самые смелые люди и построили свободное общество. 

Да, первые поселенцы были негодяи, убивали индейцев, мошен-
ничали, грабили друг друга. Но зато не боялись ни чёрта, ни дьявола! 
И за двести лет родилось поколение сильных людей. 

И если какой-то там мэр или губернатор захочет отобрать у амери-
канца его землю или деньги, то американец молчать не будет. В самом 
крайнем случае чиновничьего произвола он даже за автомат возьмётся. 



16

И чиновник это знает. И не гнобит народ. И сейчас туда все уезжа-
ют. Все хотят быть смелыми и сильными. Уже триста миллионов насе-
ления в США, а у нас — сто сорок. Почему? Боимся мы всего. Теперь 
даже рожать детей боимся.

Виноваты коммунисты. Запугали народ. Залили русскую землю 
кровью. Даже при царе у нас было больше демократии, чем при совет-
ской власти. Вот этот страх до сих пор живёт в нас.

И он же проявляется и в бизнесе. Весь русский бизнес — это: бы-
стро купил и продал, а барыш заныкал от налоговой службы. Вся стра-
на сидит на нефтяных и газовых трубах. Никаких высоких технологий. 
На заводах старое советское оборудование, на котором изготавливают 
мало кому нужные вещи. 

Замордованы не только Домодедовский район и Московская об-
ласть. Бандитами и чиновниками замордована вся страна. К нам во 
фракцию едут представители со всех регионов. Они то же самое гово-
рят про всю страну. С этим пора покончить. ЛДПР сделает всё, чтобы 
это произошло.

Вопрос. Я из города Электросталь. В стране прошёл единый день го-
лосования. У нас в городе и соседних с ним районах явка достигала не 
более пятнадцати–восемнадцати процентов. Правда, председатель Цен-
тризбиркома господин Чуров объявил, что явка в Московской области 
достигала сорока процентов. Но это не так. Что вы, Владимир Вольфо-
вич об этом думаете? И второй вопрос. В России появилась такая тен-
денция, как безальтернативные выборы. То есть властями отсеиваются 
перед выборами все реальные кандидаты, кроме кандидата от партии 
власти и нескольких клоунов для поддержания мифа о политической 
конкуренции. Что делать? 

В. В. Жириновский. Ну в принципе, можно устанавливать более вы-
сокий порог явки. У нас было время, когда он составлял пятьдесят про-
центов. Потом он был двадцать пять процентов. Сейчас его отменили. 
В чем смысл отмены порога явки? Народ власти не верит и на выборы 
идёт неохотно. И если сделать порог явки высоким, то его можно будет 
преодолеть только приписками. 

Если же всё делать честно, то мы с вами тратить будем деньги впу-
стую. Придётся назначать новые выборы. И снова никто не придёт. На-
значим снова перевыборы и так далее. 

Поэтому надо граждан заставить всё-таки проявить свою волю. Ведь 
в некоторых странах назначается штраф за неявку на выборы или даже 
тюремное заключение. У нас ничего этого нет. 

Поэтому, конечно, вы правы, ну откуда возьмутся вышеупомянутые 
сорок процентов? Всё в Московской области приписали. Да и в других 



17

городах тоже. Однако есть деревня, для них это праздник. Там, бывает, 
и по шестьдесят процентов людей голосуют. Поэтому за счёт их под-
нимается средний процент. 

А насчет безальтернативных выборов скажу так: партия власти, за-
нимаясь такими гнусными делами, сама себе могилу роет. Не имея по-
литической конкуренции, «Единая России» маргинализируется, в ней 
всё большую роль начинают играть бандиты и мошенники. ЛДПР, бо-
рясь всеми силами за реальную многопартийность, тем самым выступа-
ет и за спасение партии власти. Они нам спасибо за это должны сказать.

Вопрос: Опасается ли ЛДПР оранжевой революции в России?
В. В. Жириновский. Самая страшная революция — красная, а не 

оранжевая. Первой оранжевой русской революцией была мирная Фев-
ральская революция, а не Октябрьский переворот, после которого про-
лились реки крови. 

Что такое оранжевая революция? Это в принципе даже не револю-
ция, потому что революция — это есть коренное, качественное преобра-
зование. Что же такое так называемая оранжевая революция? Оранже-
вая революция — это отработанный ещё со времен Древнего Рима приём, 
когда одно лояльное Римской Империи правительство в далёких про-
винциях сменялось на одно ещё более лояльное. В нашем случае вместо 
Рима выступает США. Это плохо. Нам указка американцев не нужна. 

Но по сравнению с гражданской войной у такого мирного перехо-
да власти есть преимущества. Февральскую революцию совершали 
легальные политические партии. Они все были в Четвёртой Государ-
ственной Думе. И Февральская революция заключалась только лишь 
в одном — в отречение царя от власти. Всё! 

Вся революция состояла в том, что мы перешли от монархии абсо-
лютной к республике. Это был праздник. Другое дело, что Керенский 
и его министры начали куролесить и ввергли Россию своими дурацки-
ми указами в хаос, развалив фронт. 

Но сама-то революция была практически бескровной и не имела от-
рицательных последствий: сохранялась страна, республика, продолжа-
лась война. Её нужно было заканчивать победой, раз мы в неё ввязались. 
А вот организаторы Октябрьской революции захотели коренного пере-
устройства общества и физической ликвидации интеллигентов, офице-
ров, священников, купцов и предпринимателей. 

Большая кровь — высшая опасность. Её вызывает стремление имен-
но к коренному переустройству общества, отрицание эволюционных 
изменений. Коренное переустройство возможно только через насилие. 

А ведь как прекрасно всё начиналось. Убрали царя. Избрали са-
мый демократический парламент в Европе. Мы тогда уже избрали та-
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кой парламент, мы стали примером для монархической и олигархиче-
ской Европы в сфере демократизации общества. Выборы были только 
по партийным спискам. Было около десяти фракций. Каждая фракция 
имела пятнадцать–двадцать процентов депутатов, не было доминирова-
ния ни одной партии. И предполагалось раздать землю крестьянам, все 
свободные земли, установить на заводах восьмичасовой рабочий день, 
создать новые органы управления на демократической основе. 

Но Октябрьский переворот всё это поломал. Мы пришли к одно-
партийному режиму. С этим не были согласны наши граждане. Начал-
ся террор. И тут неважно, белый он был или красный, важно, что это 
была самая страшная в истории человечества гражданская война, мы 
её последствия переживаем ещё сегодня, вот причина наших неудач. 
Сегодня нам не хватает умных людей, деловитых, предприимчивых. 

У нас постоянно говорят: где малый бизнес, кто будет заниматься 
им? А некому заниматься. Вот когда три поколения или четыре зани-
маются бизнесом, тогда он развивается, а с нуля начать очень трудно. 

Вопрос. Прежде всего хочу вас поблагодарить за помощь в получе-
нии паспорта гражданина Российской Федерации, большое вам спа-
сибо, Владимир Вольфович. А теперь вопрос. Если центр занятости 
населения выплачивает пособие по безработице в размере восьмисот 
рублей, то как жить на такие деньги?

В. В. Жириновский. Конечно, очень тяжело. Могу вам только посо-
чувствовать. Вы и так долго мучились с предоставлением гражданства. 
Представляете, какое издевательство над русским народом? Только 
ЛДПР поднимает этот вопрос. Наш народ оказался разделённым. Мил-
лионы русских людей очутились помимо своей воли за границей. И там 
они оказались людьми второго сорта. А приезжая сюда, на родину, они 
годами мучаются, не могут получить гражданство родной страны. 

Виновата коррупция, эти шариковы, чиновники, которые не дума-
ют о России, а в каждом, кто приехал в Россию, видят лишь человека, 
из которого можно вытянуть деньги. Эти шариковы там не жили, не 
знают, как тяжело русским живётся в странах победившего национа-
лизма.

То, что ваше пособие восемьсот рублей — это страшно. Мы активно 
боремся за то, чтобы его размеры были увеличены. 

Однако в Москве работа есть. И мы вам поможем её найти. К нам 
обращайтесь, в любые наши организации — центральную, городскую, 
окружную. Вы, как я помню, в Зеленограде живёте, там у ЛДПР есть 
хорошая организация. 

Если в ближайшее время не найдёте работу, приходите в наш цен-
тральный аппарат по адресу: Луков переулок, дом девять. Дадим ра-
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боту. Может быть, она вам так понравится, что останетесь работать 
в наших структурах. 

Вопрос. Владимир Вольфович, мы, общественная организация вете-
ранов боевых действий, чеченских войн «Мужество солдат-инвалидов» 
Санкт-Петербурга, благодарны вам за ту поддержку, которую вы оказа-
ли в борьбе с нашими властями, очень благодарны. Хотелось бы узнать, 
что собирается сделать партия по оказанию поддержки инвалидам.

В. В. Жириновский. ЛДПР работает в двух направлениях. Первое — 
законодательные инициативы по улучшению положения социально не-
защищённых слоёв населения, в том числе и инвалидов. Партия власти 
всячески тормозит наши инициативы. Но мы тем не менее постоянно 
продвигаем наши идеи в жизнь. Пусть они реализовываются и не всег-
да под нашими именами — у нас воруют идеи, всовывают их в свои за-
коны, — мы не в обиде. Главное, чтобы вам, людям с ограниченными 
возможностями, жилось лучше. 

Вторым направлением является работа по конкретным жалобам. Над 
ними трудятся наши юристы. Они всё, что от них зависит, делают. А когда 
необходимо надавить для соблюдения прав инвалидов на властные струк-
туры, тогда подключаем тяжёлую артиллерию — депутатов. Вот, например, 
вопросом о предоставлении вашей организации бесплатного помещения 
мы поручим заняться нашему депутату Волчеку Денису Геннадьевичу.

Вопрос. Многие из нас слышали о молодёжных парламентах, ко-
торые существуют в Российской Федерации при законодательных 
представительных и исполнительных органах власти в субъектах и на 
местах. Однако всем известно, что это всего лишь фикция. Никакого 
влияния молодёжь на власть не имеет. Что делать?

В. В. Жириновский. У нас в Думе много чего есть. У нас есть це-
лый Комитет по делам молодёжи, который должен как раз молодёжные 
инициативы продвигать в жизнь. Но там большинства у нас нет, поэто-
му нам сложно добиться через него осуществления реальных дел. Та-
кое ощущение, что молодёжь никому, кроме ЛДПР, не нужна. А ведь 
от того, какая у нас будет молодёжь, зависит будущее России.

Поэтому для нас вопрос о молодёжи — один из самых важных. Мы 
постоянно выдвигаем на рассмотрение Государственной Думы законо-
проекты, связанные с молодёжными программами. 

Но у нас нет в Думе большинства. Поэтому все эти инициативы ото-
двигают в сторону. Единственная надежда российской молодёжи — вы-
сокий процент депутатов от ЛДПР в Государственной Думе. Но для это-
го надо, чтобы молодёжь проголосовала за нас. А она, к сожалению, не 
ходит на выборы.
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Вопрос. Мы не ходим на выборы, потому что они фальсифицируют-
ся. Что сделать, чтобы в России прошли честные выборы?

В. В. Жириновский. Нужно, чтобы всё делалось при минимальном 
участии людей и быстро. Когда долго считают, тогда больше всего шан-
сов на фальсификацию. Должны быть комплексы обработки избира-
тельных бюллетеней, электронные урны. Пока их только двадцать ты-
сяч. А их нужно сто пятьдесят тысяч. 

Деньги есть, но власть боится, что, если всё пойдёт через электрон-
ные урны, нельзя будет вброс осуществить. Сегодня деревянная урна, 
прорезь может быть вот такая, туда можно запихнуть целый рулон.

А если перейти на электронное голосование, то подсчёт сразу ведёт-
ся. В восемь вечера закрываются избирательные участки, а результаты 
уже находятся в Центральном исполнительном комитете. И подсчитан-
ный результат уходит сразу в Центральную избирательную комиссию. 
Но надо, чтобы все избиркомы были избираемыми.

Если у нас всего один человек в комиссии, там 15 человек, что он 
сделает? То есть надо, чтобы там были только представители политиче-
ских партий. А ещё во время подсчёта голосов должны присутствовать: 
прокуроры, следователи, журналисты, все, кто хочет. 

Ну а пока все члены комиссии подкуплены, им дали деньги. Они 
молчат. Поэтому ещё от нас зависит, чтобы в члены комиссий шли не-
подкупные люди. 

Когда научимся честно голосовать, честно подсчитывать результа-
ты, тогда, естественно, партия власти потеряет своё большинство, по-
тому что реальный рейтинг её двадцать процентов. Поэтому всё зави-
сит от нас с вами.

МЫ НИКОГО НИКОГДА НЕ ОККУПИРОВАЛИ! 

Вопросы истории, особенно те из них, которые связаны с итогами 
Второй мировой войны и попытками современных нацистов пересмот-
реть эти итоги, представив русский народ в качестве народа оккупанта 
со всеми вытекающими из этого политическими и юридическими послед-
ствиями, стали главными темами для обсуждения на «круглом столе» 
«Защита прав соотечественников в странах Прибалтики».

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

Эта тема очень важна для ЛДПР, и не случайно представитель фрак-
ции ЛДПР возглавляет Комитет по делам СНГ и наших соотечествен-
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ников. Это имеет прямое отношение к России. И мы начисто отвергаем 
любые попытки объявить Советский Союз страной, которая якобы ок-
купировала Прибалтику. Мы никого никогда не оккупировали! 

Мы знаем исторические факты, знаем, что между Латвией, Эсто-
нией и Россией никогда не было никаких конфликтов. Латвия и Эсто-
ния входили в состав Шведской империи, а Россия вела войны имен-
но с этим государством. И получила эти территории, как компенсацию 
за тот урон, который нанесли шведы Российскому государству. Это 
было почти триста лет назад. 

Но забывают историю и забывают, что в двадцатых годах прошлого 
века Латвия и Эстония вышли из состава Российской империи, не ис-
пользуя законные основания для этого. 

Если у них есть сомнения по 1940-му году, то мы сегодня здесь как 
раз упомянули все документы, доказывающее неизбежность агрессии 
против Прибалтики, но не России, а фашистского государства в лице 
Германии. И самый главный документ, если нам трудно разобраться 
в истории за триста лет, за пятьдесят, за сто, — это Хельсинские между-
народные соглашения 1975 года. 

Вся Европа, весь мир признали послевоенные границы. Всё, раз 
и навсегда вопрос был закрыт. Спорные моменты всегда были и будут, 
но в Хельсинки собрались и договорились о главном. Ведь проблема 
границ актуальна по всему миру, не только, допустим, в Прибалтике. 
Поэтому с 1975 года все границы признаны и не подлежали никакому 
изменению. Поэтому вопрос о том, что якобы кто-то был оккупантом, 
исключается.

После 1991 года мы могли действительно оставить там военные 
базы, как это мы сделали в Таджикистане или наших пограничников, 
как в Армении. Это был бы, может быть, даже жест доброй воли. Как раз 
наши войска должны были бы остаться там с тем, чтобы не допустить 
в будущем вхождения стран Прибалтики в НАТО. 

А прибалты вместо того, чтобы нам спасибо сказать, начали унижать 
русских. Понятие «неграждане» — это абсурд полный! Я не знаю ни 
одной страны в мире, где была бы такая ситуация, что огромная часть 
граждан юридически таковыми не являются. 

Так было в прошлом веке в расистских штатах США. Белый — граж-
данин. А негр — никто, он даже в автобус для белых не имел права войти. 

Вообще же, такого понятия, как «негражданин», нет в международном 
праве. Это чисто прибалтийская, так сказать, наработка. Почему? Потому 
что никогда в истории не было таких государств, как Латвия и Эстония. 

Почему в Литве русских не так прессуют, как в Эстонии и Латвии, 
и там все граждане. Потому что Литва — древнее государство. Там одно 
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время вообще по-русски говорили, поскольку большинство населения 
было русскоязычное. А Латвия, Эстония не были государствами. 

И этот комплекс неполноценности угнетает психику части прибал-
тийских народов. Он ведёт их к тому, что они отыгрываются сегодня 
на ветеранах, которые участвовали в Великой Отечественной войне. 

Это тоже абсолютно неправильная позиция. Если исходить из по-
зиции латвийских судебных органов, тогда нужно привлечь к ответ-
ственности всех американских военнослужащих, находящихся в Ираке. 

Они оккупанты. Иракцы борются за свободу. И в Ираке постоянно 
происходят теракты. Вот совсем недавно произошёл страшный теракт, 
имеются сотни убитых и раненых. 

Жители Ирака борются против оккупационных войск. Вот они име-
ют право обвинять конкретных натовцев — в мародёрстве, зверствах, 
насилии. Но никто же в мире не будет ставить вопрос о привлечении 
всех американских военнослужащих к ответственности и уж тем более 
ветеранов Второй мировой войны. 

То есть травля ветеранов этой войны в Прибалтике не имеет ни-
какой основы, ни правовой, ни исторической. Если брать моральный 
аспект, то Россия сделала очень много для Латвии и Эстонии. 

Вся тяжелая промышленность создана там нами. Если им не нуж-
но было русское население, не надо было развивать промышленность. 
Туда приехали в ХХ веке сотни тысяч русских не потому что они хоте-
ли жить там на курортах или иметь недвижимость, а потому, что в от-
сталой крестьянской Прибалтике некому было проводить индустриа-
лизацию. Это было захолустье. А мы им построили фабрики, заводы, 
рудники, транспортные магистрали. 

Пускай прибалты предъявляют иски к немцам. Когда Латвия вхо-
дила в состав немецких княжеств или немецких государств, латышам 
было запрещено вообще находиться в городах. 

Они жили только на своих хуторах в лесу. Днём они приходили 
на работу в Ригу, вечером должны были покинуть город. Вот что тогда 
было. Латыши вот такому подвергались унижению. 

А при советской власти, наоборот, они имели максимум преиму-
ществ.

Если же стоит вопрос об ответственности, у нас есть претензии к ла-
тышским стрелкам, которые не имели права входить на территорию 
Москвы в июле 1918 года. Это была иностранная дивизия. В чистом 
виде было вмешательство в дела советского государства. На каком 
основании латышская дивизия входит и становится на сторону одной 
из конфликтующих сторон? 

Поэтому много спорных исторических периодов, но мы ни в коем 
случае не должны допускать, чтобы сегодня на ком-то отыгрывались. 
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В данном случае на наших гражданах русской национальности, которые 
имеют полное право проживать в Латвии. Русское государство, россий-
ское должно защищать их самыми разными мерами. 

И наконец, правовой дипломатический аспект. Если русские не нуж-
ны Латвии как граждане, то можно ставить вопрос о возвращении ча-
сти территории Латвии с русским населением в состав российского го-
сударства.

Это как раз международный принцип. Если какое-то государство 
отказывается от граждан, от части населения, то эта часть населения 
вместе с территорией отходит туда, где их признают. Мы соседи. Это 
не Австралия, так сказать. 

Естественно, часть Латвии, часть Эстонии может быть возвращена 
в состав России вместе с населением, ибо мы их готовы признать гражда-
нами России. Поэтому обязательно должно быть только международно-
правовое решение. 

Поэтому здесь я хотел бы в заключение попросить наш комитет 
проявлять ещё большую активность в этом отношении. Наше Мини-
стерство иностранных дел, наши министерства, которые регулируют 
внешнеэкономические связи, имеют рычаги давления на прибалтов, 
поскольку нынешняя экономика Латвии и Эстонии связана с Росси-
ей. А ведь известно, что на вырученные за экспорт в Россию деньги там 
финансируются партии антироссийской направленности. 

В Латвии и Эстонии восстанавливается нацистская идеология 
и символика. В честь бывших карателей проводятся праздники. Им 
ставятся памятники. Это чудовищно. За это должна отвечать Европа. 
Она это запретила. Соответствующие международно-правовые доку-
менты уже есть. 

И в будущем латышским властям и властям Эстонии придётся за это 
отвечать. Они будут отвечать за то, что своими законами, своим попу-
стительством способствовали возрождению фашизма в этих странах.

Поэтому мы всегда будем на стороне наших соотечественников. 
К сожалению, в ельцинский период этому внимания уделялось мало. 
Может быть, уже тогда надо было принять более жёсткие меры. 

Но наступают другие времена. И я думаю, что теперь у России есть 
намного больше правовых, морально-этических и исторических аргу-
ментов, чтобы защитить на должном уровне всех наших соотечествен-
ников и не допустить того произвола, который там происходит. 

А. В. Островский, председатель Комитета Государственной Думы 
по делам СНГ и связям с соотечественниками. 

В развитие некоторых положений, которые были высказаны Влади-
миром Вольфовичем, я бы хотел обратить ваше внимание на следующее. 
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Российская Федерация в последние годы убедительно демонстри-
рует на практике, что защита прав и свобод человека остаётся приори-
тетным направлением государственной политики и поддержки россий-
ских соотечественников за рубежом. 

В рамках этой политики особое место отводится людям, которые 
собственной кровью, ценой собственной жизни и здоровья отвоева-
ли мир для нас, миллионов людей, проживающих не только в России 
и странах СНГ, но и в значительной части европейской территории. 

Их, ветеранов Второй мировой, в живых осталось не так уж много. 
Именно это обязывает нас, живущих, не только каждодневно думать об 
этом, но и на практике подтверждать своё отношение к ним. 

Во всём цивилизованном мире с особым почтением готовятся отме-
тить грядущее 65-летие Великой Победы. Но, к сожалению, перечень 
мероприятий в отношении этих людей может быть разным.

Какая радость и какое великое счастье, что ветераны ещё живут 
среди нас. И прямо-таки злость берёт, оттого, что некоторые полити-
ки и некоторые государства всё делают, чтобы в прямом практически 
смысле добить этих людей. 

Беспрецедентные, аморальные действия государственных деяте-
лей и политиков Латвии в отношении Василия Макаровича Кононова, 
человека-героя, не могут не вызывать у любого здравомыслящего че-
ловека не только недопонимание, но и презрение. 

Направить всю государственную машину против одного старика, 
возраст которого приближается к восьмидесяти семи годам, это было 
только под силу фашистам. Разве можно было бы предположить ещё 
в недалёком прошлом, что где-нибудь прославление нацизма, попытки 
его реабилитации, героизация пособников и гитлеровских прислуж-
ников, отрицание того огромного вклада, который внёс русский народ 
и другие народы Советского Союза в Победу над нацистской Германи-
ей, попытки пересмотра всей истории Второй мировой войны станут 
элементами государственной политики? 

Но действия в отношении Кононова подтверждают, что мир столк-
нулся с невиданной ранее организованной кампанией массовой дезин-
формации вокруг правды о Второй мировой войне. И нельзя быть уве-
ренным, что всё ограничится только этим. 

Политика прибалтийских государств, которые получили мир благо-
даря советскому солдату, беспардонно называют чёрное белым, пере-
дёргивает факты, преднамеренно создаёт ситуацию с целью собствен-
ной выгоды и политической наживы. 

Все это не только абсолютно не соответствует действительности, но 
и возмущает, заставляет серьёзно обеспокоиться относительно даль-
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нейшего развития этих государств, их способностью быть цивилизо-
ванными странами. 

Вот почему мы утверждаем, что это очень и очень опасный процесс. 
Его дальнейшее развитие недопустимо, ибо он может привести не толь-
ко к полному отрицанию демократических принципов, о которых, кста-
ти, так красиво говорят в Европейском Союзе, но и к упадку цивили-
зации в целом.

Государственная Дума не раз обращала внимание мирового сообще-
ства на преступное стремление властей этой страны подвергнуть ре-
визии историю и итоги Второй мировой войны. По сути, эти действия 
можно назвать попыткой оправдать фашизм во всех его проявлениях.

Дело Кононова стало краеугольным камнем в политике Латвии, 
стремящейся к исправлению «недостатков» Нюрнбергского трибуна-
ла, утверждающей, что он в большей степени был «судом победителей», 
и это якобы позволило «настоящим преступникам», имея в виду, глав-
ным образом, Советский Союз, остаться ненаказанными.

Давайте вдумаемся в смысл этого. Более кощунственную и чело-
веконенавистническую позицию вряд ли можно встретить в политике 
цивилизованных государств в ХХI веке. 

Может быть, те, кто управляют странами, страдают не только поте-
рей памяти, но и ещё и крайне невежественны? Впрочем, это не меша-
ет им и их государствам существовать и довольно комфортно при этом 
себя чувствовать практически в самом центре Европы.

Сегодня Латвия на уровне своей политической элиты пытается 
представить дело таким образом, что она якобы была порабощена Со-
ветским Союзом и предъявляет претензии России, в том числе матери-
альные и территориальные.

Конечная цель такой политики — осудить действия Советского Со-
юза в период Второй мировой войны и обосновать требования компен-
саций за причинённый ущерб. 

Именно это, а вовсе не декларируемое стремление выполнить свои 
международные обязательства по осуждению военных преступников, 
толкает нацистски настроенных политиков на войну с русским стариком. 

Судилище над ветераном Великой Отечественной войны Василием 
Макариевичем Кононовым за участие в борьбе с чумой ХХ века наглядно 
свидетельствует о том, что латвийские власти стремятся создать преце-
дент, который должен оправдать целую серию процессов над участника-
ми Второй мировой войны, воевавшими на стороне государств антигит-
леровской коалиции и защитившими мир от фашизма. И мы знаем, что 
по такой методике латвийские власти уже привлекли к ответственности 
более 10 ветеранов Великой Отечественной войны. 
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Проводимая прибалтами политика направлена прежде всего на из-
вращение истории Второй мировой войны, преследование ветеранов-
антифашистов. Достаточно вспомнить эпопею, связанную с переносом 
памятников и могил советских воинов при одновременной героизации 
ветеранов СС. 

Я думаю, что ныне живущие ветераны в странах антигитлеровской 
коалиции должны присоединиться к нам с тем, чтобы мы общими уси-
лиями остановили и пресекли подобные действия латвийских властей. 

Такая политика не должна оставаться безнаказанной и не может не 
влиять на характер взаимоотношений России с этими государствами.

Необходимо последовательно отстаивать интересы наших соотече-
ственников как в двусторонних контактах, так и по линии междуна-
родных форумов, в том числе и в наших отношениях с ЕС и другими 
международными организациями.

Напомню, что в своё время Государственная Дума приняла, по край-
ней мере, как минимум два очень важных закона, направленных на за-
щиту прав наших соотечественников за рубежом. 

Это Закон «О государственной политике Российской Федерации 
в отношении соотечественников за рубежом», а также Закон «О специ-
альных экономических мерах». 

Кстати, в соответствии с последним законом, наша страна имеет пра-
во, когда возникает угроза её интересам, на совершение определённых 
действий в отношении иностранного государства, как например, при-
остановление экономического сотрудничества, запрещение внешнеэко-
номических операций или установление ограничений на их осуществ-
ление, прекращение или приостановление действий международных 
договоров Российской Федерации в области внешнеэкономических 
связей и так далее.

К сожалению, мы пока не научились использовать эти экономиче-
ские рычаги в политике. Ввод ограничений, и, может быть, даже и от-
каз от импорта на многочисленные товары, которые к нам поступают 
из Латвии, возможно, возымеют отрезвляющее действие на некоторых 
латышских политиков.

В декабре прошлого года была принята резолюция ООН, осуждаю-
щая все формы расизма, ксенофобии и прославления нацизма. 

В ней выражалась глубокая обеспокоенность популяризацией на-
цистского движения, включая проведение публичных демонстраций 
нацистскими организациями, ростом проявления расизма и неонациз-
ма в ряде стран. ООН призвала все правительства принять более эф-
фективные меры для борьбы с неонацизмом.

Между строк в этой резолюции присутствовал явный намёк на дей-
ствия в этой области новоиспечённых прибалтийских членов Евросоюза. 
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Скорее всего, именно поэтому все страны ЕС воздержались от голо-
сования по данному документу, что лишний раз подтверждает, что Ев-
росоюз попустительствует политике прибалтийских государств. 

Тем не менее мы должны добиваться выполнения как Латвией, так 
и Эстонией рекомендаций ООН, а также в разное время декларации по 
этому поводу ОБСЕ и Совета Европы. 

Такие задачи находятся в числе приоритетов внешней политики 
России, о чем неоднократно говорил Президент Российской Федера-
ции Дмитрий Анатольевич Медведев. 

Мы и должны дальше содействовать нашим соотечественникам в ре-
ализации естественного стремления сохранить связи с исторической 
родиной, этнокультурную самобытность и русский язык. 

Настало время назвать вещи своими именами. То, что происходит 
в вышеупомянутых странах, абсолютно не соотносится с демократией, 
европейской демократией, как они любят говорить, правами человека. 

Ведь декларируя принципы справедливости и равенства, якобы дви-
гаясь в сторону полного слияния с Европой, они тем не менее делают то, 
на что никак нельзя закрывать глаза Европе, если она и впрямь считает 
себя бастионом демократии, гарантом прав человека и главным блюсти-
телем человеческих ценностей. 

Отношение прибалтийских властей к ветеранам Великой Отече-
ственной войны, к русскоязычному населению в целом как к «неграж-
данам», «пришельцам» и «оккупантам» носит исключительно полити-
ческий характер. 

Цель — переписать историю Второй мировой войны, выявить ново-
го агрессора, на этот раз в лице России, как правопреемницы Советско-
го Союза. Когда нам говорят, что это «издержки демократии», хочется 
напомнить всем, уважаемые коллеги, что именно такая «демократия» 
в прошлом веке привела к власти Адольфа Гитлера.

Я твёрдо убеждён, что Российская Федерация не исчерпала всех сво-
их возможностей по защите и усилению гарантий прав и интересов на-
ших соотечественников, в том числе и неграждан в Прибалтике. 

Я считаю, что России нужны дополнительные нормативно-правовые 
акты, касающиеся конкретных ссылок на угрозы, связанные с реван-
шизмом, попытками возрождения неонацизма, фальсификации исто-
рии в ущерб интересам нашей страны. И следует признать, что это суще-
ственный пробел, который необходимо как можно быстрее устранить. 

Так или иначе, мы не намерены поступаться интересами русско-
язычного населения в прибалтийских республиках ради хороших от-
ношений с политическими элитами этих стран. Мы своих граждан и не-
граждан этих государств обязаны защищать всеми способами, которое 
допускает международное право. 
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Потому что положение этих людей и отношение к ним — особенно 
к ветеранам войны — власть имущих становится уже вызовом не только 
этим людям, но и нашему государству и всей системе международного 
права, вызовом нормам морали и нравственности.

ПРАВИЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ — 
ПРАВИЛЬНЫЕ ПУТИ ЛЕЧЕНИЯ

Вся наша отечественная история — это постоянное насилие над 
людьми. Россияне теряют из-за него волю к жизни. И она видится на-
шими людьми как нечто бессмысленное, безрадостное и жестокое. Все 
понимают, что так больше жить нельзя, но мало кто знает, как изме-
нить такую жизнь. На этот и на многие другие вопросы искали ответы 
участники «круглого стола» «Нормативно-правовые аспекты проблем 
психологического насилия в обществе».

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

В современной России множество проблем. Почему же мы проводим 
сегодняшний «круглый стол» именно на тему «Проблемы насилия»? 
А потому что россияне испытывают на себе такое насилие ежедневно. 
И этим провоцируется негативное психологическое состояние нации. 
А это уже и политика, и экономика.

Мы все должны себя чувствовать врачами. Мы с вами ставим диа-
гноз. Кто-то поставит правильный диагноз, и мы похвалим его, скажем: 
«Молодец». Кто-то даст наиболее правильные пути лечения. 

Вот ради этого мы и проводим нашу сегодняшнюю встречу. Мы 
должны поставить правильный диагноз и найти правильные пути ле-
чения болезни общества.

В чем причины насилия? 
Во-первых, имеется сильная неудовлетворённость жизнью. Ненор-

мальное положение с удовлетворением многих элементарных требова-
ний к повседневной жизни наших граждан. 

Во-вторых, у нас очень плохая экология. Кругом шум, яды, радиа-
ция. Пища вредная. Вода грязная. Нервная система людей расстроена. 
Они не могут сдерживать в себе агрессию.

Третья причина насилия — этнические, конфессиональные и соци-
альные конфликты. Здесь главная угроза идёт со стороны экстреми-
стов и фанатиков. Людей натравливают друг на друга. И наша задача 
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разъяснять обманутым гражданам, что те, кто говорят, твоя раса луч-
ше, боги лучше, социальная группа выше всех, те просто натравливают 
одних людей на других. 

Расовые гонения недопустимы! Подумаешь, цвет кожи. Виноваты 
люди, что у них коричневый цвет, жёлтый, чёрный? Это всё природа. 
Как можно бороться с природой? 

Социальное насилие — самое массовое и опасное. Оно стремится 
всех уравнять, истребив выдающихся людей. А это невозможно сделать, 
сколько миллионов не убей. Потому что всегда будет разница между 
людьми. Есть среди них богатые и бедные, здоровые и больные, силь-
ные, смелые и слабые, трусливые, уроды и красивые, высокие и неболь-
шого роста, толстые и тонкие. 

Поэтому мы не должны оправдывать никакое насилие. Мы должны 
только объяснять, почему это происходит. Любое насилие имеет толь-
ко отрицательные последствия. 

Подумаешь, ребёнка ремешком отшлёпал. Да, ребёнок подчинит-
ся. Но через тридцать лет он вам отомстит, а если не вам дома, так дру-
гим — в трудовом коллективе, в казарме, в тюрьме. Где-то он всё равно 
отомстит кому-то. И когда вы совершаете насилие, это обязательно вер-
нётся насилием в другой ситуации. 

Политическое насилие. Яркий пример — Октябрьская революция. 
Вот в этом году седьмого ноября опять коммунисты будут идти 

с красными знамёнами по лучшим улицам Москвы. Они в праздник 
превратили этот день переворота, а насилие возвели в культ. Взяли 
на вооружение чужое слово «революция», по-русски это значит «пере-
ворот», «мятеж». Если бы они по-русски всё назвали, каждый бы понял, 
что раз переворот, значит, беззаконие и кровь. 

А мы, ЛДПР, наоборот, в первую очередь боремся против поли-
тического насилия. Давно пора проклясть методы Гитлера, Сталина, 
Мао Цзэдуна, Пиночета и огромного количества других известных 
деятелей. 

Коррупция — это тоже насилие. Коррупция везде есть, во всех стра-
нах мира. Человек — слабое существо. Он хочет сегодня хорошо жить, 
и это правильно, но он не сможет хорошо жить на ту зарплату, которую 
получает. Тогда он начинает брать взятки. И его арестовывают. Десят-
ки тысяч чиновников сидят в тюрьмах за коррупцию. Остальные про-
должают брать. 

Это психология. Каждый думает: его-то не поймают. Но всех же пой-
мают. А им кажется, что они вечно будут неуязвимы. Поэтому и торже-
ствует насилие вокруг нас каждый день, каждый час. Давайте стараться, 
чтобы его было как можно меньше в нашей жизни. 
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Можно даже революцию предотвратить, если принять меры. Надо 
только чаще менять руководство страной. 

Почему русские люди в 1917 году свергли царя? Устали от него, на-
доел. Хотели выборов, хотели новых правителей — умных, энергичных.

Почему произошёл переворот в 1991 году? Устали люди от однопар-
тийного режима. Захотели новых партий, свободной жизни.

То есть однообразие давит на человека, и он находит выход в наси-
лии — и в физическом, и в психологическом. 

О. Митина (Центр социально-консервативной политики). Влади-
мир Вольфович, у меня вопрос философский. Как вы боретесь со сво-
ими страхами? 

В. В. Жириновский. Со страхами? Я вырос в семье, где не было на-
силия. Поэтому у меня страха меньше, чем у других. 

Первым делом, человеку надо понять, чего он боится: физического 
насилия, потери денег, увольнения с работы или неприятностей в семье. 

Затем надо подумать, как избежать потерь или их минимизировать. 
Надо учиться уходить от лобового столкновения, ища более умные пути 
решения проблемы. 

О. О. Флягин (Школа российской политики). Каким должно быть 
российское правительство: партийным или профессиональным?

В. В. Жириновский. Смотря, что подразумевается под термином 
«партийное».

Если мы говорим о том, что к формированию исполнительной вла-
сти должны приложить руки общественные организации, то тут не 
о чем спорить. На то и существуют в современном мире партии, чтобы 
не допускать во власть подонков и дураков, а способствовать попада-
нию туда компетентных, порядочных и энергичных людей.

Если же мы говорим о том, что какая-то партия заменяет своими 
структурами и исполнительную, и законодательную, и судебную власть, 
то такое положение вещей недопустимо. 

Правительство, представляющее собой всего лишь отдел аппарата 
какой-либо партии, — это уже мафия. Когда профессионализм на по-
следнем месте, побеждает принцип: «Хоть дурак, но свой». Беспартий-
ным во власть хода нет. 

А должно быть так, чтобы каждый талантливый русский патриот 
имел шанс стать министром.

Да, партии пока нужны. Без них нынче не обойтись. Через них идёт 
выборный процесс. Но когда мы говорим о чисто партийном, а не наци-
ональном правительстве — это уже насилие над всеми остальными бес-
партийными. Беспартийных всегда много. Вот они и должны управлять 
нами через опытных профессионалов, а не партийных функционеров. 
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Чисто партийным было советское правительство. Коммунисты 
за семьдесят пять лет всё разворовали, уничтожили и ушли. А мы 
с вами, беспартийные, живём и мучаемся. Теперь другая партия будет 
осуществлять насилие — и тоже уйдёт. Не должно быть партийного 
госуправления, партийной литературы, партийной науки, партийного 
спорта и партийной культуры. 

Из-за этого все проблемы у России. И не только у неё. Посмотрите, 
во всем мире проблемы. Потому что очень трудно решить следующую 
проблему: как сформировать команду грамотных управленцев и не до-
пустить туда воров и карьеристов, которые, если придут на какое-то 
тёп ленькое местечко, так и сидят там до гробовой доски?

Чиновники сидят у нас на местах десятилетиями. Вся проблема 
в том, что те, кто получают право формировать правительство, полу-
чив до этого, допустим, честно или нечестно, большинство голосов из-
бирателей, хотят наслаждаться властью вечно. 

Понимаете, в чем суть? Не важно даже, насколько умный чиновник. 
Важно, чтобы он поработал во всю силу и ушёл через четыре–пять лет, 
когда устанет и выдохнется. 

Нынешняя партия власти профессионалов на высокие места не ста-
вит. Ставит тупых, но тихих. Если человек будет ставить перед едино-
россами задачи, задавать им честные вопросы и напрягать их аппарат, 
всем им придётся работать. А работать правящая партия не желает.

Власть в России очень трудно сдвинуть с места. Поэтому партийное 
правительство — не лучшее решение. У нас семьдесят пять лет подряд 
было партийное правительство. Кончилось всё катастрофой.

Давайте отрабатывать любые модели образования исполнительной 
власти, не забывая о процедуре, прописанной в нашей Конституции. Но 
мы должны понять, что везде есть угроза, везде есть риск. И под фла-
гом беспартийного правительства нам тоже могут навязать на десяти-
летия вперёд такой режим, что страна будет стонать, как она стонала 
совсем недавно. 

Поэтому давайте думать: как найти способ, чтобы чиновниками-
управленцами становились только талантливые люди, которые могут 
и хотят работать и вовремя уйдут со своих мест, отдав их более моло-
дым и талантливым. 

Р. Хромаев (Научное студенческое общество МЭСИ). Стоит ли нам 
отходить от сырьевой экономики? Может, стратегия партии власти по 
формированию России как сырьевой сверхдержавы правильна?

В. В. Жириновский: Опять нам навязывают всякую чушь! Не надо 
нам становиться сырьевой сверхдержавой! Надо технологии развивать! 
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Но раз у нас огромное количество газа, нефти, если есть торф, лес, 
уголь и есть покупатели, пусть они всё это покупают. У нас угля триста 
миллионов тонн — на сотни лет хватит. Зачем нам столько? 

Поймите одно: не важно, откуда поступают деньги в российский 
бюджет. Важно, куда они из него уходят. 

Если бюджетные средства идут в карман чиновников и олигархов, 
а у нас уже немало чиновников, ставших олигархами на своих должно-
стях, то не всё ли равно откуда в страну пришли эти средства? Их раз-
воровали — и всё.

А вот если деньги пойдут на модернизацию страны, на социальные 
нужды людей, на поддержку армии, то это другое дело. 

В. Л. Некрасов (Школа российской политики). Владимир Вольфо-
вич, в последние несколько лет в России принято каждый год проводить 
под неким знаком: Год семьи, Год молодёжи, Год учителя. А насколько, 
на Ваш взгляд, данные государственные инициативы способствуют ре-
шению проблем молодёжи и школы? 

В. В. Жириновский. Можно, конечно, называть год Годом дружбы 
с китайцами, с французами, Годом семьи, Годом учителя, Годом моло-
дёжи. Но это всё досталось нам от советского периода, когда идеология 
была выше экономики.

Когда начинают чей-то год проводить, значит, в стране кризис. Если 
всё в порядке, никого возвеличивать не надо. 

Почему надо проводить Год культуры? Разве она перестанет быть 
нужной на следующий год? Но грянул кризис, на культуру денег нет, 
российские фильмы противно смотреть, и говорят: давайте, мол, устро-
им Год культуры.

Спорт всегда должен быть на высоком уровне. Нет, проигрывают 
российские ребята. Тогда чиновники говорят: о, давайте-ка сварганим 
Год спорта. 

Такие пропагандистские кампании призваны отвлечь внимание 
от реальности, чтобы люди забыли о том, что им надо этот год посвятить 
самим себе, и не обратили бы внимание, как им мешают жить власти. 

А. Курилов (газета «Слово – за нами!»). Скажите, как бороться 
с коррупцией? Что должно быть на первом месте: воспитание чинов-
ников или лучше их в тюрьмы сажать? 

В. В. Жириновский. У нас сейчас в заключении уже находится око-
ло тридцати тысяч чиновников. И обязательно будут продолжаться уго-
ловные репрессии. 

Но нам нужны не аресты, а система, которая не допускает преступ-
лений. Наша задача заключается не в том, чтобы посадить чиновника, 
а в том, чтобы заставить его перестать брать взятки и воровать. 
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Чиновники, ответственные за распределение финансов и за разре-
шительные процедуры, должны быть под видеонаблюдением. Не хо-
чешь быть под наблюдением, не работай. Идёшь работать чиновником, 
знай, все твои действия: заседания, доклады, встречи, телефонные пере-
говоры — будут под жёстким контролем. 

Да, это трудно, это сильная нагрузка на нервную систему. Психоло-
гически очень тяжело быть постоянно под контролем. Но за это тебе: 
и зарплата — очень высокая зарплата — и привилегии, и высокая пен-
сия, и служебные квартиры, и машины, и отдых, и лечение. 

Так весь мир борется с коррупцией. Кроме кнута и пряника, челове-
чество ничего другого пока не придумало. 

К сожалению, многие коррупционеры являются членами правящей 
партии. И это останавливает и аресты, и наблюдение — иначе всю пар-
тию придётся арестовать.

Е. Лалетин, депутат законодательного собрания города Электро-
сталь.

Владимир Вольфович, по центральным телевизионным каналам вы 
выступили с предложением о сокращении числа представителей в ре-
гиональных законодательных собраниях и на уровне местных муници-
палитетов. Почему?

В. В. Жириновский. Речь идёт не о сокращении, а о пропорциональ-
ном представительстве. Вот Москва — целых одиннадцать миллионов 
жителей и всего тридцать пять депутатов местного парламента. А Тува, 
где всего триста тысяч населения, имеет целых сто шестьдесят два де-
путата. С какой стати? 

Идеальный вариант — большие парламенты везде. Но это очень до-
рого. Давайте делать бесплатные парламенты. Собираются раз в квар-
тал на неделю избранные депутаты и большинством голосов голосуют 
по законам, подготовленным юристами Министерства юстиции. Про-
голосовали: принимаем, не принимаем — и всё, разъехались. 

Хотелось бы, чтобы в региональных парламентах была молодёжь, 
чтобы были обязательно и ветераны. То есть чем шире будет демокра-
тия, тем лучше. Давайте делать парламенты в тысячу человек. Но бес-
платно. 

Потому что иначе мы все деньги потратим на власть. Ведь депутату 
нужны: кабинет, оргтехника, помощники, машины, деньги. Он обхо-
дится нам в десятки миллионов рублей ежегодно. Дума нам обходится, 
по-моему, в четыре миллиарда. Представляете, сколько денег по всей 
стране мы тратим на содержание власти?!

Вы знаете статистику по России: реально работают, производят про-
дукцию и предоставляют услуги всего десять миллионов граждан, девя-
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носто миллионов не работают, в смысле не производят ничего. Нам это 
нужно? Это что за экономика? Давайте наоборот — девяносто миллио-
нов пускай работают, а контролировать их будут всего десять миллионов. 

И самое главное заключается не в количестве депутатов, а в честных 
выборах. На честных выборах все партии получат соответствующую их 
работе поддержку избирателей. А если будут нечестные выборы, какая 
разница, сколько депутатов в парламентах.

ИЗМЕНИТЬ СИТУАЦИЮ ДОСТАТОЧНО ПРОСТО

Есть многочисленные обещания дать молодым жилплощадь, и есть 
масса разглагольствований на тему повышения рождаемости в России. 
Чего нет, так это конкретных шагов партии власти в этом направлении. 

ЛДПР считает, что именно отсутствие у молодых семей жилья яв-
ляется главной причиной того, что рождается мало детей. Партия ак-
тивно борется за то, чтобы проблема обеспечения молодых семей до-
мами и квартирами была наконец решена.

Именно этой проблеме был посвящён «круглый стол» «Законодатель-
ные аспекты обеспечения жильём молодёжи и молодых семей».

А. Н. Свинцов, руководитель проекта «Молодёжный город» отдела 
ЛДПР по работе с молодёжью. 

Я в партии ЛДПР десять лет. И всё это время я занимаюсь вопро-
сами, связанными с работой молодёжи, с её образованием и участием 
в политической и экономической жизни России. 

Нам очень важно, чтобы с каждым годом количество молодых ребят, 
активно участвующих в политической и экономической жизни страны, 
увеличивалось. Сегодня статистика показывает, что участие молодёжи 
в политической жизни страны очень мало, около четырёх процентов 
от всей молодёжи. Этого крайне недостаточно для представительства 
молодёжи в государственном управлении.

Сегодня партия ЛДПР издаёт огромное количество пропагандист-
ской и исторической литературы и использует практически все сред-
ства массовой информации, кроме разве что телевизионных — увы, 
на телевидение нас пока практически не пускают. 

Мы ведём свою политику максимально открыто, максимально в ин-
тересах государства, максимально в интересах граждан. 

Чем принципиально может отличаться жилье для молодёжи от жи-
лья для других граждан? Ну конечно же, ничем. Но мы считаем, что от-
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личия должны быть в самой системе приобретения этого жилья. В чём 
же конкретно они заключаются? 

Первое. Жилье для молодёжи должно быть обеспечено инфраструк-
турой большей направленности для развития молодого человека как 
личности. 

Что я имею в виду? Есть такой термин, как «шаговая доступность». 
Он означает, что все магазины, обеспечивающие жилые кварталы про-
дуктами, находятся внутри самих этих кварталов. 

Но для молодёжи этого недостаточно. Молодёжь — это очень актив-
ная часть населения, которая хочет ещё помимо возможности покупать 
что-то в магазине и сдавать какие-то вещи в прачечную, иметь возмож-
ность недалеко от дома отдыхать. Она хочет рядом с домом заниматься 
спортом, она хочет недалеко от дома работать. 

Мы всегда стараемся сделать максимально удобные и комфорт-
ные условия для жизни молодых людей. Это задача не только партии 
ЛДПР, это задача и государства в целом. Но, к сожалению, мало кто 
уделяет пристальное внимание деталям.

Много программ есть у государства, которые направлены, в том чис-
ле и на молодёжь. 

Есть программа «Молодая семья». Участвовать в ней могут только 
семьи. Это, с одной стороны, хорошо, ну а если человек не женат, зна-
чит, он не должен иметь квартиру или не должен иметь дом? Это не-
правильно.

Участвовать в этой программе может человек, который несколько, 
а иногда и десятки лет, уже стоит на очереди на улучшение жилищных 
условий. То есть человек десятки лет живёт либо в коммуналке, либо 
в однокомнатной квартире вместе с пятью-шестью людьми, живёт деся-
тилетиями в стеснённых условиях и только тогда получает право уча-
ствовать в какой-либо программе. 

При огромных размерах нашей страны и при том незначительном 
количестве жителей, что её населяют, это удивительный парадокс. 

Приведу несколько цифр.
В начале девяностых годов, когда проходила приватизация, около 

шестнадцати миллионов человек получили земельные наделы. 
Что такое «земельный надел»? Это не выделенный, к сожалению, 

в натуре земельный участок, площадь его, как правило, в среднем по 
России была от пяти до десяти гектар, это огромная территория для 
строительства, но это мизерная территория для сельского хозяйства. 

К сожалению, все эти миллионы людей так фактически и не смог-
ли распорядиться своей землёй, и они были вынуждены либо продать 
её за копейки перекупщикам, аффилированным местными властями, 
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либо просто по истечении времени они потеряли своё право на землю, 
не воспользовавшись им. 

Увы, многие мошенники пользуются тем, что документация по зе-
мельным участкам устаревает, и они, подделывая документы, обманы-
вают органы регистрации прав на земельные участки. И по всей стране 
сейчас идёт череда судебных и уголовных дел по этому вопросу.

Проанализировав достаточно большой объём информации за по-
следние десять лет, мы пришли к выводу, что изменить ситуацию 
в стране достаточно просто, но нужна централизованная политика. 

Земли в нашей стране, к счастью, огромное количество, мы самая 
большая страна по размеру территории. Поэтому мы создали обще-
ственную организацию, которая занялась в первую очередь сбором ин-
формации. 

А ещё она занялась пропагандой, но пропагандой в хорошем смыс-
ле этого слова. Когда мы взяли всю законодательную базу, просто её 
внимательно проанализировали, то мы поняли, что процесс участия 
каждого гражданина в строительстве собственного жилья достаточно 
прост и понятен.

Но, к сожалению, от Советского Союза нам досталось отсутствие 
грамотности у населения, как юридического, так и, в общем-то, техни-
ческого, потому что процесс строительства, это огромный свод правил. 
Это Градостроительный кодекс, Земельный кодекс, это федеральные 
законы, это СНиПы, это СанПиНы и так далее. 

Это огромный объём информации, которую обычный человек ско-
рее всего не сможет дочитать до конца, но даже прочитав, не осознает её 
содержание. Просто очень много информации, которая ему не нужна.

Там регламенты для всего: памятников архитектуры, каких-то эко-
логических комплексов — это всё в одном документе. 

К сожалению, невозможно простому человеку, желающему постро-
ить себе дом, разобраться в этом. 

Поэтому мы взяли на себя эту функцию. Мы проанализировали 
большинство законов, подзаконных актов, а именно, документов, свя-
занных с коммуникациями, с электричеством, газом, водоснабжением. 
И выбрали основной перечень документов, которые можно системати-
зировать, обобщить и получить некий достаточно небольшой список 
документов, который нужен гражданину, желающему построить своё 
собственное жилье. 

Сегодня, говоря о собственном жилье, мы, начиная наш проект, пока 
ограничиваемся малоэтажным жильём. На него, слава Богу, ещё мень-
ший перечень необходимых документов и согласований. Но в будущем 
мы будем заниматься и многоквартирными домами. 
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В чём наше преимущество, приоритеты и отличие от кооперативов 
времён СССР? 

Нашей главной задачей стало объединение большого количества 
участников: владельцев земель, владельцев технологий, руководства 
строительных компаний и предприятий, производящих строительные 
материалы.

Второе. Мы проводим обучение населения. Мы даём ему знания 
по экономике и юриспруденции.  

Мы помогаем собственникам земельных участков, а их у нас милли-
оны, стать настоящими хозяевами своей земли. Кстати, их после краха 
СССР стало десятки миллионов. 

И вовсе не потому, что они хотели быть собственниками. Просто так 
распорядилось государство в процессе приватизации. Всем раздали это 
имущество. Как жителям городов раздали бесплатно квартиры, так жи-
телям села раздали землю. 

Но есть разная земля. Есть земля на расстоянии пятьсот—семьсот ки-
лометров от Москвы и, может быть, сто километров от ближайшего на-
селённого пункта. Там, безусловно, не имеет смысла строить какое-то 
жильё, а имеет смысл продолжать делать то, для чего она предназначена: 
растить сельскохозяйственные культуры, выращивать скот и так далее.

Но есть «золотая» земля — территория около московской МКАД, 
есть земля в двадцати—тридцати километрах от МКАД, есть земля, 
на которой уже невозможно растить никакую сельхозпродукцию про-
сто по экономическим соображениям. 

Разговаривая с крупными сельхозпроизводителями, я уяснил одну 
простую вещь, что для рентабельного сельского хозяйства одно сель-
хозпредприятие должно иметь не менее 15 тысяч гектар. Тогда там до-
статочно полей для сбора урожая. И этого урожая достаточно, чтобы 
получать рентабельную продукцию.

Есть, конечно, отдельные виды сельхозпредприятий, которые зани-
маются, может быть, овощеводством. Там, конечно, такие площади не 
нужны, там теплицы. Но это единичные случаи, для них нужны неболь-
шие площади, и они самостоятельно функционируют на расстоянии 
100, 200 километров от столицы.

Однако есть огромные площади вокруг Москвы, вокруг крупных ме-
гаполисов, которые и не могут быть использованы для строительства 
по причине отсутствия на эти территории документов, и не могут быть 
использованы для сельского хозяйства, потому что это просто эконо-
мически невозможно.

ЛДПР предлагает безвозмездно каждому гражданину России, поже-
лавшему иметь свой собственный дом, из земель перераспределения так 
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называемого государственного фонда выделить небольшой участок — пят-
надцать–двадцать соток, как того требует федеральный закон, для индиви-
дуального строительства. К сожалению, поддержки мы не нашли. Партия 
власти заблокировала в Государственной Думе все наши предложения.

А ещё мы предлагаем сделать более простую процедуру изменения 
вида разрешённого использования земельного участка. 

Вот человеку дали участок для огородничества, но у него через пять–
десять лет выросли дети и внуки. Он хочет построить на этом участке 
жилой дом. И для того чтобы это сделать, надо годами согласовывать 
документы. 

Следует упростить эту процедуру. Если уже есть индивидуальный 
участок, если строительство на нём дома не противоречит экологиче-
ским нормам, то надо убрать все препоны для такого строительства. 

К сожалению, бюрократический аппарат нашего государства думает 
только о том, как бы обобрать собственников земли, как бы побольше 
слупить с них взяток. Поэтому партия власти не желает принятия за-
конов, которые облегчили бы жизнь землевладельцев. Вот так устрое-
на власть. Есть десятки комитетов, десятки иных структур, которые 
занимаются этой темой, научных институтов, министерств, но каждое 
ведомство работает только на то, чтобы чиновник получил побольше 
взяток. 

Даже когда ЛДПР пробивает через Думу хороший закон, он обра-
стает тысячами поправок. Поэтому мы в своей работе очень часто стал-
киваемся с таким идиотским законодательством и стараемся вносить 
поправки в него. Партия ЛДПР — одна из основных партий, которая 
очень детально работает над этим вопросом. И Владимир Вольфович 
последние двадцать лет огромное внимание уделят этому вопросу, во-
просу строительства индивидуального жилья для каждого россиянина, 
для каждого гражданина нашей страны.

Поэтому мы, понимая, что через законодательный механизм нам 
сложно будет переломить ситуацию, тем не менее это пытаемся сде-
лать. Мы пошли следующим путём: организовали некоммерческую ор-
ганизацию, которая взяла на себя все функции по разъяснению населе-
нию как законодательных, так и технологических нюансов, которыми 
обросло простое право владения землей. 

Мы взяли на себя функцию по доведению тех или иных земельных 
участков до состояния возможного строительства, чтобы на этом участ-
ке возможно было бы производить строительство. 

Как выяснилось, законодательно эта процедура бесплатная. Но 
тем не менее это в конечном итоге у любого гражданина выливается 
в огромные траты. 
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Почему? Потому что вокруг любой администрации скапливается 
огромное количество посредников. И неоднократно и президент, и мы 
десятки раз говорили, что надо убирать этих посредников, которые соз-
дают огромную череду компаний, которые занимаются бессмысленны-
ми согласованием и изготовлением ненужных документов и так далее. 

Это огромное число компаний, которые, просто получая деньги 
и тратя огромное количество времени, производят некий продукт, ко-
торый по закону бесплатен. Это парадокс. 

Наша организация взяла на себя функцию работы главного перего-
ворщика как с администрациями всех районов, городов и областей Рос-
сийской Федерации, так и со всеми структурами, участвующими в про-
цессе. А это организации, занимающиеся строительством. 

Поэтому наша главная задача — сделать как можно более коротким 
и прозрачным процесс строительства. От идеи до ввода объекта в экс-
плуатацию должен быть один только шаг. 

Любой из вас, пожелавший иметь собственный дом, должен это осу-
ществить. Мы вам дадим полную аналитическую документацию, всё, 
как это должно выглядеть по закону, какие документы вам необходи-
мы. Мы вам поможем сделать техническую документацию не по тем 
ценам, которые предлагают сумасшедшие посредники, а по тем ценам, 
которые законом установлены. 

Для этого мы и создали специально некоммерческую организацию, 
которая будет оказывать любую юридическую, технологическую, тех-
ническую помощь, подсказывать вам, где и как избежать этих бешеных 
накруток, затрат, и в конечном итоге иметь дело с реальной стоимостью 
квадратного метра жилья.

Сегодня государством установлена его средняя стоимость — двад-
цать пять–тридцать тысяч рублей. То есть на стометровый дом — это 
три миллиона. 

Это непосильно. К тому же государство говорит: «Нет у меня трёх 
миллионов для тебя, давай бери ипотеку. Тридцать процентов вноси — 
миллион рублей. А затем уже пойдёт ипотека: на пятнадцать лет под 
пятнадцать–семнадцать процентов». 

Нетрудно посчитать, что эти три миллиона превращаются в семь–
десять. Так какой смысл в таком кредитовании? 

В Европе пятьсот евро квадратный метр, пятнадцать—двадцать ты-
сяч за дом. И ипотека под три процента. Смешные цифры для России. 

Так почему же у нас при такой огромной территории, при таких бо-
гатейших природных ресурсах строительство и покупка жилья — это 
сотни тысяч евро? 

А я вам отвечу. Потому что на каждом этапе у нас стоит 10 посред-
ников. Посредники появляются там, где есть отсутствие информации. 
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Самое главное и самое дорогое в сегодняшнем современном информа-
ционном и инновационном мире — это информация. 

Поэтому мы создали эту структуру, которая будет занимать-
ся максимально направленной, максимально сконцентрированной 
информацией и будет информировать вас о тех реальных нюансах 
и проблемах, которые возникнут у вас на пути, если вы пожелаете 
стать собственником индивидуального дома. А многие из вас, я уве-
рен, хотят этого.

Сегодня наш путь только начинается. В этом году мы только гото-
вили этот проект, собирали информацию, делали юридическую основу, 
регистрировали и так далее. В следующем году мы стартуем. И уверен, 
люди к нам потянутся.

Сегодня мы смело можем заявить, что у нас самый богатый опыт 
в законодательном преодолении всех препятствий. Мы знаем, что и как 
делать. Мы знаем, где эти законодательные препоны, которые сегодня 
просто наводнили всю эту цепочку — от получения земельного участка 
до момента ввода в эксплуатацию. 

Законодательно это очень простая процедура. Поэтому мы вперёд 
смотрим с большим оптимизмом. Мы понимаем, что мы своей длитель-
ной, тяжёлой, не всегда благодарной работой уже достигли некоторого 
результата. И народ начинает понимать, что пока не будет сильной оп-
позиции, пока не будет правового государства, мы не будем жить луч-
ше. Каждый из нас должен делать свою работу лучше и лучше. Если мы 
будем каждый справится со своей задачей, и нас государство не будет 
на каждом этапе тормозить, посылая на бесконечные круги согласова-
ний, то мы возродим Россию. 

Пока же, чтобы получить документ — по закону бесплатный — надо 
истратить кучу денег на дополнительные справки. Сумма доходит до 
миллиона рублей. 

И причём этот миллион, он законный для бюрократов и фирм, на-
ходящихся под их крышей. Это платежи в санитарную службу, на изы-
скание, на проверку почвы на радиацию и так далее. 

Пожарная служба вводит свои требования. Есть ещё и экологиче-
ский  надзор, и службы, ответственные за подземные коммуникации. 

Но по закону никаких согласований с этими службами не нужно. 
Этого законом не требуется. Но местная власть говорит: «Нет. Ты пой-
ди и три года посогласуй. Пойди и лет пять походи кругами. И потом, 
может быть, мы будем думать: да или нет. Ещё разберёмся». 

А законом отложено от тридцати до шестидесяти дней на всю про-
цедуру. Но она занимает годы. 

ЛДПР каждый день сражается за права тех, кто осваивает наши 
бескрайние земли, строя на них дома, коровники, свинарники, лесо-
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пилки и прочее. Десятки, сотни депутатских запросов идут на разные 
адреса по всей стране. 

Где-то власть уже вполне вменяема, где-то она даже прогрессив-
ная —  понимает, что развитие района или региона не может быть без 
развития строительства, без привлечения хороших специалистов. 

Но в основном чиновники — это временщики: прибежали на год, два, 
три, наворовали, сели в тюрьму или вылетели с работы, сбежали с укра-
денными деньгами за границу. К сожалению, это так.

Поэтому строить новую пирамиду власти можно только исключи-
тельно при активном участии оппозиции. Оппозиция не даёт рассла-
биться. Оппозиция указывает на недоработки. Оппозиция указывает 
на те проблемы, на которые власть закрывает глаза. 

Поэтому оппозиционные партии — это очень важная часть полити-
ческой системы России. А среди них самая главная — ЛДПР, партия, 
которая работает уже 20 лет и имеет богатейших опыт.

Поэтому я, заканчивая своё выступление, хочу ещё раз вам сказать, 
что каждый из вас может получить результат. Всё зависит от вас. 

Всю юридическую и техническую помощь мы вам окажем, и она аб-
солютно бесплатна. Это наша работа, это наш труд. Всё, что мы можем 
для вас сделать, мы сделаем. Мы вам покажем, где удобнее строить дома 
и покупать землю, как удобнее, как правильнее, как избежать тех или 
иных ошибок. 

Поэтому мы своей целью ставим общее образование молодёжи в об-
ласти молодёжного строительства, так как это один из главных факто-
ров для развития успешной карьеры, для создания семьи, для созда-
ния безопасного багажа. У вас будет собственный дом, семья, хорошая 
работа. 

Партия ЛДПР очень активно участвует во всех процессах, связан-
ных со становлением среднего класса, и будет продолжать работу для 
того, чтобы каждый из вас был максимально доволен жизнью, имел ра-
боту, семью и был достойным гражданином нашей страны. 

П. В. Тараканов, председатель Комитета Государственной Думы 
по делам молодёжи. 

Действующая Федеральная целевая программа «Жильё», которая 
заканчивает срок действия в этом году, так и не смогла решить вопрос 
доступности жилья для молодых семей. 

Почему? Дело в том, что: денег выделили мало; шестнадцать и боль-
ше процентов годовых за так называемый льготный кредит — это грабёж, 
а не льготы; нет механизма нормального выделения земель. И большин-
ство функций отдано на уровень региона. То есть если регион богатый, 
допустим, как Тюмень, то молодые семьи будут более-менее сносно 
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жить и будут выполнять свои обязанности перед банком-кредитором. 
А если это какая-нибудь нищая область,  то и семья попадёт под бан-
кротство и банки разорятся на такой ипотеке.

В этой связи мы предлагаем, чтобы Программа была действительно 
реально действующей, сделать три вещи.

Первое. Уполномоченными банками следует выделять целевые су-
бординированные рублёвые кредиты на срок не менее десяти лет по 
ставке четыре и шесть десятых процента годовых. 

Второй шаг. Необходимо законодательно закрепить термин «до-
ступное жилье для молодой семьи» при определении которого базо-
вой могла бы стать следующая формулировка. 

Пусть это будет, например, квартира, площадью не менее пятидесяти 
четырёх квадратных метров. Её молодая семья, состоящая из двух ра-
ботающих родителей и ребёнка, каждый из которых получает заработ-
ную плату в размере среднего ежемесячного заработка жителя региона, 
сможет приобрести с помощью двадцатилетнего ипотечного кредита по 
текущим ставкам, обеспечивая по нему ежемесячный платёж, не превы-
шающий тридцати процентов суммарного дохода молодой семьи на мо-
мент получения кредита, и уплатив в качестве первоначального взноса 
собственные средства в размере двадцати процентов стоимости жилья 
и предусмотренную программой социальную выплату.

Пока мы не станем в программе отталкиваться от уровня средней 
месячной заработной платы в регионе, жильё так и не станет доступ-
ным. Необходимо предусмотреть, соответственно, возможность стиму-
лирующих социальных выплат. 

То есть, допустим, при рождении в семье второго ребёнка государ-
ство могло бы оплатить семь процентов стоимости купленного в рас-
срочку жилья, при рождении следующих детей можно довести такую 
компенсацию до десяти процентов. Такая практика есть в некоторых 
регионах, и можно было бы сделать её федеральной. 

Что ещё надо обязательно сделать? Мы считаем, что надо обеспечить 
доступность земли, земельных участков. 

Цена земли сегодня составляет от пяти до тридцати процентов се-
бестоимости готового жилья, удешевление возможно, если землю дать 
бесплатно. 

Сегодня есть Фонд содействия жилищному строительству, он соз-
дан, туда переданы неиспользуемые земли. Необходимо, на наш взгляд, 
направить средства этого фонда на поддержку жилищно-строительных 
кооперативов для молодых семей.

Этим жилищно-строительным кооперативам следует выделять зем-
лю бесплатно. Это позволит удешевить строительство.
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Более того, на наш взгляд, подобные кооперативы смогли бы стать 
реальным эффективным механизмом частно-государственного парт-
нёрства, поскольку, если молодые семьи в кооперативе сами будут стро-
ить своё жилье, уж они-то уберут кучу посредников, они найдут техно-
логии подешевле и позволят сами удешевить и ускорить ход работ, они 
в этом заинтересованы. 

Поэтому мы считаем, что без участия этих молодых семей толку в ре-
формировании строительной отрасли и земельных отношений  не будет. 

В. В. Жириновский. Проблема жилья всегда будет. Ещё во време-
на первобытно-общинного строя люди нуждались в пещерах и воевали 
за обладание ими. Эта вечная тема. Но я буду краток, поскольку преды-
дущие ораторы довольно толково выступили по этой проблеме. 

Я же подойду к ней совсем с другой стороны. Речь пойдёт о том, что, 
сколько не совершенствуй законодательство в этой сфере, толку не бу-
дет, пока не будет изменена система власти. 

В нынешней — на первом месте интересы чиновника. В той, которую 
предлагает ЛДПР — интересы народа.

Принято очень много нормативно-правовых актов, но ни один 
из них не работает. Вся загвоздка в том, что мы неправильно управля-
ем всеми процессами жизни. А раз мы управляем неправильно, мы все 
сталкиваемся с браком. Брак у нас в ТСЖ, брак в образовании, брак 
в медицине, в усыновлении и так далее.

Теперь посмотрим, насколько власть самодуров-чиновников — наш 
просчёт, а насколько — объективная реальность, с которой мы должны 
согласиться, несмотря на то, что у нас из-за неё угасает экономика и вы-
мирает население. 

Главная проблема заключается в том, что на протяжении уже не-
скольких тысяч лет со времён Древнего Египта в обществе господству-
ет одна концепция управления. 

Это библейская концепция управления, суть которой рабовладение. 
Западные страны живут хорошо, потому что они — парадная витрина 
для стран третьесортных и второсортных. 

Западное общество насквозь тоталитарное. Есть элита и есть толпа. 
Но никто не в обиде. Даже последний бомж уважает богача, чиновника, 
священника, дворянина, а те делают так, чтобы этот бомж чувствовал 
себя свободным человеком, небезразличным обществу и государству.

Проблема России заключается в том, что Россия находится в со-
стоянии концептуальной неопределённости. Её народ всегда тянулся 
к общинному и коллективному образу жизни, люди стремились жить 
по справедливости и никто не хотел быть рабом. Но их насильно сде-
лали рабами.
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Элита со времён Крещения старается насадить здесь западное рабо-
владение. У неё ничего не получается, потому что народ время от време-
ни устраивает смуту, революции и всё что угодно и пытается выразить 
интуитивно собственные идеалы справедливости. 

И поэтому моя точка зрения заключается в том, что будущее у Рос-
сии есть. И это будущее наступит только тогда, когда на всех уров-
нях будет принята собственная концепция управления государством — 
на основе равенства и свободы человека. Пусть он делает то, к чему 
у него лежит душа: создаёт семью, строит дом, работает. 

Вот мы сегодня, в начале XXI века,  и должны с вами решить, какую 
модель государства будем осуществлять. 

Западная у нас не получилась, восточную мы с вами не хотим. То 
есть мы должны идти своей моделью. Что будет в основе этой модели, 
в чем её суть? 

Ситуация, в которой мы находимся, это ситуация, когда у нас нет ни-
какой возможности влиять на курс нашей власти, на курс нашей стра-
ны. За нас решают, нас одурачивают, растлевают, с нами вытворяют всё, 
что хотят. И только три-четыре-пять процентов населения может что-
то сказать, но им не дают высказаться. Понимаете?

Вам всё время показывают «Дом-2». Вас одурачивают. У нас в стране 
происходит спаивание населения, потому что в той обстановке, в кото-
рой мы находимся, обычный человек может снять нервное напряжение 
только алкоголем. Мы на первом месте в мире по потреблению спирт-
ного.

Кроме того в условиях свободы нужно сформулировать разные 
прог раммы, разные проекты, выставить их на общественное обозрение 
для конкуренции друг с другом. 

Мы хотим, чтобы победил проект ЛДПР — великая и процветающая 
страна и счастливый богатый народ. 

Партия власти или коммунисты не хотят такой проект? Ради Бога. 
Пусть пройдёт честное голосование и победит какой-нибудь из их 
проектов. А через четыре года мы посмотрим: понравился ли он на-
роду или нет. Ах, не нравится?! Всё. До свидания, ребята. Мы выбе-
рем другую партию. Должна быть конкуренция, конкурс. Ничего же 
этого нет.

В этом году у нас трущоб стало на тридцать процентов больше, 
жить невозможно. И какая реакция? У ЛДПР есть программа выхо-
да их этого кризиса, есть программа решения. Нужны только голоса 
избирателей, отданные за кандидатов от ЛДПР на выборах, и она за-
работает.
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МОДЕРНИЗАЦИЮ СТРАНЫ 
НАДО НАЧИНАТЬ 

С МОДЕРНИЗАЦИИ ОБЩЕСТВА

О технологической отсталости России от Европы, США и даже 
от многих стран Дальнего Востока известно всем. Но только ЛДПР свя-
зывает эту проблему с другой — с отсталостью политического устрой-
ства современной России. Этому и был посвящён «круглый стол» «Мо-
дернизационные процессы в российском обществе».

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

Что такое ЛДПР? Да, это политическая партия. Но ещё ЛДПР — это 
главный специалист по прочистке замусоренных телевидением и радио 
умов, а также по контролю над тем, чтобы интеллект нашего народа ра-
ботал на все сто процентов, то есть так, как задумала природа. 

На заводе есть главный инженер, который отвечает за то, чтобы ма-
шина сошла с конвейера именно такой, как она была задумана конструк-
торами, а не иной. Этот инженер должен заботиться о работе всех цехов. 

Вот мы и берём на себя функцию главного инженера на заводе, име-
нуемом Россией. Коммунисты, если хотят, пускай возьмут на себя та-
кую работу. Но у них мелкая идеология — отнять и поделить. Они не 
смогут стать главным инженером всей страны, они могут лишь быть 
главными инженерами левой идеологии, но это всего лишь двадцать—
тридцать процентов избирателей.

Партия власти занимается только тем, чтобы чиновникам жилось 
лучше. И поэтому она тоже не может стать главным инженером.

Псевдодемократы ельцинского розлива презираемы народом, кото-
рый им никогда не простит «лихих 90-х».

Поэтому только ЛДПР способна объединить в одно целое общество 
и повести его по пути модернизации. Но наша позиция такова: модерни-
зацию страны надо начинать с модернизации общества, то есть следует 
дать людям возможность свободно избирать депутатов законодатель-
ных собраний, мэров, критиковать власть, вести предпринимательскую 
деятельность и так далее.

Вопрос. Как ЛДПР относится к правам человека?
В. В. Жириновский. Соблюдение прав человека — это тоже шаг к мо-

дернизации. Но здесь есть проблема. Разные организации используют 
выражение «права человека» в разных, порой противоположных друг 
другу целях. И встаёт вопрос: как мы будем выбирать, какого человека 
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надо защитить, а кого не защитить? Как будем оценивать страну? Наша 
страна на одном из последних мест по вопросу защиты прав человека. 

Но истинные права человека давно забыты не только у нас. Когда са-
молёты НАТО бомбили югославские города, никто из европейцев даже 
и не заикнулся о правах жителей этих городов. Тысячи людей погибли, 
десятки тысяч стали инвалидами. 

Вместе с тем США постоянно пудрят мозги всему миру сказками 
о неких мифических «правах человека».  И в России американские под-
певалы тоже что-то там бормочут об этих правах, но никто из этих под-
певал и пальцем не шевельнёт, чтобы спасти русский народ от выми-
рания.

И лишь ЛДПР борется за реальные права человека. Главное из них — 
право на жизнь. Наш народ не привык о себе заботиться, поэтому и вы-
мирает. Мы привыкли к героизму, к подвигу. Без этого нация жить не 
может. Поэтому ей надо научиться жить ради себя, ради будущих по-
колений. Надо просто жить — строить жилье, рожать детей, зарабаты-
вать деньги. 

В России уже не один век господствует идея массового  героизма. 
Мы стремимся достичь рая на земле и плюём на то, сколько миллионов 
человеческих жизней придётся отдать ради такого достижения. 

В других странах иначе. Там живут для того, чтобы каждому от-
дельному человеку было хорошо, и поэтому в таких культурах борют-
ся именно за права каждого отдельного человека, за права личности. 
А Россия всегда стремится на подвиги. А для подвигов необходимо об-
щее усилие масс, а на права личности уже никто не смотрит.

Вопрос. Нужны ли нашему народу подвиги сейчас?
В. В. Жириновский. Подвиг подвигу рознь. И зачастую подвиг про-

стого народа — это просчёт или предательство его правителей.
Мы народ-герой. Мы можем то, на что другие не способны. А почему 

нам судьба уготовила такую роль? И надо ли нам это с вами?
Вот мы хвалимся всеми героическими страницами в нашей истории. 

А стоит ли это делать? Давайте вспомним историю.
Середина прошлого века, русский царь спасает монархии в Европе. 

Нам это нужно было это делать? Нет!
В принципе, это выглядело по-рыцарски благородно: кругом рево-

люции, вся Европа ими объята, везде поднимаются антимонархические 
восстания, чернь режет дворян и священников. И вдруг Петербург го-
ворит: остановить нужно всё это. И русская армия прёт в Европу. Все 
монархии рукоплещут. Подавлены все антимонархические выступле-
ния. Россия-победительница. Все нам рукоплещут, все. 
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Потом наступает Крымская война, все союзники нас бросают, и ан-
гличане с французами громят нашу армию в Севастополе.

В итоге нас ненавидит вся Европа. И зачем мы тогда пёрлись туда? 
Нас ненавидит весь цивилизованный мир с того момента, когда мы 

разгромили Наполеона. Он всех разгромил, а мы его. Но ему памятни-
ки ставят, а русских ненавидят. 

И сегодня нас ненавидят за это поляки, венгры, финны, вся Европа. 
Мы подавляли всё то, за что они сами боролись, потому что мы были 
страной, где ещё эти революции не созрели. Мы были сильной монар-
хической страной. А там уже монархия загнила. 

Поэтому, когда во время Крымской войны мы терпим поражение, 
никто не приходит нам на помощь. Никто не становится на сторону 
России, никто. Зато нас готовы бить все: англичане, французы, турки 
и прочее. 

Это была неправильная политика. Такой героизм нам не нужен.
Вопрос. Как ЛДПР относится к движению «зелёных»? 
В. В. Жириновский. Это прикормленные движения. Им выделя-

ют большие средства государственные структуры и благотворитель-
ные фонды.

«Зелёные» принимают активное участие в политической жизни сво-
их стран, то есть какие-то проекты, которые они выдвигают, рассматри-
ваются правительством страны и иногда реализуются. 

У нас же в России любые общественные движения, в принципе, ни-
какой властью не обладают, они не получают абсолютно практически 
никакого финансирования. Зачастую зарубежные «доброжелатели» 
финансируют наши движения для проведения каких-то акций. 

Чем это вызвано? Почему наша страна не финансирует экологиче-
ское движение молодёжи, не помогает ему развиваться? Лучше будет, 
если мы будем помогать русским зелёным, чем дяди из-за рубежа.

Экология — самый хороший повод, чтобы вызвать протест. Действи-
тельно, везде грязная вода и плохой воздух, поэтому здесь всегда можно 
вызвать отрицательное отношение к власти, а нашим геополитическим 
конкурентам это выгодно, пусть будет больше тех, кто борется с россий-
ской властью, пусть они ослабляют Россию. 

И наши враги делают ставку на молодёжь, потому что молодёжь 
всегда несёт запал революций, именно молодёжь хочет что-то изме-
нить в стране. 

Особенно сильно экологией увлекаться нельзя. Нельзя делать из неё 
культа. Допустим, мы введём экологическое образование, все будут 
подкованы. Вся отечественная промышленность тогда остановится, вся 
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наша допотопная промышленность уже давно не подходит ни под один 
из экологических мировых стандартов. 

То есть экологическое благополучие — это хорошая идея. Но, к со-
жалению, добиться того, чтобы всё соответствовало стандартам, невоз-
можно. Вот в чём проблема. За экологию надо бороться, но, не теряя 
при этом здравого смысла.

Вот говорят, мол, давайте прекратим убивать животных. Пожалуй-
ста, прекращаем. Но тогда мы одновременно перестаём есть мясо. Со-
гласится ли человечество на это? 

Вопрос. Владимир Вольфович, как вы думаете, не увеличит ли ко-
личество разводов то, что мужчины будут не платить алименты?

В. В. Жириновский. Сегодня каждый второй брак распадается. 
И отсутствие страха перед алиментами вряд ли сможет увеличить ко-
личество разводов. 

Да и зачем нам нужны такие искусственные браки? Если мужчи-
на не разводится только потому, что он боится платить алименты, это 
страшная семья. Он не любит этого ребёнка. Он не любит эту женщи-
ну. Мы как раз освобождаем от крепостного права. Мы говорим: ты не 
любишь её, так ты не живи с ней, алименты мы за тебя заплатим. Всё. 
Мы даём свободу. 

Партия наша как называется? Либерально-демократическая. Пар-
тия свободы — идеология свободы. Мы не говорим: все так делайте. Мы 
говорим: делайте так, как вам удобнее. 

Если есть семья, всё хорошо, пусть всё остаётся. Если же супруги не-
навидят друг друга, тогда им лучше разойтись. Они с другими людьми 
сойдутся, у них будет другая семья, ещё будут дети. 

А так они будут убивать друг друга, будет самоубийство. Она не хо-
чет с ним, он не хочет с ней, но денег нет, квартиры второй нет, они жи-
вут, ненавидя друг друга. И это страшное дело.

Вопрос. Почему в России, где левые истребили десятки миллионов 
русских людей, так популярна левая идея?

В. В. Жириновский. А потому что нашему человеку семьдесят лет 
советская власть промывала мозги лживыми идеями. 

Ведь почему коммунисты опасны? Потому что левая идеология — 
идеология обмана. Вот сегодня у нас у власти все левые, у нас ещё ни 
разу не было правого режима, патриотического, государственного. Вот, 
ЛДПР, правая партия, она могла бы быть у власти, но нам мешают. 

В России последние сто лет одни левые варианты. Или всё отдают 
крестьянам и рабочим, как это было в СССР, или, как сейчас, всё отда-
ют буржуазии, а посредине пусто. Вот это левый вариант.
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А в Америке и в Северной Европе именно средний класс во главе 
угла. Это основа государства, он работает, платит налоги. 

Будет в России средний класс, тогда левая идея перестанет быть по-
пулярной.

Вопрос. Владимир Вольфович, Вы говорили о том, что слишком 
много субъектов в Российской Федерации, надо их объединять. Но 
у нас есть такой регион, например, как Кавказ, где куча разных респу-
блик, причём они по территории достаточно маленькие. То есть, сле-
дуя вашей логике, их нужно бы объединить. Каким образом вы это со-
бираетесь делать?

В. В. Жириновский. Отвечаю конкретно. Адыгея возвращается 
в Краснодарский край, Карачаево-Черкесия — в Ставропольский, они 
там и были. Добавить можно в Ставропольский край Северную Осетию, 
они согласятся, и Кабардино-Балкарию. А Ингушетия, Чечня и Даге-
стан останутся в Северо-Кавказском федеральном округе. 

Эти территории уже входили в состав российских регионов (Крас-
нодарский край и Ставропольский край). А Ингушетия, Чечня, Даге-
стан всегда были отдельными образованиями. И там наиболее такое 
сплочённое население. 

То есть в будущем Кавказ — это три региона: Дагестан, Чечня 
и Ингушетия, вот они, желательно, чтобы остались в рамках Северо-
Кавказского федерального округа. Затем на их базе следует создать 
один Горский край. Мы везде переходим к краевому делению: Красно-
дарский край, Ставропольский край. И вот будет Горский край на базе 
трёх этих республик. 

Я не говорю, что я это сделаю завтра. Я говорю, как дальше решать 
проблемы, чтобы навсегда забыть о национальных образованиях, пе-
рейти только к географическим: Краснодар (география), Ставрополье 
(география), Горский край (география). 

НАДО ОБЕСПЕЧИТЬ РАБОТОЙ ВСЕХ

Выступление В. В. Жириновского на «круглом столе» «Проблемы за-
нятости граждан, испытывающих трудности в поиске работы, и пути 
их законодательного решения».

Цифр у выступающих, на мой взгляд, было слишком много. Поэто-
му я лучше выступлю без статистики.
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Я считаю, что объединение в одном Министерстве подразделений, 
занимающихся здравоохранением, социальным развитием, проблема-
ми занятости, ошибочно. 

У нас, как и во всех странах мира, был министр труда — очень важ-
ная фигура. Зачем все испортили? Зачем слили в одно целое занятость 
и медицину? Что между ними общего? 

Это разные вещи: здоровье — это огромная проблема, и занятость, 
труд — это тоже проблема на все времена. Нельзя было уничтожать Ми-
нистерство труда: постоянно будут происходить закрытия предприятий 
и какие-то изменения в обществе, и всегда будут безработные. 

Надо обеспечить всех граждан России работой. В этом ЛДПР видит 
главное условие для быстрого роста экономики страны. 

В силу суровых климатических условий, когда энергоёмкость и се-
бестоимость нашей продукции всегда будут выше зарубежной,    госу-
дарство должно вести разумную политику в сфере занятости. 

При этом мы говорим не только о наёмных рабочих, но и о фермерах, 
и о предпринимателях, поскольку ЛДПР выступает за эффективную 
многоукладную экономику. Предприятия различных форм собствен-
ности должны обладать равными правами и возможностями. Наш про-
граммный ориентир — государство и бизнес по своей природе являются 
не противниками, а сотрудниками, которые призваны работать на об-
щий результат — благо и процветание России.

Государство не должно отказываться от управления экономически-
ми процессами. Никакие частные фирмы не помогут в трудоустройстве 
десятков миллионов граждан. Необходимо воссоздать государственную 
систему трудоустройства. 

ЛДПР выступает за тщательный просчёт проектов реформ в обла-
сти занятости населения, их экспериментальную проработку в регионах 
и необходимые обсуждения и согласования с профсоюзами, научным 
сообществом, союзами предпринимателей. 

У предпринимателей и лиц наёмного труда разные интересы 
и большое разнообразие взглядов на одну и ту же проблему, но есть 
и общее государственное дело — придать экономике России новый 
технологический облик,  достойное уважение к стране в мире, рез-
ко повысить уровень жизни российских граждан. Общенациональная 
цель должна вобрать в себя многие интересы, направить их в нужное 
русло. 

ЛДПР считает, что важнейшей формой успешного целенаправлен-
ного развития экономики является реализация масштабных государ-
ственных программ по трудоустройству. Об этом партия заявляла не-
однократно. 
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Главная причина безработицы в России — поток дешёвых некаче-
ственных товаров из-за рубежа, прежде всего из Китая. Это приводит 
к тому, что умирают российские предприятия. Это преступление! 

Особенно дико выглядит экспорт продовольствия. Закупка его за ру-
бежом ведёт к уничтожению отечественного сельского хозяйства и позво-
ляет нечистым на руку чиновникам обогащаться за счет проталкивания 
закупок импортных товаров. Следует обеспечить комплекс законодатель-
ных мер по защите и поддержке отечественного товаропроизводителя.

Программная цель ЛДПР — обеспечить уровень социальной защи-
щенности граждан не ниже, чем при социализме, предоставить всем 
гражданам равные возможности для обеспечения достойной жизни 
за счёт собственного труда. 

В социальной политике ЛДПР отводит большую роль профсоюзам, 
считает их важнейшим инструментом сохранения и приумножения че-
ловеческого капитала, создания достойных условий труда и жизни лю-
дей. Мы выступаем за качественное улучшение условий труда, в пер-
вую очередь, женщин, которым необходим сокращённый рабочий день 
и более продолжительный отпуск. 

Следует принять меры по адаптации женщин к новым экономи-
ческим условиям при определённом их вовлечении в общественно-
политическую жизнь.

Никто не должен жить за чертой бедности. Размер пособия по без-
работице не должен быть ниже прожиточного минимума. Всем должна 
быть дана возможность зарабатывать на жизнь нормальным произво-
дительным трудом. Зарплату надо выплачивать такую, чтобы отец се-
мейства, нормально работая, смог прокормить свою семью. 

Обязательное социальное страхование должно обеспечить работа-
ющим надёжную защиту в случае потери ими трудоспособности из-
за увечья, болезни, профессионального заболевания, потери заработка 
при безработице.

Особое значение ЛДПР придаёт развитию Сибири и Дальнего Вос-
тока. За Уралом проживает только 30 миллионов россиян. Необходим 
приток трудовых ресурсов в эти регионы. 

Нужна система стимулов и льгот. Всем приезжающим для работы 
в Сибирь и на Дальний Восток должен предоставляться беспроцентный 
кредит на двадцать лет для строительства или приобретения жиль я, гек-
тар земли, освобождение новых производственных предприятий от всех 
налогов на три года.

Только быстрое, масштабное освоение и заселение Сибири и Даль-
него Востока спасёт страну от распада и укрепит её экономическое мо-
гущество, упрочит геополитическое положение России. 



52

Нужно обеспечить работой учащуюся молодёжь. Неполный рабочий 
день — это решение многих материальных проблем студентов. Следует 
возродить стройотряды.

В стране полным-полно свободных вакансий и в то же время у нас 
миллионы безработных. Надо дать возможность людям и вакансиям 
найти друг друга. 

Посмотрите, как активно работают службы знакомств — даже по  
телевизору показывают передачи вроде «Давай поженимся». Пожалуй, 
надо так же творчески подходить и к трудоустройству. Пусть службы 
занятости идут на телевидение, на радио.

Я не видел ни в одном городе объявление со словами «На работу 
требуются…». При советской власти идёшь и видишь, что везде ви-
сят такие объявления: «требуются водители», «требуются слесари», 
«требуются сантехники», «требуются электрики», «требуются груз-
чики», «требуются станочники» и так далее. Сейчас нигде не вижу 
ничего подобного.

Чиновники ничего не делают, чтобы привлечь на свободные места 
россиян. Зато активно зазывают в Россию иностранных рабочих, мол, 
свои не хотят. Свои хотят. Но вы им сообщите о вакансиях и платите 
нормально.

Мигранты нужны России. Но только те, кто работает официально.
Нелегальные мигранты — это наркотики, грабежи и воровство. Со-

вершаемые мигрантами преступления ухудшают криминогенную об-
становку в стране, провоцируют обострение в обществе конфликтов 
на этнической почве, подрывают общественный порядок и безопас-
ность в стране.

К причинам и условиям, способствующим совершениям преступле-
ний незаконными мигрантами, относятся:

– комплекс нерешённых проблем, обусловленных недостаточно раз-
витой миграционной, пограничной и таможенной инфраструктурами, 
неудовлетворительным качеством обустройства государственной гра-
ницы;

– отсутствие эффективной системы учёта и контроля за пребыва-
нием иностранных граждан в Российской Федерации и единого коор-
динационного центра по вопросам, связанными с выявлением и пре-
сечением каналов незаконной миграции на территорию Российской 
Федерации;

– произвол со стороны работодателей при оплате выполненной ра-
боты, систематические нарушения правил техники безопасности при 
производстве работ и пожарной безопасности, который приводят к слу-
чаям гибели иностранных рабочих из числа незаконных мигрантов;



53

– недостаточный уровень взаимодействия между правоохранитель-
ными и государственными контролирующими органами по комплекс-
ному рассмотрению проблем в сфере незаконной миграции;

– отсутствие системы профилактики и предупреждения правонару-
шений иностранными гражданами и лицами без гражданства в период 
пребывания на территории нашей страны;

– несовершенство механизма выдворения и депортации иностран-
ных граждан за пределы России и так далее.

Незаконная миграция из стран ближнего и дальнего зарубежья ак-
тивно способствует:

– существенному снижению эффективности реализации Россий-
ской государственной программы по снижению уровня безработицы 
среди российских граждан, переселению соотечественников;

– активизации деятельности иностранных спецслужб, зарубежных 
террористических организаций и центров, направленной на дестабили-
зацию внутриполитической ситуации;

– проникновению в потоке незаконных мигрантов боевиков и участ-
ников незаконных вооружённых формирований, в том числе прошед-
ших диверсионную подготовку;

– пополнению этнических организованных преступных групп новы-
ми членами, созданию стойких криминальных формирований, актив-
но участвующих в транспортировке, торговле наркотиками и оружием, 
созданию системы нелегальной работорговли;

– образованию целого ряда других видов преступного промысла, 
в том числе ранее редко встречающиеся в правоприменительной дея-
тельности (например, контрабанда экзотических животных);

– формированию теневого оборота финансовых средств в значи-
тельных объёмах, которые используются для финансирования преступ-
ной деятельности, а также отмываются теневиками путём приобретения 
наиболее рентабельных российских предприятий;

– незаконному оттоку денежных средств из России в экономику стран, 
поставляющих мигрантов, поскольку трудовые договоры с рабочими ми-
грантами, как правило, не заключаются, заработная плата официально не 
начисляется, расчёты с ними производятся наличной денежной массой без 
отражения данных операций в бухгалтерской отчётности, что приводит 
к занижению налогооблагаемой базы, в связи с чем все большее число неза-
конных мигрантов оказывается втянутыми в «теневой» сектор экономики;

– массовому распространению на территории Российской Федера-
ции фальсифицированных и некачественных товаров, а также контра-
бандных товаров, ввозимых в Россию, которые представляют реальную 
угрозу жизни и здоровью граждан;
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– устойчивому росту числа организаций и предприятий различных 
форм собственности, активно привлекающих иностранную рабочую 
силу с нарушением действующего законодательства;

– внутренней криминализации многочисленных сплочённых диа-
спор выходцев из стран ближнего и дальнего зарубежья, неприятие ими 
норм российского законодательства, опережающему росту криминаль-
ной активности иностранцев и лиц без гражданства, незаконно прожи-
вающих на территории России;

– возможному росту преступлений, совершённых на почве националь-
ной, расовой и религиозной розни, так как в среде незаконных мигрантов 
осуществляют свою деятельность экстремистские религиозные организа-
ции и секты деструктивного толка, их агрессивная миссионерская поли-
тика создаёт условия для возникновения очагов межконфессиональной 
напряжённости и способна провоцировать крупные асоциальные акции;

– использованию экстремистами и провокаторами протестной ак-
тивности населения, всё активнее возражающего против нелегальной 
миграции;

– образованию территорий с компактным проживанием иностран-
ных граждан, наличие многочисленных сплочённых диаспор выходцев 
из стран ближнего и дальнего зарубежья относится к числу угрозообра-
зующих национальной безопасности факторов, создающих условия для 
распространения религиозного и национального экстремизма.

События на Манежной площади Москвы стали итогом многолетней 
вялости и федеральных, и региональных наших властей в отношении 
проблемы нелегалов-мигрантов. Это должно стать последним предо-
стережением и поводом для серьёзных выводов. 

А в это время так называемые «правозащитники» кричат о «рус-
ском фашизме» и учат русских (только русских!) детей «толерантно-
сти» и «политкорректности», видимо, для того чтобы они, став взрос-
лыми, не могли противостоять заезжему криминалу.

Известно всем компетентным органам (но умалчивается в СМИ), что 
в России по этническому признаку сформированы тысячи преступных 
структур. Основными сферами их преступной деятельности являются 
наркобизнес, кража и криминальная перепродажа автомобилей, вымо-
гательства, похищения людей, мошенничества в банковской сфере.

Пока наиболее влиятельны в криминальном мире кавказские ОПГ. 
Но многие эксперты говорят, что время, когда власть в этом мире возь-
мут «лица среднеазиатской национальности», уже не за горами.

У нелегальных мигрантов происходит осознанное или неосознанное 
нарушение норм морали и обычаев принимающего общества. Это ведёт 
мигранта прямиком в этническую организованную преступную группу.
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За последние пятнадцать лет число преступлений, совершённых 
на территории России иностранцами, выросло в сто тридцать раз! По 
данным Правового департамента МВД, только количество убийств, 
к совершению которых причастны иностранцы, увеличилось в трид-
цать раз. За то же время грабежей, совершённых выходцами из-за ру-
бежа, стало в двадцать девять раз больше, а разбоев — в двадцать три 
раза. Число преступлений иностранцев, связанных с незаконным обо-
ротом наркотиков, возросло в двадцать пять раз. 

И если в российской глубинке таджики, узбеки, киргизы и казахи ве-
дут себя тихо, то в крупных городах России — вроде Санкт-Петербурга 
и Москвы — они совершают немало преступных деяний. Правоохрани-
тельные органы не раз заявляли, что на долю выходцев из Средней Азии 
приходится немало совершаемых в городах-миллионниках преступле-
ний (поэтому, по большому счёту, цифра преступности среди мигран-
тов, приведённая Ромодановским, — три с половиной процента — яв-
ляется не более чем условной величиной). 

К 2010 году из-за бездарной миграционной политики партии власти 
в России сложилась весьма взрывоопасная обстановка. Не имеющие 
работы миллионы гастарбайтеров образовали значительную по чис-
ленности группу риска, готовую нарушать законы и терроризировать 
коренное население России. 

ЛДПР давно била в колокола по этому поводу. Да, мы боремся 
за равенство всех народов России, но тем не менее считаем важным 
ведение жёсткой борьбы с незаконной миграцией. На работу в круп-
ные города России следует привлекать население небольших россий-
ских городов и сёл, а не бросать туда избыточную рабочую силу из-за 
границы.

Вы, наверное, знаете, что есть зарплата в семьсот рублей? Там, где 
вообще нет работы, люди за семьсот рублей идут работать, и за тысячу, 
и за полторы, хотя средняя зарплата по стране семнадцать тысяч. Вот 
в чём проблема. Таджик будет за семьсот рублей работать. Русский нет. 
Дайте нормальную зарплату — все русские бросятся работать. 

Россиянам особенно важно в XXI веке не дрогнуть под натиском 
многомиллионных потоков мигрантов, не потерять себя, свою историю 
и традиции. Главная роль в сохранении национального самосознания 
принадлежит русскому народу, ибо он — становой хребет всего россий-
ского многонационального общества и носитель великой русской идеи. 
Русская идея всегда включала и включает в себя доброе, уважительное 
и равное отношение русских ко всем иным национальностям и этносам, 
проживающим в Российском государстве. В этом смысле русская идея 
есть идея всех россиян, не отделяющих свою судьбу от судьбы русского 
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народа и считающих себя подлинными патриотами своей страны, неза-
висимо от своей национальной принадлежности.

Выпускники школ и вузов жалуются: нет работы. А она есть — ря-
дом, в соседнем городе. Неужели трудно прислать в школу или вуз за-
ранее список вакансий? 

И ещё. Я считаю, что у нас перепроизводство юристов, экономистов. 
Нет, я не видел безработных юристов, экономистов — они все устрои-
лись. Но большинство работают не по специальности. Зачем государ-
ство тратило деньги на их обучение? И, что самое дикое, на юридиче-
ских должностях работают не юристы — это вообще ни в какие ворота 
не лезет.

Надо сделать так, чтобы люди не стеснялись числиться на бирже 
труда. Я уверен, что безработных намного больше, чем их фигурирует 
в официальных данных. Люди до сих пор стесняются числиться на учё-
те в службе занятости. 

Я считаю, что переназначение губернаторов должно состоятся толь-
ко в том случае, если они в своих регионах увеличили занятость насе-
ления. Увы, сейчас больше учитывается политическая лояльность гу-
бернатора, а что у него творится в регионе — это уже на втором месте. 

Больше внимания надо уделять стажировке студентов. Надо как 
можно большее их количество направлять на практику — там они сами 
вполне смогут найти себе рабочее место. 

Я уверен, что имеется много вакансий в госучреждениях, но их ру-
ководство не хочет направлять информацию в службу занятости, не 
желая, чтобы в трудовой коллектив пришёл чужак. Следует организо-
вать проверку таких учреждений и примерно наказать тех руководите-
лей, которые не передают данные о свободных рабочих местах в служ-
бу занятости.

Многие наши граждане не прочь поработать в других регионах, где 
зарплата повыше и работа поинтересней. Но у нас очень плохая мобиль-
ность у населения. Проблема связана с жильём.

Поэтому надо обеспечить тех, кто переезжает на работу, временным 
жильём из федеральных и региональных фондов, чтобы стало возмож-
ным моментально здесь сдать жильё и получить его в другом месте с по-
мощью службы занятости. Его представители должны встречать переез-
жающих в аэропорту или на вокзале с ключами от новой квартиры. Тогда 
рабочие и служащие поедут куда угодно. Он уезжает из Саратова, приез-
жает в Самару. В Саратове он в последний день своего там проживания 
сдаёт жильё, а в Самаре его уже ждут с ключами. Вот что надо делать! 

Это всё не связано с деньгами — это все связано с организационны-
ми моментами. 



57

И, конечно, следует сокращать объём иностранной рабочей силы. 
Россияне  сами могут занять многие рабочие места. 

Это ложь, когда говорят, что москвичи не хотят быть дворниками — 
вы заплатите тридцать тысяч — и огромное количество москвичей пой-
дут работать дворниками. 

Треть москвичей — бедные люди, и к ним ещё более бедные род-
ственники приезжают из провинции. Поэтому вопрос заключается 
в том, чтобы платили то, что положено платить. 

Общежитий надо больше строить — люди переедут в другое место 
на новую работу с удовольствием, если вместе с рабочим местом им 
предоставят комнату в общежитии. Их ведь полно — тех, кто готовы 
двинуться.

МЫ ЗА НОРМАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ ОБЩЕСТВА

Что мешает российскому государству нормально развиваться? Что 
надо сделать, чтобы прекратить процесс вымирания россиян? На этот 
и на многие другие вопросы отвечали участники «круглого стола» «За-
конодательные аспекты развития социальных институтов в современ-
ной России».

В. В. Жириновский, председатель ЛДПР, заместитель Председа-
теля Государственной Думы, доктор философских наук.

Когда в стране нет референдумов, возникают революции.  
Очень часто люди, когда им не дают высказаться по поводу проис-

ходящего в стране хотят революцию. Но последствия таких революций 
только отрицательные. Мы, ЛДПР, выступаем за нормальное развитие 
общества — без всяких там революций и контрреволюций. Для этого 
надо дать людям возможность говорить правду.

Мир устал от лжи. Все, кто способен хоть что-то замечать, не могут 
не видеть, что даже природа, и та устала. Она демонстрирует нам это 
своими климатическими кульбитами. Устала цивилизация и тоже де-
монстрирует нам это взрывом Чернобыля, падением самолётов, зем-
летрясениями и так далее. Устала сама планета Земля, ей трудно оста-
ваться самой собой.

Тысячу раз мы слышали тысячи разных лозунгов. Например, нам 
предлагали, чтобы объединились пролетарии всех стран. Теперь мы бы 
хотели этот ложный марксистский лозунг изменить и дать другое зву-
чание, другой призыв — «Патриоты всех стран мира, объединяйтесь!» 
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Но, естественно, под патриотами мы имеем в виду тех людей, которые 
хотят процветания собственной страны, но не в ущерб другим странам.

Фашистская Германия тоже использовала патриотизм. Но это был 
ложный патриотизм. Советские коммунисты тоже уповали на патри-
отические чувства, и мы знаем, в чем это выражалось: патриотизмом 
в пользу КПСС, а не в пользу русского народа. 

И сегодня Запад предлагает глобализм. Разве это снова не тот же со-
ветский коммунизм, но в американской оболочке? Нам ведь снова пред-
лагается согласиться с принципами, которые проповедует Вашингтон, 
подчиниться воле американских идеологов и стать в очередь на поклон 
к президентам Америки. 

Естественно, подобные ложные патриоты, псевдонациональные иде-
ологи и проповедники доктрины интернационализма чужды нам. Они 
в своей основе преследуют одно желание — мировое господство. 

И американцы сейчас через страх, через ложное понятие о том, что 
якобы они ведут борьбу с мировым терроризмом, пытаются пристег-
нуть к себе всю Европу, да и многие другие страны мира.

Мы уже вели борьбу с мировым фашизмом. Когда-то о господстве 
на планете мечтали Чингисхан, Александр Македонский, Карл XII, Бо-
напарт и много-много других великих и невеликих. 

Кровь и насилие, деньги и собственность, авторитет, замешанный 
на миллионных жертвах, — вот что подразумевалось в великих походах 
под фальшивыми знамёнами, на которых и сегодня начертано — «де-
мократия, свобода, мир, равенство, братство». Но если посмотреть, как 
конкретно воплощаются эти с виду благие намерения, то мы увидим 
трупы, трупы, трупы.

Нам СМИ говорят: в России есть демократия. Нет её у нас! Кругом 
власть чиновников и памятники стоят Марксу и Ленину. Главный тер-
рорист лежит на самой красивой площади Москвы. И все это считается 
в порядке вещей. Жуткий грязный обман.

И тем не менее мы против восстания, против революций. Коммуни-
стическая партия поиграла в революцию и нанесла огромный ущерб на-
шей стране, в результате её правления погибло сто миллионов человек. 
Ну и зачем такие революции нужны?

Поэтому дико слушать, как депутаты фракции КПРФ хвалят людо-
едов Ленина и Сталина. За что хвалите? За то, что они убили десятки 
миллионов русских людей? 

Эта фракция должна окончательно исчезнуть из Государственной 
Думы. Коммунизм — самая пакостная идеология, при помощи кото-
рой спекулянты, мошенники и преступники обманули миллиарды 
людей. 
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И пусть эти аферисты не прикидываются, что КПРФ — это не 
КПСС. Все они в КПСС состояли. 

Мне не нравится, что они снова и снова с маниакальным упорством 
пишут в программных документах о «построении коммунистического 
общества». 

Ну, хорошо, вы не хотите менять название партии, но что же вы пи-
шите пункт, который полностью противоречит Конституции России? 
Мы никогда не будем строить коммунизм, а цель этой партии — постро-
ение коммунизма. И они закостенелые догматики. Понимаете? Они 
стоят на своем, и всё. Вот только так и никуда в сторону. 

Нельзя так. Политика — это компромисс, политика — это демокра-
тия, это свобода выражения мнения. Не должно быть никакого насилия. 

Возьмём ту же КПРФ, её представителей в Думе. У них проблема 
с коррупцией, проблема, связанная с тем, что у них во фракции люди 
с криминальным прошлым. Но коммунисты, пряча свои корыстные по-
буждения, активно спекулируют советским прошлым. 

Люди голосуют за КПРФ, вспоминая советский режим, брежнев-
скую эпоху. Эти несколько миллионов людей голосуют не за КПРФ, 
не за Зюганова, а за тот тихий, спокойный период с 1965 по 1982 год. 
Вот это избиратели вспоминают, и им кажется, что группа Зюганова — 
олицетворение того советского режима в самые спокойные брежнев-
ские годы. На этом руководители КПРФ спекулируют и остаются до 
сих пор на политической арене. 

Коммунизм — это политическая сказка для взрослых. Для тех, кто 
верит в возможность всеобщего равенства. Дескать, богатых не будет, 
а каждый получит по способностям. 

Обычный наркотик употребляет только небольшая часть общества. 
А этот — «светлое будущее — коммунизм» — кушали в советское вре-
мя сразу все: октябрята, пионеры, комсомольцы, члены КПСС и бес-
партийные. Все изучают Ленина, Сталина, Маркса, Энгельса. На всех 
предприятиях изучаются политические материалы одного и того же 
толка. То есть идёт идеологический охват всей страны под развращаю-
щим, по сути, лозунгом: давайте работать, чтобы заслужить право на па-
разитизм и деградацию!

Коммунизм опасен тем, что он расхолаживает людей. Он заставляет 
их переставать думать. Зачем думать? Партия решила. Прошёл съезд — 
они приняли свои решения. Мы — беспартийные — сидим и молчим. 
Пленум всегда был в апреле и в октябре. «Весенний пленум ЦК КПСС 
принял решение». Дальше что? Нам-то что делать?

Есть секретарь парткома на работе, райком есть по месту нахож-
дения вашего предприятия. Есть, наконец, городской и областной ко-
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митеты КПСС. В результате — миллионы людей обречены на пассив, 
на инертное существование.

Хотя при этом самоубийств было очень мало. А сейчас очень мно-
го. Потому что вместе с безысходностью была какая-то определён-
ность. Если у тебя есть работа, ты можешь поехать даже на юг: в Крым, 
в Сочи, к морю. Практически любой студент мог выезжать, потому 
что у него была стипендия, и ещё он мог взять денег немножко у ро-
дителей: 15 руб лей плацкартный вагон до юга, обратно 15 рублей, там 
рубль в день койка, рубль на питание. Любой человек, зарабатывая до 
100 руб лей в месяц, мог месяц отдохнуть на юге. Сегодня это уже не-
возможно.

Но сегодня человек открывает газету и видит, как много курортов 
мира открыто для него. Только нужны деньги. Тебе принесут домой 
пас порт, визу, путёвку, отвезут тебя в аэропорт. 

Так почему же так много людей до сих пор верят коммунистам?
Россия — общинная страна, и потому утопии о коллективном бла-

годенствии всегда находили отклик у простого народа. Но вера в уто-
пию — детство, инфантильность. Она смертельно опасна для взрослых 
людей, которые хотят решать серьёзные вопросы. Главный вопрос на-
шей истории: будет ли сильной Россия? И он не может быть решён ин-
фантильными людьми. Россия должна быть мощным государством — 
иначе она не выживет. 

Если коммунисты упирались в коммунизм, то пришедшие им на сме-
ну реформаторы — в реформы. Ими они всю страну погубили. Ну и по-
чему же мы тогда должны любить демократию? Мы её должны ненави-
деть. Потому что ненависть ко лжи коммунистов перешла к ненависти 
ко лжи псевдодемократов — и те, и другие политические спекулянты. 

И они снова хотят обманывать миллионы людей! 
Истинная демократия — это власть умных и просвещённых людей. 

А псевдодемократия — это власть тупых и малограмотных людей, от-
давших свою свободу чиновникам, а ум — средствам массового обол-
ванивания. Ещё Аристотель утверждал, что такое псевдодемократиче-
ское государство «стремится, насколько возможно, быть обществом, 
состоящим не столько из равноправных граждан, сколько из одина-
ковых». 

Нынешняя политическая российская элита состоит в большинстве 
своём из представителей партии власти, то есть из бывших коммуни-
стов, бывших псевдодемократов и наследников тех реформаторов, ко-
торые чуть было не погубили Россию. Точнее, это они себя называют 
бывшими, а на самом деле старые идеологические доктрины до сих пор 
довлеют над разумом чиновников-единороссов.
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Они боятся конкуренции. Вот они туда, наверх, пробрались — и всё. 
Если ситуация ухудшится, они будут обращаться к таким, как я. 

Сейчас ещё терпимо, баррель нефти стоит больше 100 долларов, сей-
час они могут использовать свои варианты. Но если придёт кризис, то 
партия власти запаникует. 

Иногда власть вынуждена реализовывать инициативы ЛДПР. Но 
всё делается медленно и непоследовательно. 

Президент Медведев посылает на утверждение Государственной 
Думе прекрасный законопроект против коррупции, в который вошли 
многие предложения ЛДПР. Но принадлежащее партии власти боль-
шинство Думы безжалостно изуродовало этот законопроект. Где логи-
ка, ребята? Вы же партия власти. Почему же тогда боретесь с Кремлём?

ЛДПР, имей она такие же рычаги, какие имеет партия власти, дей-
ствовала бы на благо России намного решительней и логичней. Придёт 
время, и наша партия покажет всем другим общественно-политическим 
объединениям, как надо быстро и последовательно проводить в жизнь 
необходимые стране преобразования.

С. Н. Абельцев, член Комитета Государственной Думы по безопас-
ности.

Главный враг развития всех социальных институтов — коррупция. 
Поэтому в сердце всех честных, добропорядочных и законопослушных 
россиян  наконец-то воцарился настоящий праздник. Указом Прези-
дента Российской Федерации низложен главный коррупционер стра-
ны — Юрий Лужков.

Окончательной и решительной победой окончилась, Владимир 
Вольфович, ваша последовательная и бескомпромиссная борьба фак-
тически один на один без какой бы то ни было поддержки со стороны 
остального политического сообщества, беспринципно и безнравствен-
но ложившегося под градоначальника за дешёвые привилегии или по-
дачки в виде участков московской земли.

Бесстыдно и открыто Лужков выставлял напоказ свои богатства, 
глумился над законом, справедливостью, здравым смыслом, попирал 
честь и достоинство не только миллионов москвичей, но и людей,  обли-
чённых государственными властными полномочиями, устраивал в сво-
ей подневольной вотчине самосуд и беспредел.

За восемнадцать лет своего правления в Москве, Лужков прошёл 
путь от нищего чиновника до владельца миллиардов долларов и неис-
числимого количества объектов недвижимости. Но добро и справедли-
вость, как испокон веков было на Руси, восторжествовали и на этот раз.

Гражданина Лужкова и его вороватых подельников уже начала на-
стигать волна народного гнева, но впереди все с нетерпением ждут обя-
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зательных громких разоблачений и посадок оборзевших столичных 
чинуш, мерзких кровососов на теле нашей столицы ждёт неизбежная 
и неминуемая позорная участь.

К сожалению, их жертвами стали: закон, честь, долг и совесть. Их пре-
ступная деятельность, которую они осуществляли под покровительством 
своего пахана Лужкова, не ограничивалась одним тихим воровством.

Одновременно они внедряли в сознание наших граждан свою пороч-
ную идеологию, лозунгом которой стало: хапай, рви, обогащайся, нет 
пределов нашей власти. Всё это обязывает московскую и российскую 
общественность, всех людей доброй воли приложить все свои силы 
на преодоление этого оплота коррупции, преступности, мздоимства, 
круто замешанного на классических мафиозных принципах, и круго-
вой поруки.

Тот факт, что группа выродков из московского правительства в тече-
ние столь долгого времени могла безнаказанно орудовать, показывает, 
что наши компетентные органы и их руководители потеряли бдитель-
ность, проявили ротозейство и халатную беспечность, не вскрыли во-
время сговора среди московских рвачей. 

Публичное поголовное разоблачение в ходе массового открытого 
процесса этой шайки рвачей и расхитителей — от мэра до заместителей 
управ включительно — станет сокрушительным ударом по коррупции.

В сложившейся ситуации считаю необходимым и целесообразным 
организовать сбор жалоб, возможно анонимных, на чинуш московского 
правительства с тем, чтобы люди наконец сказали своё слово, будучи 
защищёнными и ограждёнными от возможного преследования со сто-
роны московских властей.

Сбор подобной информации можно организовать в общественных 
приёмных депутатов фракции ЛДПР в Государственной Думе, а также 
в Центральном Аппарате и на официальном сайте ЛДПР. 

Чтобы придать необратимый характер разоблачениям и последую-
щему наказанию, следует создать мировой прецедент. Судить москов-
ских рвачей с приглашением известных и авторитетных зарубежных 
судей, прокуроров. 

А обвинителем на данный процесс предлагаю пригласить главного 
обвинителя Гаагского трибунала по бывшей Югославии, эту старую 
злобную стерву Карлу дель Понте, знаменитую своей жестокостью 
и педантичностью в следовании духу и букве закона. 

Считаю, что она с удовольствием примет предложение разобрать-
ся с шайкой коррупционеров, масштаб вредительства и размах престу-
плений которых несопоставимо превосходит всё, с чем она имела дело 
до данного момента. 
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«Велик и могуч русский язык», — как-то сказал один из класси-
ков. И я считаю, что слишком рано из нашего речевого обихода ис-
чезло очень точное и ёмкое словосочетание «враг народа». Хочу всем 
напомнить, что «враг народа» — термин римского права, предполагаю-
щий объявление лица вне закона за деятельность, наносящую серьёз-
ный урон обществу и государству. 

В свете нынешних вызовов и угроз возникает закономерный и (я бы 
посмел утверждать) абсолютно обоснованный вопрос: а не пора ли вер-
нуть понятие «враг народа» в наш политический обиход? 

Я считаю, что Лужков настоящий враг народа в самом подлом 
и мерзком его воплощении. Это фактически организатор попытки го-
сударственного переворота. Ну а как иначе можно расценить факт об-
ращения его супруги Батуриной в оппозиционные средства массовой 
информации с целью посеять разброд и шатание среди высших эшело-
нов нашей Родины? Это ли не гнусная и злонамеренная политическая 
провокация, направленная на подрыв основополагающих устоев демо-
кратии и законности? 

Убеждён, что грядущий московский процесс представит самые 
убедительные свидетельства всему мировому сообществу, что борьба 
с коррупцией в России не является пустым звуком. И в заключение хо-
тел бы сказать. Уважаемый Владимир Вольфович, вы как настоящий 
былинный богатырь вышли на единоборство с гигантским  многоголо-
вым змеем, имя которому московские рвачи, чтобы отрубить гадине её 
бесчисленные головы, которые присосались к истерзанным сердцам мо-
сквичей, и победили. Эта ваша победа навсегда сохранится в истории 
Государства российского. 

А. Яковлев, студент Российского экономического университета име-
ни Г. В. Плеханова. 

У меня сейчас в руках брошюра ЛДПР о демографической политике. 
Здесь говорится, что нужно поддержать молодых родителей, что нужно 
рожать, потому что сейчас демографический кризис. 

У меня вопрос к Владимиру Вольфовичу. Как молодые люди, не 
многим старше меня, могут заводить семью и рожать детей, когда у них 
банально нет уверенности в завтрашнем дне, когда не хватает детских 
садов и нет возможности найти приработок.

В. В. Жириновский. Правильный вопрос. Нельзя бездумно отно-
ситься к такому серьёзному вопросу, как брак и рождение детей. Если 
нет возможности их нормально воспитать, то лучше подождать. 

Но в брошюре нет жёсткого приказа: «Женитесь и рожайте!» Речь 
идёт о другом. Есть бездетные семейные пары. У них всё есть: и квар-
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тира, и работа, но кто-то из них не может стать отцом или матерью. Да-
вайте им поможем. Лечение стоит около ста тысяч рублей.

Мы даём за второго ребёнка уже почти четыреста тысяч. Так да-
вайте дадим четырём семейным бездетным парам всего по сто тысяч. 
То есть ЛДПР предлагает более эффективное вложение денег. У нас 
шесть миллионов бездетных семейных пар. Давайте им дадим по сто 
тысяч, и через год они родят по одному ребёнку. Вот вам вложение де-
нег. Есть женщины одинокие. Они хотят и могут стать матерями. Да-
вайте им поможем.  

То есть мы в брошюре говорим только о тех, кто хочет иметь де-
тей. Именно для того, чтобы помочь им, ЛДПР предлагает конкрет-
ные меры. 

Необходимо создать Министерство по демографической политике 
как инструмент реализации данной программы. Поручить ему все проб-
лемы демографии, семьи, женщин, разводов, беспризорников, пересе-
ленцев. Комплексно демографией сейчас никто не занимается.

Надо создавать культ семьи, мужчины. В нашей стране проблема 
не с женщинами, а с мужчинами. Женщины у нас живут дольше, они бо-
лее здоровые и сильные. Прежде всего нужно позаботиться о мужской 
части населения, их сейчас гораздо меньше, эта проблема свойственна 
только России, но этому внимание не уделяется. 

Каждый день нужно говорить не об абортах, а о рождаемости. Не 
о распаде семьи, а о создании брака. Пропаганда должна быть построе-
на так, чтобы люди понимали: для государства демографическая про-
блема — это главное в настоящий момент.

Почему сокращается рождаемость? Постоянные войны, убийства, 
революции — все это в полном объёме и часто чрезмерно показывается 
в средствах массовой информации. 

Кто захочет иметь ребёнка, если мы постоянно слушаем про похо-
ронные дела? Это настоящая АНТИпропаганда, которая вовсе не спо-
собствует желанию заиметь детей. Убрать эту антипропаганду! 

Финансирование деторождения надо увеличивать. Это сыграет свою 
роль. Не будем равняться на Запад в этом вопросе, мол, несмотря на хо-
рошие деньги в этих странах не произошло демографического рывка. 
У них другой уровень культуры, другая цивилизация.

Следует отменить алименты и освободить мужчину от их уплаты. 
Но при этом — всем женщинам, которым положены алименты, долж-
но будет платить государство. Мужчины боятся вступать в отношения 
с женщинами, боятся, что алименты заставят платить. Нужно полно-
стью отменить алименты, чтобы этот аспект не пугал мужчин. Это за-
метно увеличит рождаемость.
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Государственная Дума должна принять закон о праве регистрировать 
повторный брак без расторжения первого. Я поднимал этот вопрос много 
раз, но журналисты называли это «многожёнством». Это заблуждение. 
Я говорю о праве регистрировать второй брак. Например, у мужчины 
есть жена и ребёнок, а от него ещё одна женщина родила ребёнка и хочет, 
чтобы она и её ребёнок также считались законными. Пусть идут в ЗАГС 
и регистрируются. Но мы не разрешаем. А потом таких детей числят 
по разряду «безотцовщины». И это притом, что у него же есть отец!

В нашей стране делают до двух миллионов абортов в год. Нужно уго-
ворить женщину рожать. Узнать причину, почему она не хочет иметь 
ребёнка. Если это нежелательный ребёнок — пусть родит, нужно убе-
дить её. Если она родит — это плюс её здоровью, да ещё и за ребёнка 
государство выделит ей деньги. 100 тысяч рублей за рождение, к при-
меру, и тут же государство забирает этого ребёнка в Дом малютки для 
последующего усыновления желающими.

Если бездетная пара берет ребёнка из детского дома, Дома малютки, 
то мы ей даём однокомнатную квартиру, двоих — двухкомнатную и так 
далее. В данном случае жилье будет выступать как стимул.

В каждом областном центре есть центр акушерства и гинекологии. 
Женщины, желающие забеременеть без участия мужчины, должны за-
платить пятьдесят тысяч рублей. Давайте дадим ей сто тысяч рублей 
и бесплатное осеменение. 

Огромное количество женщин могут спокойно вынашивать детей, 
за которых им заплатят хорошие деньги. Государство должно за это пла-
тить.

Двести тысяч детей в детдомах. Давайте будем платить пять тысяч 
рублей ежемесячно усыновителям. Много бездетных семей или просто 
людей тогда захотят иметь большое количество детей. 

Отбирать детей у проблемных семей, у родителей-алкоголиков, 
родителей-наркоманов и отправлять этих ребят в детские учреждения, 
чтобы дать им возможность нормально развиваться и в дальнейшем 
найти себе новую семью.

Прекратить вывоз детей за рубеж под видом усыновления-удо-
черения. Все дети должны оставаться в России. Десятки тысяч детей 
отправляются за границу. Пускай их лучше усыновят наши министры, 
депутаты, губернаторы, бизнесмены. Они имеют возможность прокор-
мить ещё одного ребёнка из приюта.

Жильё по стране необходимо ориентировать на тех людей, которые 
собираются рожать детей. Это будет для них стимулом. 

Зачем ликвидировали молодёжные жилищные кооперативы?! Я сам 
был молодой, купил квартиру в Теплом Стане, первый взнос накопил 
работой за границей, затем в армии, потом с женой платили пятнадцать 
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лет из зарплаты. Сейчас эту систему восстанавливают. Нужно дать кре-
диты на двадцать лет под один–два процента годовых. Молодая семья, 
получив квартиру, захочет иметь детей.

Нужно стимулировать переезд людей за Урал. Дать в этих местах 
реальную возможность получения жилья молодым семьям. Будем вто-
рично заселять Дальний Восток и Сибирь, если обеспечим в этих местах 
нормальные условия жизни.

Надо стимулировать рождаемость на Севере и в центре страны. 
А на Юге не надо, там и так хорошая рождаемость. Иначе большин-
ство пособий будет уходить на Юг.

Следует привлечь молодёжь в деревни и села — именно там всегда 
больше всего рожали детей. Пусть занимается сельским хозяйством. 
Дать молодым жилье и землю на льготных условиях. На таких усло-
виях молодёжь поедет не только из малых, но и из больших городов.

При приёме на работу при прочих равных условиях отдавать пред-
почтение человеку с ребёнком. При наличии ребёнка — должна быть 
более высокая зарплата, быстрее карьерный рост.

Безработица наносит сильный удар по желанию людей иметь детей. 
Надо дать работу отцам. Тогда крепче будет семья и у неё будет боль-
ше детей. И мужчины, имеющие постоянную работу, сами решат про-
блемы своей семьи.

Не хочешь служить в армии в этом году — пусть у тебя будет ребё-
нок. Опять не хочешь — второй, третий. Вот до двадцати восьми лет — 
уже отец троих детей. Это могут быть приёмные дети. Любой вариант. 
Принеси в военкомат свидетельство о том, что являешься отцом ребён-
ка, и в армию тогда тебя не возьмут. 

Надо награждать людей. Трое детей — медали «За материнство», «За 
отцовство». Четверо — орден «За заслуги перед Отечеством» четвёртой 
степени, за пятерых — третьей степени и так далее.

ИМ НАПЛЕВАТЬ НА СТРАНУ

Всем ясно, что стране нужны перемены. Почему же до сих пор ниче-
го не происходит? Почему в самой богатой стране мира девяносто про-
центов населения живёт в нищете? Об этом шёл разговор на «круглом 
столе» «Трансформационные процессы российского общества».

И. Б. Чубайс, директор Центра по изучению России. 
Я очень рад, что мне удалось принять участие в данной дискус-

сии, поскольку считаю важным вскрытие причин того, что наше об-
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щество трансформируется не так, как надо, не в сторону развития,  
а в сторону загнивания. 

Самые активные трансформационные процессы шли в сфере соб-
ственности, и это проявляется в том, что в стране всё усиливается и уси-
ливается социальная поляризация. То есть количество олигархов у нас 
каждый год удваивается, а количество бомжей, количество нищих, без-
домных, людей, живущих в нечеловеческих условиях, удесятеряется, 
потому что страна почти ничего не производит. Происходит лишь вы-
качивание ресурсов из недр и выкачивание средств из народа.

И есть даже такие вещи, которые меня удивили. Экономисты гово-
рят, что большинство граждан России работают на самом деле бесплат-
но. Потому что даже если они получают зарплату, то этих денег хватает 
только на то, чтобы себя сохранить. Не на то, чтобы там какие-то но-
вые планы выстраивать и улучшать жилищные условия, новые маши-
ны покупать, а просто чтобы себя сохранить, поддержать. Такая ситуа-
ция, конечно, является тупиковой, она не может продолжаться долго, 
и с этим надо заканчивать.

Почему у нас практически нет малого бизнеса, почему одни только 
олигархи процветают? 

Приведу историческую аналогию. Едва к 1928 году сельское хозяй-
ство страны встало на ноги, Сталин провёл коллективизацию. Произ-
водство сельхозпродукции резко снизилось. Сельское хозяйство стало 
менее эффективным, это бесспорно, любая статистика вам это покажет. 

Так зачем он это делал? Это был не экономический проект, это 
был политический проект. Потому что пока в стране было двадцать 
миллионов единоличных хозяйств, крестьяне были хозяевами земли, 
они диктовали власти, что ей делать. Он производитель, он собствен-
ник, он даёт товар на рынок. И Сталин всех крепких хозяев перебил. 
А бедноту загнал в сто тысяч колхозов и совхозов, ими руководить 
уже проще. То есть он взял производство под контроль, под полити-
ческий контроль.

Вот почему сейчас нет ни малого, ни среднего бизнеса. Власть боится 
его. Если появится настоящий малый бизнес, то есть независимый, то 
тогда ни Дума и ни Совет Федерации не смогут им командовать. Тогда 
сотни тысяч предпринимателей будут хозяевами страны, у них будет 
экономический интерес и вслед за ним политический интерес, и они 
скажут: да чего вы там решаете, это что за решение, ну-ка до свидания, 
нам нужны другие депутаты.

Понимаете? То есть надо тогда будет делиться властью. А нынеш-
няя партия власти ни с кем делиться не хочет. Поэтому она не даёт соз-
давать малый бизнес, не даёт создавать средний бизнес, она делит всё 
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с олигархами. Чиновникам партии власти не нужна промышленно раз-
витая страна. Да и на нас им плевать. 

Кстати, олигарх — это не бизнесмен. Это специфический государ-
ственный чиновник, которого назначили быть крупным хозяином. Оли-
гархи не создают промышленность. Им наплевать на страну. 

У нас произошла деиндустриализация, у нас нет промышленности. 
У нас нет сельского хозяйства. 

А ведь мы могли бы завалить весь мир товарами, но вместо этого тор-
гуем газом и нефтью. Как говорят публицисты, страна держится на трёх 
трубах: на газовой трубе, на нефтяной трубе и на останкинской трубе, 
которая одурачивает людей.

Вот, собственно, и всё, что происходит. Вот такие трансформаци-
онные процессы идут в стране. Они ведут в тупик, они ведут к ката-
строфе. 

В. В. Жириновский. На днях произошло очень важное событие. Пре-
зидент впервые дал абсолютно правильную оценку тому беспределу, ко-
торый происходит на выборах депутатов всех уровней. Он сказал, что 
ситуация, когда есть партия, которая всегда побеждает, не нормальна.

Это просто  невозможно, чтобы всегда кто-то побеждал. Вы пред-
ставляете, что будет, если объявить, что питерский «Зенит» будет всег-
да чемпионом  России? Кто на матчи пойдёт? В 2011 году будет «Зе-
нит» чемпион, в 2012-м, в 2013-м. Никто не придёт на стадионы, если 
объявить вперёд на несколько лет, кто будет чемпионом.

Беда России в том, что она развивалась в форме пирамиды. Все де-
лалось сверху: царь, генеральный секретарь, президент и окружающая 
их небольшая группа чиновников. Они наверху, как пастухи, а внизу 
народ, как стадо, потому-то государство всегда было непрочным. Оно 
элементарно рухнуло 2 марта 1917 года, а затем и 8 декабря 1991 года. 

Ни один внешний враг не смог завоевать Россию и нанести такой 
ущерб, какой нанесла такая пирамида власти. Сегодня все наши про-
блемы из-за этого. И сегодня сверху спускают нам национальные про-
екты, сверху говорят, каким должен быть бюджет страны, поучают, как 
зарабатывать и даже как тратить деньги. Всё сверху. 

Создание политических партий тоже идёт сверху. В кабинетах ре-
шают, какая будет партия, какое ей дать название, кто ею будет руково-
дить, как за неё станут голосовать. Верхи просто издеваются над нами. 
И, пока будет такая пирамида власти, Отечество не добьётся успеха. 
Оно всегда будет в тяжком состоянии. 

Посмотрите, нам сверху навязывают свою партию: она и «Единая», 
она и «Справедливая». Они уверены, что без всяких выборов получат 
столько, сколько напишут: сорок пять, пятьдесят пять и семьдесят про-
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центов голосов. То есть напишут столько, сколько им надо. Им — это 
части чиновников, оказавшихся наверху гнилой пирамиды.

Но должен же быть хоть какой-то стыд! Они уверены, что народ 
можно не принимать в расчёт. Неужели депутатам «Единой» или 
«Справедливой» России будет приятно сидеть на чужих местах во всех 
парламентах страны? 

Все отжато из политического поля России, на все это брошены 
огромные деньги,  десятки миллиардов долларов. Всю мощь государ-
ства, все финансы, все средства информации бросают на партстроитель-
ство. Но снова и снова у них получается калека, уродец. 

Чиновники-партстроители не виноваты. Они не могут заставить на-
род полюбить  тех, кого ему сверху навязывают. Не хотят больше наро-
ды России терпеть формулу «пастухи и стадо». Не хотят быть стадом 
и надоели пастухи. Хотят сами выбирать руководителей на всех уров-
нях и сами решать, какие у нас будут партии, какая демократия, какая 
экономика. Время к этому нас призывает. 

Из всех стран мира Россия  пережила самую кровавую историю. Мы 
больше других потеряли наших лучших людей. Только в ХХ веке во 
всех войнах, конфликтах, революциях, от голода, холода, тифа, пре-
ступности погибло 100 миллионов лучших граждан России. 100 мил-
лионов! Целую страну закопали в землю. А в основе всех бед, конечно, 
руководители. 

Но нельзя снимать вину и с народа. Он должен наконец понять, что 
такое власть. Власть — это чиновники, которые управляют, считают, 
решают, выносят свои приговоры. Если мы объединимся, если мы про-
явим гражданскую солидарность, то сможем наконец сбросить это чи-
новничье ярмо. 

Надо исключить ситуацию, когда несколько человек, не выходя 
из одного кремлёвского кабинета, решают судьбу всей страны на деся-
тилетия вперёд. Поэтому не может одна партия решать всё. Из-за это-
го все оппозиционные партии не в состоянии развиваться. Раз нет ни-
какой перспективы прийти к власти, то у их лидеров пропадает всякое 
желание искать новые идеи. 

Вот маленькая Молдавия, страна в два миллиона человек, за два часа 
всю объехать. Но как они красиво всё делают. Полтора года они бьют-
ся, там уже вторые–третьи выборы. Ни одна партия не может получить 
большинства. Неужели в Молдавии такие умные люди, а в России та-
кие дураки, что  здесь одна партия постоянно получает большинство? 

Она может семьдесят процентов приписать себе, семьдесят пять. 
Есть в регионах сумасшедшие руководители, они пишут сто восемь 
процентов партии власти. Потом их ночью поправляют и говорят, что, 
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мол, вы, ребята, понимаете, что сто восемь невозможно чисто арифме-
тически, что избирателей всего сто процентов. И всегда кто-то не идёт 
на выборы. Как же вы пишете сто восемь? 

Это происходит и на Северном Кавказе, и в Поволжье, и в Сибири. 
Партия власти заранее — уже сейчас — может написать, сколько она по-
лучит  4 декабря 2011 года. 

И президент все это видит, ведь он отвечает за всю страну, ему жал-
ко Россию. Он видит, что над нами, видя эти сто восемь процентов, хо-
хочет весь мир. Он видит, что из страны уезжают учёные, молодёжь, 
интеллигенция.  Он видит, что мы превратились в сырьевой придаток 
Европы и Китая.

И тогда президент говорит, что партия власти забронзовела, будучи 
уже много лет несменяемой. 

Партия власти не только забронзовела, она разложилась. Сегодня 
все народные деньги за рубежом. А где деньги, там и реальная власть. 
Поэтому нам из Лондона указывают, какой у нас должна быть власть. 
И она стала такой, какой хотят её видеть наши враги: тотальная кор-
рупция, разврат, безверие, высмеивание всего патриотического. Геро-
ями при советской власти стали Стахановы и Корчагины, а сейчас — 
ходорковские и березовские. С экранов всех телеканалов текут кровь 
и сперма, свирепствуют насилие и разврат. Все, о чём мечтал америка-
нец А. Даллес в 1945 году, реализуется у нас с 1985 года. Снова они у нас 
затеяли смуту.  Снова заставили нас открыть границы, чтобы вывезти 
лучших людей (пятнадцать миллионов человек!) и все наши богатства.

Государственная Дума сама утверждает бюджет, по которому двад-
цать пять процентов уходит за границу. Монголы брали с Древней 
Руси — только десять процентов. И то: мы не всегда эту дань отдавали, 
как-то бились, сопротивлялись. А по бюджету на 2008–2010 годов мы 
спокойно отдали огромные деньги для поддержания, выражаясь пра-
вильным языком, американской экономики, чтобы на наши деньги они 
вели войну на Ближнем Востоке, на Балканах и отовсюду выбивали на-
ших союзников и партнёров, продолжали бы окружать нас своими ба-
зами и ракетами. А мы им все это оплачиваем. 

Вот до какого состояния довели Россию. В колониальных странах 
народ протестовал, отбивался и в конце концов обрёл независимость. 
А у нас только говорят о какой-то «суверенной демократии». На деле же 
все партии, кроме ЛДПР, антинациональны, бессовестны и бесчестны.

Подходим к главному: как от всего этого освободиться? Снова вое-
вать, снова революции? На Западе были бы довольны. Но мы этого не 
будем делать, потому что опять лучшие убьют лучших. Насилие никог-
да не приводит к положительным результатам.  
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Есть единственный выход — это бороться на выборах за тех честных 
мужественных людей, которые смогут восстановить порядок в стране 
и вернуть ей былое могущество и славу. Вот и подумайте: за кого голо-
совать на выборах в  2011 году. 

Мы призываем голосовать только за ЛДПР!
Из четырёх партий, которые сегодня действуют в Государственной 

Думе (и только у них есть шанс оказаться снова в новом составе парла-
мента), две партии спрятались за спину президента и это — позор для 
политической структуры страны. 

Третья партия до сих пор прячется за спину К. Маркса, которого 
выгнали из континентальной Европы, и который бесславно закончил 
свои дни в том же Лондоне, откуда триста лет ведутся интриги и все 
враждебные козни против  России. Коммунистический вариант — это 
всеобщая уравниловка, однопартийность и борьба за построение со-
циализма во всем мире. 

Четвёртая партия — это ЛДПР. Партия патриотов России, партия 
демократов России, партия всех слоев, всех граждан России, создан-
ная снизу, на основе волеизъявления беспартийных, которые устали 
от КПСС и не захотели поддержать обанкротившиеся новые демокра-
тические партии. 

Всех мы призываем голосовать за ЛДПР: всех, кто недоволен, кто 
не согласен, кто возмущён, кто требует изменения существующего по-
рядка, кто живёт ниже прожиточного минимума. Это девяносто про-
центов населения страны.

Даже президент и его окружение, губернаторы, министры, все боль-
шие и маленькие начальники России недовольны, они видят тупик, 
в котором находятся. Им сегодня неприятно и стыдно за всё, что про-
исходит в стране. Но им не хватает воли изменить к лучшему ситуацию 
в стране. Они вынуждены создавать  марионеточные партии-лилипуты. 
Мы с вами имеем шанс сделать Россию доброй, радостной и привле-
кательной. У нас с вами большой исторический опыт. Мы больше не 
будем совершать ошибки и втягивать страну в очередную катастрофу.

У России была тяжёлая судьба. Сколько войн, восстаний и револю-
ций пережила наша Родина! Сколько раз её хотели уничтожить и по-
ставить на колени! 

Но мы выживали даже в самые тяжёлые времена, поднимались 
и шли вперёд, поражая весь мир своими достижениями в науке, эко-
номике и культуре.

И сейчас мы не только выжили. Мы ещё очень многому научились. 
Ни один народ не имеет такого горького опыта, как мы. И мы должны 
учесть уроки прошлого, чтобы построить в России общество, в котором 
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хорошо жилось всем, кто добросовестно трудится и живёт по совести, 
соблюдая законы.

Уроки русской истории дают нам немало пищи для размышлений, 
но главных вывода из них три.

Первый вывод. Любая диктатура нашей стране вредна. Власть должна 
опираться на специалистов и на свой народ, а не на кучку царедворцев. 

Из-за того, что последний русский царь не хотел допустить к управ-
лению страной умных и порядочных людей, погибла Российская им-
перия. 

Пришедшая на смену самодержавию коммунистическая диктату-
ра повторила ошибку русских царей. Вся власть была сосредоточена 
в руках кучки выживших из ума генсеков, последний из которых раз-
валил СССР.

Сейчас партия власти стремится единолично править страной. Это 
наступание на те же грабли может привести к тяжёлым последствиям.

Второй вывод. Россия должна быть единой страной — никаких 
суверенных республик на её территории быть не должно. Пришед-
шие на смену коммунистам ельцинисты кроме оголтелого воровства 
и безум ных реформ отметились в истории страны ещё и тем, что нанес-
ли урон единству России. Федерация гибельна для нашей страны. Она 
должна стать унитарным государством.

Третий вывод. Нельзя унижать русских, на них в нашей стране дер-
жится все.

Советская власть не понимала этого. Их идиотский принцип под 
названием интернационализм довёл русских до состояния рабов в соб-
ственной стране. 

Русские работали для того, чтобы поддерживать своим трудом раз-
вивающиеся страны, «идущие по пути социализма», и «титульные на-
ции» советских республик, многие из которых, по сути, сидели на шее 
русского народа. 

Сейчас Россия расколота на так называемые суверенные республи-
ки, где крепнет сепаратизм, который является идейной базой терро-
ризма. В этих «республиках» русские стали людьми второго сорта. Их 
унижают, грабят. 

Нам следует строить новую Россию, опираясь как на знания о её тра-
гической истории, так и на идеи тех политических сил, которые борются 
за возвращение нашему государству утраченного величия. 

Главной такой политической силой является ЛДПР. Наша пар-
тия обращается ко всем, кто недоволен существующим положением 
вещей в России, кто считает, что заслуживает большего, заслуживает 
лучшей жизни.
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В отличие от большинства партий ЛДПР всегда готова делиться сво-
ими идеями со всеми, кто готов их реализовывать. Главное, чтобы Рос-
сии стало хорошо, а кто придумал тот или иной проект — об этом пусть 
историки размышляют. 

В 1990-е годы не раз и не два приходил я в Кремль к Президенту Ель-
цину. Не раз и не два пытался высказать ему, чем обеспокоен не я один, 
а миллионы моих избирателей, что думают они о «деревенском старо-
сте», о каком-нибудь местном губернаторе, о столоначальнике помень-
ше, чего хотят в этой непростой жизни. И всякий раз я получал от во-
рот поворот. Не желал барин беседовать со мной, народным депутатом, 
лидером одной из массовых политических партий. 

Хотя какой же он барин? Для роли барина у него была явно кишка тон-
ка. Ни интеллекта, ни манер. Скорее — прораб на стройке, волею обсто-
ятельств вознесённый в кресло президента крупнейшей державы мира. 

Лев Толстой как-то сказал про Николая I, что это император с кру-
гозором ротмистра, то есть полкового командира. Так вот у Ельцина не 
было и этого кругозора, потому что иначе бы он не пустил страну на по-
ток и разграбление разномастным выродкам и дегенератам вроде Бере-
зовского и Гусинского, которые сейчас проедают украденное из России 
вдали от её границ.

Последние же два президента в отличие от Ельцина способствова-
ли реализациям инициатив ЛДПР. Это привело ко многим позитив-
ным изменениям.

Созданы семь федеральных округов с представителями президента 
во главе — прообразы будущих больших губерний, на создании кото-
рых настаивала и настаивает ЛДПР. 

Положено начало государственной монополии на алкоголь — созда-
на государственная компания «Росспиртпром». 

Восстанавливаются отношения России с её южными соседями. Ока-
зана поддержка США в ликвидации афганских талибов, представляв-
ших опасность для южных границ России. 

Продолжается уничтожение бандитов на Кавказе. 
Укреплена вертикаль исполнительной власти. Ярким примером это-

го служит то, что теперь губернаторов назначает и смещает президент. 
Несмотря на яростное сопротивление партии власти принимаются 

меры для усиления политической конкуренции, ограничения влияния 
партии власти на бизнес, суды и правоохранительные органы. Полити-
ческие партии получили возможность влиять на формирование испол-
нительной власти в субъектах Федерации и муниципалитетах. Законо-
дательно установлены гарантии равного доступа к государственным 
средствам массовой информации парламентских партий. 
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Начата реализация программ по совершенствованию образования, 
армии, медицины и социального обслуживания. 

Всё это вполне совпадает с нашими программными установками. 
Конечно, мы более чётко формулируем наши взгляды и решитель-

нее отстаиваем интересы страны и её граждан. Но даже то, что по нашим 
рецептам сделала власть, спасло Россию от полного краха.

Нас радует, что идеи, концептуальные установки и стратегические 
предложения, с которыми ЛДПР выступает с 1990 года, с момента сво-
его становления как политической партии, постепенно пробивают себе 
дорогу и начинают воплощаться в жизнь. 

Приверженцами многих наших идей теперь стали разные полити-
ки — те, кто ещё в недавнем прошлом были моими рьяными противни-
ками и оскорбляли ЛДПР за жёсткую патриотическую позицию. 

Особенно ценно то, что два последних президента продвигали 
на всех уровнях главную идею ЛДПР: патриотизм — главная духовная 
и нравственная ценность нашего общества, скрепляющая единство Рос-
сии. К этим идеям неизбежно придет все наше общество.

Но если у власти будет ЛДПР, то все необходимые преобразования 
в обществе будут происходит последовательней, быстрей и лучше, ибо 
нынешняя власть действует слишком робко и медленно. 

А действовать надо быстро и решительно, поскольку в России не 
прекращаются теракты, участились катастрофы, по-прежнему бедству-
ет большинство граждан страны — уровень жизни крайне низок.

Численность населения серьёзно уменьшилась, зато увеличился 
уровень преступности и коррупции, продолжает увеличиваться не-
контролируемая миграция из соседних стран, подрывающая и без того 
шаткое социально-экономическое и политическое положение страны. 

По-прежнему идёт разграбление богатств России олигархами, к ко-
торым активно подключились зарубежные бизнесмены. 

Главная беда заключается в том, что выборы нового руководителя 
страны производит узкая группа лиц, назначая преемника на место быв-
шего президента. 

То же самое происходит на выборах других уровней: партия власти 
решает, сколько какая партия получит голосов избирателей в том или 
ином регионе. 

Такое руководство неминуемо приведёт Россию к гражданской вой-
не. Чтобы этого не случилось, право выбора президента и депутатов за-
конодательных собраний следует передать народу.

То же самое касается и стратегии дальнейшего развития страны. Её 
не должны придумывать несколько чиновников. Программы развития 
России должны предоставлять на суд общественности партии.
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ЛДПР предлагает покончить с бедностью и униженным положением 
простых людей и выступает как против коммунистической уравнилов-
ки, так и против той огромной пропасти между богатыми и бедными, 
которая установилась сейчас в России. 

Необходима система прогрессивного налогообложения лиц с особо 
крупными доходами, а людей, еле сводящих концы с концами, следует 
вовсе освободить от налогов. Разница в доходах в десятки и сотни раз 
недопустима!

Никто не должен жить за чертой бедности. Зарплаты, пенсии и по-
собия не должны быть ниже прожиточного минимума. 

Всем должна быть дана возможность зарабатывать на жизнь нор-
мальным производительным трудом. 

Зарплату следует выплачивать такую, чтобы отец семейства, нор-
мально работая, смог прокормить свою семью. Необходимо повысить 
роль мужчин в российском обществе и придать новую значимость по-
нятию «отец». 

На детей необходимо выплачивать пособия, на которые можно до-
стойно содержать ребёнка, чтобы многодетность не вела к бедности. 
Лишь тогда женщины смогут без опасения растить детей.

Обязательное социальное страхование должно обеспечить работа-
ющим надёжную защиту в случае потери ими трудоспособности из-за 
увечья, болезни, профессионального заболевания, потери заработка при 
безработице и в старости. 

ЛДПР поддерживает требования населения по полной компенсации 
сбережений, потерянных в результате либерализации цен, многочис-
ленных финансовых пирамид, действовавших при правлении радикал-
демократов.

Мы намерены преодолеть ничем не обоснованное социальное и иму-
щественное неравенства. Секретарь или операционистка в банке не 
должны иметь доход в несколько раз больший, чем шахтёр, офицер или 
преподаватель со стажем. 

То, что происходит сейчас в сфере оплаты труда — уродливые дис-
пропорции, постоянные невыплаты и задержки зарплат — признак не-
здоровой экономики. 

ЛДПР намерена «оздоровить» кадры, которые отвечают за социаль-
ные вопросы в стране.

ЛДПР хорошо знает о проблемах инвалидов и выступает за  совер-
шенствование системы лечебно-курортных учреждений по новым, со-
ответствующим современному развитию медицины программам. Не-
обходимо ввести бесплатное обеспечение пенсионеров и инвалидов 
медикаментами, лечебным питанием, специальным медицинским обо-
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рудованием. Инвалиды, ветераны войны и труда должны обладать раз-
ветвлённой и неприкосновенной системой льгот и скидок. 

Следует разработать государственную программу обеспечения 
жиль ём всех граждан России. Эта программа должна предусматривать 
государственное жилищное строительство для многодетных и малои-
мущих семей, предоставление необременительных кредитов гражданам, 
особенно молодым семьям.

Всех нуждающихся надо обеспечить доступными по цене кварти-
рами. А плата за жилищно-коммунальные услуги не должна быть об-
ременительной и должна дотироваться государством.  Кредиты на жи-
лье надо предоставлять на срок тридцать—пятьдесят лет под два–три 
процента годовых. 

ЛДПР выступает за восстановление государственной системы бес-
платного здравоохранения при допустимости коммерческого здравоох-
ранения, только как дополнения к государственному. 

Необходимо срочно прекратить безобразие с вымогательством взя-
ток у пациентов государственных поликлиник и больниц, приняв закон 
о частных, коммерческих и прочих негосударственных лечебных учреж-
дениях. За счёт высоких налогов с этих медицинских учреждений нуж-
но резко повысить зарплату врачам и другим работникам в бесплатных 
лечебных заведениях.

Необходимо преобразование системы здравоохранения с упором 
на точную диагностику, усиление внимания медико-социальных орга-
нов к здоровью матери и ребёнка, повышение профилактических меро-
приятий в этой области, развитие сети дошкольных учреждений, бес-
платное обеспечение детей медикаментами, детским питанием.

Следует совершенствовать лечебно-курортную помощь населению, 
создавая оздоровительные физкультурные комплексы, сеть массового 
и профессионального спорта, разработать и провести эффективную го-
сударственную программу борьбы с алкоголизмом, наркоманией, рас-
пространением наркотиков, порнографией, проституцией.

Особенно важно избавить русское население от нищеты и дискри-
минации. Наш лозунг: «Россия и для русских тоже!»

ЧЕЛОВЕЧЕСТВО НАЙДЁТ ВЫХОД

Социальное неравенство является проблемой для всей нашей циви-
лизации уже не одно тысячелетие. Миллионы людей погибли во время 
бунтов, мятежей и революций. Одни из них пытались сохранить в обще-
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стве пропасть между знатью и беднотой, другие же сражались за то, 
чтобы все были равны. Некоторые аспекты данной проблемы и пути её 
решения обсуждались на «круглом столе» «Социальное расслоение в Рос-
сийской Федерации».

В. Деньгин, руководитель молодёжной организации ЛДПР. 
Хоть у нас и заявлена тема — социальное расслоение, но давайте 

сначала подведём итоги уходящего 2010 года. Год тяжёлый. Случи-
лось очень много негативного. Особенно драматична недавняя ситуа-
ция с выступлением молодёжи на Манежной площади. 

Уходящий год 2010 год ознаменовался крайне неприятным нача-
лом. Наша российская сборная проиграла на Олимпиаде. Постыдный 
факт, на мой взгляд. Несмотря на большое количество денег, которые 
вкладывают в спорт, нас ждал полный провал. Значит, не деньги, а люди 
все решают. 

Итоги Олимпиады ужасают. Наша страна по медальному общеко-
мандному зачёту на одиннадцатом месте, уступив не только швейцар-
цам или австрийцам, но и корейцам, и китайцам. Даже самые тупые 
и лживые из спортивных чиновников России не смогут назвать высту-
пление нашей сборной иначе как полным провалом.

Русский дом — официальная резиденция российской бюрократии 
в Ванкувере — побил все рекорды по количеству выпитой задарма вод-
ки и съеденной икры. Никогда доселе ни одна страна так не поила и не 
кормила халявщиков. И не мудрено, что за две с небольшим недели 
превращённую в кабак резиденцию посетило свыше ста тысяч человек, 
представителей почти пятидесяти стран. Абсолютный рекорд всех вре-
мён и народов. В этом русским на Олимпиаде не было равных. Канад-
ские полицейские и врачи круглосуточно дежурили у дверей Русского 
дома, чтобы не допускать драк между подгулявшими гостями и помо-
гать добраться до дома тем, кто уже был не в силах ходить.

И сейчас власти лихорадочно ищут виноватых среди спортсменов 
и тренеров. А искать причины нашего поражения следует глубже. На 
мой взгляд, таких причин две.

Первая. Отсутствие в российской провинции спортивной инфра-
структуры. В той же Канаде имеется великое множество сооружений, 
где люди могут заниматься как профессиональным спортом, так и лю-
бительским. Северная Америка под завязку набита ледовыми дворца-
ми, трамплинами, бобслейными и лыжными трассами. И местные жи-
тели активно пользуются этой инфраструктурой. Для них спорт — не 
только оздоровление, но средство общения и иногда даже способ веде-
ния бизнеса.
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У нас же предпочитают лежать с пивом на диване перед телевизо-
ром и смотреть, как соревнуются другие. Особенно тяжёлое положе-
ние со строительством спортивных объектов в российской глубинке. 
А ведь именно оттуда идёт основной приток кадров для отечественных 
сборных.

В современной России, захлебывающейся от притока миллиардов 
нефтедолларов, просто преступно не строить спортивные объекты.

Вторая причина провала на Олимпиаде-2010 — отвратительная ор-
ганизация отечественного спорта. Главная беда наших спортивных на-
чальничков вовсе не стремление обогатиться за казённый счет. Воруют 
у нас везде. Чинуша и вор — это в России уже давно слова-синонимы. 
Все к тому привыкли.

Главная беда наших бюрократов — дремучее невежество. Они не 
специально губят наших спортсменов дешёвым допингом и лечат их 
ядовитыми лекарствами. Чиновники просто не знают о современном 
состоянии спортивных наук. По-моему, наши чинодралы даже и не ве-
дают о том, что организация спорта — это комплекс наук, включаю-
щий в себя маркетинг, медицину, менеджмент, прикладную психоло-
гию и прочее.

Наши чиновники думают, что поить всякую шушеру водкой — это 
маркетинг, а вести под хмельком со спортсменами идиотские душеспа-
сительные беседы — это психология. Нет, господа, это не маркетинг и не 
психология. Это маразм.

От маразма есть хорошее средство — отставка. Уверен, что одно 
только увольнение всех, кто отвечал за подготовку сборной России 
к Ванкуверу, вместе со всеми их заместителями заметно улучшит кли-
мат в отечественном зимнем спорте.

Чиновники обычно скулят, мол, откуда в бедной стране баб-
ки на спорт. Да и политическая система в стране такова, что сколько 
средств куда не вбухивай, всё равно все разворуют. Ребята, а кто вам 
запрещает вместо того, чтобы тырить деньги из казны, развивать эко-
номику и реформировать политический режим? Поймите своими очу-
мевшими от водки мозгами: будет у нас экономика, будет порядочная 
власть, будет тогда и спорт.

Вот что сказал на сей счёт заместитель Председателя Государ-
ственной Думы, лидер ЛДПР Владимир Жириновский: «На резуль-
таты в спорте напрямую оказывает своё влияние обстановка в стране. 
Спорт — это часть экономики. Посмотрите, кто занял лучшие места? 
Самые развитые в экономическом отношении страны. Это страны, где 
самая развитая демократия. Где в результатах выборов никто не со-
мневается. То есть успехи есть там, где отличная экономика и велико-
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лепная демократия. А если у нас барахлит экономика и барахлит де-
мократия, то как могут быть бешеные успехи в спорте? Поэтому меня 
провал в Ванкувере не удивляет. Считаю нужным мобилизовать все 
силы к Сочинской олимпиаде. Надо провести реорганизацию. По всей 
стране спортсменов нужно готовить. Горький урок последних Олим-
пийских игр заставит нас мобилизоваться. Спорту нужна новая систе-
ма финансирования, специалисты, молодёжь, реклама. И надо гнать 
поганой метлой всех тех, кто у власти больше пятнадцати лет, а Тя-
гачева и Мутко отдать под суд, пока не разорили сочинскую Олим-
пиаду». 

Я считаю, что правительству следует прислушаться к голосу Вла-
димира Вольфовича. 

А ещё 2010 год — это проблема защиты Химкинского леса. Мы под-
держиваем стремление россиян заботится об экологии и жить в здоро-
вой среде. 

Эта проблема известна уже практически в всем мире. Химкинский 
лес — это прообраз будущего сопротивления россиян хищническому 
истреблению лесопарковых зон в городах и пригородах. Химки — это 
только начало. И, естественно, ЛДПР не останется в стороне от этой 
проблемы. Мы не дадим правящим в Подмосковье князькам вести себя 
неподобающим образом с жителями Московской области. В Москве 
с помощью героических усилий Владимира Вольфовича уже нет таких 
князьков. Дойдёт очередь и до Подмосковья. И тогда там перестанут 
летом гореть леса и посёлки.

Особо хочется сказать о том, что произошло на Манежной площа-
ди. Наконец-то молодёжь начала просыпаться. Тысячи раз следователи 
отпускали за взятку южан, убивших или покалечивших русского чело-
века. И только сейчас на это наш народ отвечает так, как надо отвечать: 
собрались и сказали власти все, что о ней думают. Спокойно сказали, 
без пальбы и истерики. 

И власть тут же затряслась от страха. Заработали следователи. Дело 
быстро расследовали и выявили виновных в убийстве Егора Свиридо-
ва. Вот как надо говорить с властью. 

В. В. Жириновский. Это хорошо, что мы подвели итоги года. Это 
был очень тяжелый год для России. Но её народ с честью выдержал все 
испытания, особенно пожары и засуху, и это говорит о том, что у нас ещё 
ничего не потеряно, мы ещё сможем возродить величие и мощь страны.

Сейчас весь мир с надеждой смотрит на Россию. Если мы сможем 
найти  выход из того кризиса в котором оказались, то и человечество 
найдёт выход из того духовного и экономического кризиса, в который 
с каждым годом все глубже погружается вся наша цивилизация. 
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Я хочу, чтобы мы — участники этого «круглого стола» — подумали 
над идеологией ближайших десятилетий. Допустим, в прошлом веке 
господствовали идеологии фашизма и коммунизма. А что сейчас? 

Мне бы очень хотелось, чтобы как можно больше людей научились 
разбираться в политике. В моё время люди были весьма политически 
грамотными.

Журналисты часто просят меня рассказать, что значит для меня за-
нятие политикой. Мне понравилось, как один репортёр сделал такое 
сравнение. Скажем, вы строите дом. Есть компания, которой вы даёте 
заказ. Есть прораб. Есть другой начальник. Есть разные строительные 
рабочие — такелажники, например. Какую в этом процессе строитель-
ства роль я отвожу себе самому, если от строительства дома мысленно 
перекинуть мост к строительству государства, страны? 

Я в этом деле, деле политики, понимаемой как строительство, уча-
ствую и как проектировщик дома, и как прораб на стройке — нахожусь 
на площадке постоянно с первого колышка. 

Я всегда хотел заниматься политикой. Вспоминаю 1957 год, мне 
одиннадцать лет. Было у нас только радио, телевидения не было в Алма-
Ате. 

Из Москвы идёт информация: разоблачение антипартийной группи-
ровки Молотова, Кагановича, Маленкова и примкнувшего к ним Ши-
пилова. Я, ребёнок ещё, слушаю. Меня это интересовало уже. 

Я слушаю сообщение из Лондона, что лидер парламентского боль-
шинства такой-то что-то там заявил. Я уже понимал, что тут другая 
какая-то политическая система. У нас, в СССР, одна партия, а там 
какие-то есть лидеры, большинство, меньшинство. 

Максималистом ни в то время, ни потом я никогда не был. Всегда 
был умеренным. То есть я всегда был вот такой центрист. Меня раздра-
жали те драки, что были. Я не хотел участвовать, но меня подталкивали 
к этому сверстники. Мне не хотелось драться, но меня вовлекала в это 
мальчишеская солидарность. 

Я страдал, когда начинались летние школьные каникулы на три ме-
сяца: июнь, июль, август. Мне было скучно, я хотел в школу. Я с удо-
вольствием в августе уже учебники листал. Каждый год новые учебни-
ки. Я ждал школу, мне нужны были знания, я хотел заниматься.

Первую свою политическую статью «Формула власти» я опублико-
вал в первой газете ЛДПР — «Либерал». Это было в 1990 году. 

Сейчас об этом уже многие пишут, о формуле власти. Но это я та-
кой термин ввёл в оборот. Сейчас, смотрю, одна, вторая, третья статья, 
где тоже написано «формула власти». Авторы пытаются обыграть этот 
термин, не говоря, что это я его ввёл. 
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Но это мой термин, я первый дал ему публичное звучание. Это было 
где-то в январе-феврале 1990 года. В своей статье я впервые провёл 
аналогии политической морали с сексуальной моралью. До сих пор это 
никто не обыграл. И я там сравнивал, допустим, коммунистов с гомо-
сексуалистами, это люди одной ориентации. Фашизм сравнивал с са-
дизмом. Брежневский этап социализма сравнил с групповым развра-
том, пьянкой, коррупцией. 

Я это все пытался уже тогда осмыслить, когда оно было ещё запрет-
ным, лежало под сукном. Я пытался создать модель поведения людей, 
чтобы легче было предугадывать их поведение в определённых усло-
виях. 

Кругом ложь. Я, например, говорю о национальном вопросе — жур-
налисты начинают говорить «фашизм». 

Я говорю о том, что какое-то явление есть у нас, а не о том, что я хочу, 
чтобы так было всегда. Например, спрашивают: есть ли у нас антисеми-
тизм? Я говорю: есть. И объясняю, где, как и почему. А журналисты тут 
же начинают кричать: ах, Жириновский — антисемит. Вот ведь чудаки. 
Я же не говорю, что это хорошо, я говорю, что это есть. 

Я говорю, что москвичи недовольны засильем кавказцев на рынках, 
а в Государственной Думе поднимают вопрос о том, что я разжигаю на-
циональную рознь. 

Слушайте, я говорю то, о чём думают наши люди. И в одной теле-
передаче шестьдесят пять процентов позвонивших в студию подтвер-
дили это. Был интерактивный опрос, шестьдесят пять процентов теле-
зрителей со мной согласились. Но начинают говорить, что я разжигаю 
национальную рознь. 

Вот так у нас происходит, происходит из-за того, что вся Россия 
опутана паутиной лжи.  И СМИ сознательно стараются исказить го-
лос патриотов России. 

А теперь несколько слов по теме нашего «круглого стола». 
Чем опасно социальное расслоение в Российской Федерации? Тем, 

что низкий уровень жизни у десятков миллионов россиян постоянно 
провоцирует у них агрессию, потому что чем больше люди убеждают-
ся, что они никогда не станут богатыми, никогда не получат нужного 
образования, тем более злыми они становятся. Безысходность — ис-
точник агрессивности. 

Запретами на обогащение ситуацию не исправишь. Советскому 
народу всё, естественное для людей, запрещали. Была тишь да гладь. 
Человек и чихнуть боялся. И где теперь советский народ? Миллио-
ны погибших, миллионы в тюрьмах, миллионы в эмиграции. А партия, 
благодаря которой всё это произошло, до сих пор на плаву. 
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Бойтесь болота, там тонут. Человек не знает, что под ним трясина, 
тихо идёт, потом провалился и утонул. В бурной горной речке он не 
утонет, потому что он видит камни, он видит, что здесь опасно. Не надо 
стараться, чтобы была речка тихая, спокойная. 

Очень тихо только в сумасшедшем доме. Больных накачали лекар-
ствами, и — полная тишина. А стадион шумит, и это отлично. 

Здоровый народ, сто тысяч фанатов орут, радуются победе, как-то 
выражают эмоции. Не надо нам стараться это все вогнать в какие-то 
узкие рамки. Это нормальный процесс. Это должно быть обязательно. 

Самое страшное — это умалчивание, тишина. Тишина — это клад-
бище. Если мы будем создавать тихое общество, то придёт конец нам 
всем. Поэтому надо уйти от этого.

Вот обвиняют скинхедов, что они нападают на представителей дру-
гой национальности. Скинхеды в Москве — русские ребята, они не мо-
гут на русских нападать, тогда не будет объекта агрессии. Они волей-
неволей выбирают представителей другого народа. Эти ребята свою 
агрессию направляют против других национальностей, но это не озна-
чает, что на представителей плохой нации, они просто берут географи-
ческий момент — представители неславянской национальности, и всё. 
Это просто не наши, чужие. 

Но здесь играет свою роль и наша пропаганда. Когда в приключен-
ческом фильме русскому солдату горец отрезает голову, и миллионы 
русских мальчиков смотрят это по телевизору, то у них это вызывает 
агрессию. 

Агрессию вызывает именно информационное поле страны и всей 
планеты!

С. Морозов. Я участник долевого строительства посёлка Октябрь-
ский Московской области. В последнее время ситуация в строительстве 
ухудшается. Здесь царит полный беспредел со стороны местных чинов-
ников. Их прикрывает верхушка администрации Московской области. 
Ситуация очень тяжёлая, и выходов из этой ситуации практически нет. 
Владимир Вольфович, какова позиция ЛДПР по этому вопросу?

В. В. Жириновский. Я понимаю вашу боль. Проблема дольщиков, 
вложивших свои последние деньги в строительство и не получивших 
из-за взяточников-чиновников и мошенников-строителей своих домов, 
прорабатывается депутатами нашей фракции в Государственной Думе. 
К сожалению, из-за саботажа большинства её депутатов до сих пор не 
приняты законы, защищающие дольщиков от обмана и поборов.

Но все это — лишь частный случай того безобразия, что творится 
в стране. Мы ставим вопрос шире. Всегда будет обман, какая разница: 
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дольщиков обманывают, потребителей. А в магазине не обманывают, 
когда вы Вы покупаете, якобы колбасу, где мяса нет вообще? 

Чтобы не было обмана, не должно быть коррупции, а как вы корруп-
цию искорените, если существует монополия одной партии? Сколько 
уже слышу «обманутые дольщики», «обманутые дольщики»... Но ведь 
обманут-то весь наш народ! 

В других странах все чиновники давно обогатились и поняли, что 
лучше жить честно. А у нас капитализму всего двадцать лет, они обо-
гатились сами, теперь хотят сделать «упакованную» жизнь для детей, 
и пока им не стыдно. А законы не действуют, потому что на каждый за-
кон находится взятка, соответствующая его силе. Коррупция у нас са-
мая высокая в мире. 

Победить её можно только за счёт политической борьбы. И един-
ственная партия, которая борется за то, чтобы у нас в государстве был 
порядок, это ЛДПР.

Сейчас все поняли, как выгодно на патриотическом поле играть. Па-
триотами нынче себя называют все. Сейчас все в этом стиле стараются 
говорить, даже коммунисты и партии «демократического толка». Они 
тоже теперь и патриоты, и за армию. 

Что же вы вспомнили о русском народе только сейчас, когда столько 
людей уже лежит в могилах? Нас осталось всего 140 миллионов, а эти 
политические клоуны вспомнили патриотизме. 

А вот ЛДПР всегда была на стороне нашего народа, мы всегда были 
инициаторами соответствующих законов. И в печати, и на телевидении 
об этом говорим. 

ЛДПР — это партия, которая занимает чисто патриотическую пози-
цию, выступает за укрепление государства, за православие, за русский 
народ. Но при этом не должно быть никакого ущемления прав всех дру-
гих народов России. Мы говорим о русском народе в том плане, что он 
скелет страны, что он является государствообразующей нацией. Как 
французы во Франции, как немцы в Германии. 

И при этом никакого антисемитизма мы не признаем даже близко, 
мы полностью поддерживаем действия Израиля на Ближнем Востоке, 
когда он ведёт борьбу с экстремистами. Никакой ксенофобии: мы не 
должны бояться иностранцев, в России никогда их не боялись. И ни-
какой национальной розни. 

Когда мы говорим о русском народе, то при этом речь не идёт о том, 
что есть какие-то плохие народы. 

Но ЛДПР выступает за то, чтобы с торговых точек России ушли 
люди из-за границы. Пожалуйста, пусть Вахтанг Кикабидзе поёт — ни-
кто никогда ничего не скажет. Пожалуйста, спортсмены другой наци-
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ональности выступают в российских клубах — мы не против. Пожа-
луйста, грузинский скульптор Церетели всю Москву уставил своими 
памятниками — мы спорим лишь об их художественной ценности, но 
не об этнической принадлежности скульптора. 

Но когда все торговые ряды по всей России заняты выходцами из-за 
границы — мы против. И не в том дело, что они из-за границы. Пробле-
ма только одна: они вздувают цены в три–четыре раза по всей России. 

Если бы они привозили свои продукты из Азербайджана, Грузии, 
Армении, с Кавказа, из Средней Азии — нет проблемы. Но они переку-
пают продукты, которые везут наши российские крестьяне, не дают им 
торговать на наших российских рынках и в три раза дороже продают 
на рынке. И мы против этого. 

Тут чисто экономическое противостояние: они заняли все торговые 
точки в стране. И это экономическое противостояние на наших глазах 
перерастает в политическую проблему, поскольку спекулянт начинает 
претендовать на власть. 

Ведь демократия — это власть денег. А они — у спекулянта. Спекулянт 
начинает определять образ жизни русских, законы, культуру и мораль. 

Мы за демократию, мы за свободу прессы, за защиту прав лично-
сти. Личность выше всего. Поэтому нас нельзя приравнивать, допустим, 
к тем партиям, которые исповедуют какую-то нацистскую идеологию, 
какой-то религиозный фанатизм. 

У нас этого нет абсолютно. Мы просто занимаем патриотическую 
позицию политического спектра России при полном соблюдении всех 
законов и Конституции. 

Я уже говорил, что сегодня с наших патриотических позиций высту-
пают и другие партии, например, КПРФ. И Президент России Дмитрий 
Медведев поддерживает многие наши предложения. Скажем, создание 
федеральных округов, укрепление страны, изменение внешней полити-
ки. Но мы имеем свои предложения не по отдельным позициям, а пол-
ностью по всем, чего нет ни у кого. 

Немцов и его компания в политическом плане очень меня раздража-
ют тем, что десять лет они давали негодные для страны рецепты. Высту-
пают и сегодня против реформы образования: нужно вводить двенад-
цатилетний период обучения, а они против этого. Не могу принять их 
нападки на армию. Говорят о переходе к шести месячной службе в ар-
мии. Какие шесть месяцев? Разве можно об этом говорить? Что можно 
успеть за шесть месяцев? Говорят о переходе к службе в армии по кон-
тракту, причём требуют немедленно это сделать. Ну вот, попробовали. 
Одна только Псковская дивизия требует два миллиарда рублей. А у нас 
таких дивизий десятки, где мы возьмём такие деньги? 
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Во время Чеченской войны эти немцовы собирали подписи, при-
зывали к созданию независимого чеченского государства. Дали бы ему 
свободу, и начался бы распад России. И когда демократы говорят о вы-
движении единого кандидата в президенты, то у них ничего не полу-
чится. Никогда их представитель не сможет стать президентом России. 

Я долгое время говорил, что хочу стать президентом России и готов 
побороться за этот пост и в 2012 году, и в 2018 году. Всё есть у меня для 
этого, кроме большого количества денег. Именно в России должен по-
бедить человек такого типа, как я. 

Была монархия, мы её потеряли. Был однопартийный советский ре-
жим. Мы его тоже потеряли. В условиях демократии в России не удер-
жится никто, кроме человека, который обладает такими качествами, как 
я. Вы понимаете, что мы обречены на человека, вроде меня, который 
должен выполнить программу возрождения России, о которой я уже 
говорил. 

Ещё в 1991 году у меня украли огромное количество голосов. Ещё 
в 1991 году мне патриоты из КГБ говорили, что я тогда победил. Уже тог-
да народ не хотел Ельцина, но его сделали Президентом. А в 1996 году 
победил Зюганов. Ему, конечно, было легче, чем мне. Коммунистиче-
ская партия — старейшая партия, ей сто лет. И все нынешние чиновни-
ки состояли в ней. Но объявили победителем не Зюганова, а Ельцина.

Пусть наши противники говорят, что Жириновский не нужен. Но 
без меня будет полный застой в российской политике, в ней не будет 
движения. Пожалуйста, нет Жириновского. И будет вот то, что имеем 
сегодня. 

Лучше не будет, будет только хуже. Пока ещё царит в общественном 
сознании образ мышления молчащего поколения, оболваненного ком-
мунистами. А уже на подходе другое поколение — мальчики, выросшие 
в свободной стране. 11 декабря 2010 года на Манежной площади они 
вышли и заявили о себе — это сигнал. И такой вся страна будет через 
десять лет. Партия власти не сможет долго противостоять молодым. 

Поэтому нужен другой человек, при котором они не будут бунтовать 
на Манежной площади, но в другом месте мы им позволим это сделать. 

И обязательно будет внешняя угроза, но совсем в другом варианте. 
А у меня это всё разработано, всё это есть. Вспомните, моя книга «По-
следний бросок на Юг». Она же реализована, но не так, как я предла-
гал: не русские, а американцы омывают свои сапоги в водах Индийско-
го океана. Это наша беда. Мы уступили им. 

Ещё в 1991 году у меня был лозунг на президентских выборах: «Я буду 
защищать русских». Это был главный лозунг моей выборной кампании. 
Тогда стали орать: «Фашизм, расизм!» И начали вести борьбу со мной. 
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Вообще первые десять лет моей политической деятельности были 
очень трудны. Капитализм показал себя в России настолько отврати-
тельно, что росло влияние коммунистов, левые идеи овладевали массами. 

Теперь же окреп средний класс. Люди смогли побывать за границей 
и знают, что можно жить по-человечески — без транспарантов, демон-
страций и кодекса строителя коммунизма.

Поэтому, как только устроят по-настоящему свободные выборы, 
ЛДПР снова станет первой партией России.

У ЛДПР есть своя ниша. Естественно могут появляться другие пар-
тии, другие лидеры, никто не имеет права заткнуть кому-то глотку. По-
литика — это свободная конкуренция идей и лидеров. Но никто не су-
меет в этой стране русских защищать, как я. Потому что у меня это 
в крови, меня выгнали из Казахстана. Там мой дом, мой огород, мой 
сад, могилы предков. 

Назарбаев выключает «Первый канал», когда я выступаю здесь, что-
бы жители Казахстана не слышали, как я его критикую. Меня ненави-
дит вся Прибалтика, я имею в виду руководителей. На Украине мест-
ные нацисты, поклонники Степана Бандеры, злобно скрипят зубами, 
когда слышат мою фамилию. 

Почему? Да потому, что только я выступал и выступаю в защиту 
русских. Российский парламент молчит. Молчат министерства и ве-
домства. А ЛДПР говорит.

Наша партия постоянно проводит то или иное мероприятие по под-
держке русских. Но никто этого не показывает в новостях. Нашу работу 
замалчивает телевидение, замалчивают газеты и журналы. 

Ни одна наша патриотическая инициатива не проходит в Думе, не 
находит нормального отражения в прессе. Блокируют все  поднятые 
нами темы: и о православии, и о русском народе, и о защите соотече-
ственников за рубежом. Всячески мешают. Но мы будем и дальше каж-
дый раз пытаться провести свои инициативы. 

За рубежом я выступаю на всех натовских форумах, на Совете Евро-
пы постоянно долбаю руководство прибалтийских республик, молда-
ван и даже украинцев. Постоянно их критикую и сообщаю факты уни-
жения русских: закрывают русские школы, захватывают православные 
храмы, дискриминация в трудоустройстве, в лечении, во всём. 

На всех форумах я поднимаю эти вопросы, постоянно, каждый день. 
Мы ежедневно поднимаем свой голос за защиту прав русских. 

Мы показываем силу партии, показываем, что мы старейшая партия. 
У нас есть все специалисты. Самая образованная фракция в Думе — 
фракция ЛДПР. Возьмите ученых в Думе: сорок процентов из ЛДПР. 
И мы в Думе делаем в пять раз больше, чем любая другая фракция.
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У партии целей много — выборы в парламент, выборы на местах. 
А вот мои личные амбиции — только президент, премьер-министр, 
в крайнем случае, вице-премьер. Но и в этом случае я никогда не отка-
жусь от русской темы и патриотического подхода к оценке происходя-
щих во внешней и внутренней политике событий. 

Какими должны быть выборы в России, чтобы она вырвалась из па-
утины всемирного обмана? Чистыми!

Во-первых, не должно быть подтасовок при подсчёте результатов 
голосования. За каждой такой подтасовкой тут же должно следовать 
уголовное дело, а виновные в ней обязательно должны быть посажены 
в тюрьму на длительный срок.

Во-вторых, у всех партий должны быть равные права на агитацию 
в СМИ. Запретить применение административного ресурса навсегда!

В-третьих, в партийных списках не должно быть недостойных людей. 
Я вообще предлагаю в октябре 2011 года, перед новыми выборами 

в Государственную Думу, все партийные списки сдать в Министерство 
внутренних дел, Федеральную службу безопасности и Федеральную 
налоговую службу. 

Пусть они скажут: вот у вас эти — бандиты, эти — не платят налоги, 
эти — вывезли капитал за рубеж. И политические партии их всех вы-
черкнут.

То есть политические партии предварительно, до утверждения спи-
сков, могут сделать запросы, и тогда мы увидим, что вот это грязь, уби-
раем её. И в Думу приходят 450 нормальных, чистых депутатов.

Ещё бы хотелось сказать по поводу выборов в Думу следующее: 
в ней должны быть специалисты. Основная задача депутатов — зако-
нотворческая деятельность, а для этого они должны быть в основном 
юристами. А у нас их меньше десяти процентов. Депутаты не знают, 
что такое закон, какова конструкция закона, как его подготовить, как 
его принять. Вы пойдёте лечиться в больницу, где парикмахеры вместо 
врачей? Скажете, нет, конечно, вы что! Что я сумасшедший!? Парикма-
хер должен стричь, а лечить должен врач. 

А у нас в Думе сидят артисты, журналисты, спортсмены, деятели 
культуры. Одним словом, не юристы. Лидер партии и фракции заин-
тересован в том, чтобы у него в партийном списке были только специ-
алисты. Этот возглавит комитет по обороне, эти будут членами коми-
тетов по безопасности, по экономике, по законодательству и так далее. 

В Думе нужны депутаты-специалисты, депутаты от ЛДПР.
Именно наши депутаты хорошо знают страну. Я объехал всю 

страну, был и на Урале, и в Сибири. Везде есть организации КПРФ 
и ЛДПР, кое-где есть только организации ЛДПР. Где-то есть какое-то 
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влияние «ЕДИНОЙ РОССИИ». И всё. Даже справедливороссы ни-
где ничего не имеют, а уж тем более СПС или «ЯБЛОКО», которых 
поддерживает небольшая кучка интеллигенции в Москве, Петербур-
ге, Новосибирске, Ростове. 

Вся Центральная Россия была этим летом в дыму от пожаров. Вез-
де объявили и написали, что и молодёжные организации «ЕДИНОЙ 
РОССИИ» направили туда свои отряды, но их нет нигде, все МЧС де-
лает. А мы отправили погорельцам реальную гуманитарную помощь, 
раздавали там бесплатно лекарства, продовольствие, обувь, одежду, 
майки. И никто ничего об этом не пишет.

Вообще о нас почти не пишут или пишут откровенную ложь.
Помню, был я как-то на военно-промышленной выставке в Нижнем 

Тагиле. Ну и что, сообщили об этом? Нет. Зато целыми днями все ка-
налы сообщали, что какой-то чудак там был ранен. Этот чудак при мне 
отошёл в зону, где падают снаряды. Ему было любопытно. Но причём 
здесь русская военная техника? 

А Жириновский даёт интервью, встречается с директорами крупных 
заводов, хвалит русскую военную технику, разговаривает с иностран-
цами — и ноль информации. 

Правда, уральские каналы показали меня, а вот центральные — ни-
чего. Это разве нормальные и равные условия для влияния на избира-
телей? 

У нас каждый год шли агитпоезда по всей России. Каждый день по 
несколько встреч с избирателями, знакомство с их проблемами на ме-
стах, многочисленные выступления. Но ни на одном телевизионном ка-
нале об этом ни слова не сказали. А если что-то сделала партия власти, 
то об этом будут трубить по всем каналам. 

И если завтра провести свободные выборы, на абсолютно равных 
условиях, не вмешиваясь, то шестьдесят процентов голосов получат 
коммунисты, сорок — ЛДПР. Больше никто не пройдёт в парламент. 
Никто! Вот такой будет парламент, если провести абсолютно свобод-
ные выборы, без влияния денег и власти. И без телевидения.

А если не устранить влияния телевидения, денег и власти, то тогда 
в парламент пройдут пять–шесть партий, о чём я не раз говорил. Нам 
место в будущей Думе гарантировано, у нас есть свой постоянный элек-
торат. Это те, кто никогда не поддерживал коммунистов, кто не под-
держивал реформы, и кто не поддерживает власть. Вот эти избиратели 
и голосуют за ЛДПР. Это и есть четвёртый сценарий!

Конечно, если Кремль захочет, можно сделать в Государственной 
Думе любую партийную систему, создать, например, даже полутора-
партийную систему. Но это ничего не даст для России, для её народа.
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Когда благодаря пропаганде и поддержке в парламенте будут пред-
ставлены нужные партии, тогда все быстрее пойдёт, все вопросы будут 
решаться быстро, хорошо и экономно. 

Надо внести в закон о выборах необходимые поправки. И резко со-
кратить сроки выборов. 

Мы с августа по декабрь 2011 года будем выбирать парламент, а уже 
в ноябре будут объявлены выборы президента страны. Семь месяцев мы 
будем заниматься выборами. Всю страну будет лихорадить. 

А если мы в закон внесём жёсткие поправки о том, что выборы про-
водятся в течение месяца, то будет значительно легче и проще. 

Парламент выбираем в течение месяца, и президента тоже. Всё. Эко-
номия средств, более чистые и прозрачные выборы и всем будет хоро-
шо. В таком ключе нужно до конца совершенствовать законодательство.

И пропаганду нужно обеспечить таким образом, чтобы не было зло-
употреблений. Все участники выборной компании должны быть в оди-
наковых условиях. 

Надо всё сделать предельно простым. 
Законодательная власть: нужна только одна палата — Государствен-

ная Дума, а Совет Федерации следует упразднить. Один срок выбо-
ров — месяц.

Выборы президента проводить в один тур. Кто получил больше го-
лосов, тот и победитель.

Все агитматериалы печатать в одной типографии. Все дебаты и вы-
ступления кандидатов надо транслировать по одному — центрально-
му — телеканалу. Все должно быть на виду у всего народа. Всё будет 
чётко, всё будет видно и будет ясно. А мы сделали сложную систему, 
никто её не понимает, и прорывается всякая грязь на все уровни власти. 

И всем плохо — и журналистам, и депутатам, и министрам, и чиновни-
кам, и бизнесменам. А главное — нашим гражданам. Только упрощение 
даст нам облегчение, а дальше закон о выборах можно совершенствовать. 
Главное, убрать из избирательной сферы обман, поскольку демократия — 
это прежде всего свобода выбирать и быть избранным. Мы за то, чтобы 
каждый россиянин получил возможность избирать власть на любом её 
уровне. За фальсификацию выборов следует строго наказывать — это 
одно из самых тяжелейших государственных преступлений.

А ещё надо убрать мелочную опеку государства над людьми. Нуж-
но не бросать подачки населению, а помогать людям самостоятельно 
решать свои проблемы: строить собственные дома, увеличивать пен-
сионные накопления, выбирать сумму медицинской страховки и про-
чее. Фракция ЛДПР в Государственной Думе не раз голосовала против 
многих законопроектов, которые вместо того, чтобы решать конкрет-
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ные проблемы населения, бросают ему, словно кость голодной собаке, 
жалкие подачки.

Следует изменить государственное устройство страны. Нужно пре-
вратить его из национально-республиканского в административно-
краевое и областное. Объединить в рамках России (на добровольной 
основе) все территории бывшего СССР. 

Нужно укрупнить российские регионы и снизить их количество до 
сорока (по три—четыре миллиона человек в каждой губернии). Главный 
принцип укрупнения: маленькие субъекты присоединяются к большо-
му. Это позволит объединить ресурсы районов и легче решать вопросы 
экономического развития и социального обеспечения. 

Следует убрать национальные названия регионов. Например, была 
Тувинская республика, а будет Кызылский район Красноярского края. 
Была Хакассия, а будет Абаканский район Красноярского края. 

Пора убрать Совет Федерации и сделать парламент однопалатным. 
Все функции верхней палаты передать Государственной Думе. Ей нуж-
но дать право контролировать деятельность правительства, совершен-
ствовать демократию и особенно избирательное законодательство. 

Обязательно надо ликвидировать монопольное положение одной 
партии. В политической жизни страны уже доминируют три партии — 
партия власти, КПРФ и ЛДПР. И именно они должны иметь более или 
менее одинаковое представительство в парламенте.

Принять самые жёсткие меры для борьбы с коррупцией. Все устали 
от разговоров о взятках и коррупции. Нужны действия и ясные, одно-
значные меры по борьбе с коррупцией. Надо вводить в широкое обра-
щение безналичный расчёт. Оснастить все кабинеты чиновников ви-
деокамерами. Наказывать коллег взяточников за то, что не сообщили 
о фактах взятки в органы правопорядка. Шире применять конфиска-
цию имущества коррупционеров. 

При этом следует поощрять честных чиновников и всячески пропа-
гандировать в обществе порядочность и неподкупность. 

Банковские счёта госслужащих должны находиться только в рос-
сийских банках, преимущественно в Сбербанке. Руководителями 
контрольных, ревизионных, финансовых органов должны назна-
чаться специалисты-представители оппозиционных партий. Через 
каждые пять лет следует переводить региональных руководителей 
правоохранительных органов и судей в другие области, края, респу-
блики. 

В старших классах школ нужно ввести основы уголовного и адми-
нистративного законодательства. Принцип «не нарушай закон» должен 
стать одним из основных принципов с детства. 
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Члены правительства, госслужащие не должны быть в руковод-
стве, советах директоров частных компаний, акционерных обществ 
даже с государственной долей собственности. Там должны работать 
профессионалы-управленцы по контракту с государством. Бизнес — 
отдельно, государственное управление — отдельно.

Только повышения роли оппозиции в жизни страны сможет ограни-
чить всевластие чиновников. Надо провести кадровую чистку госаппа-
рата, чтобы дать возможность талантливой молодёжи послужить Оте-
честву. 

Нужно мобилизовать все силы государства на борьбу с террориз-
мом. Для этого надо подготовить перечни объектов повышенной терро-
ристической угрозы (мест массового скопления людей, промышленных 
объектов, объектов жизнеобеспечения и прочее) и разработать особые 
требования по режиму охраны каждого из них, включая: достаточную 
оснащённость охраны техническими средствами, проведение усилен-
ных технических и организационных мероприятий при несении охран-
ной службы  и спецтребования к уровню подготовки персонала охран-
ных предприятий.

Следует сформировать особые конкурсные требования к ЧОПам, 
которые участвуют в тендерах на охрану объектов повышенной тер-
рористической угрозы, убрать из этого сегмента охранного рынка все 
охранные предприятия, которые принимают на работу лиц без спе-
циальной физической и профессиональной подготовки, и закрепить 
за каждым вышеупомянутым объектом опытного куратора из ФСБ или 
ФСО, который мог бы по-военному жёстко контролировать персонал 
ЧОПов и руководство компаний, которым принадлежит этот объект.

Нужно оборудовать крупные транспортные узлы — железнодо-
рожные вокзалы, аэропорты, метро и прочее — комплексной системой 
предупреждения терактов и установить газоанализаторы, которые по-
зволяют обнаруживать в воздухе микрочастицы взрывчатки, сканеры, 
а также блокираторы радиосигналов мобильной связи, чтобы исклю-
чить возможность дистанционного управления взрывным устройством.

Строжайше запретить продажу SIM-карт к сотовым телефонам 
анонимным владельцам, поскольку террористы их используют для 
своих радиоуправляемых бомб. Можно разрешать продажу SIM-карт 
и выдачу телефонных номеров гражданам только при предъявлении 
паспортов. 

России нужны станции скорой медицинской помощи на железнодо-
рожных вокзалах и медицинские вертолётные отряды. 

Следует ввести смертную казнь для наказания высокопоставленных 
коррупционеров, чьи действия на руку террористам, отменить морато-
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рий на смертную казнь по статьям за терроризм и ужесточить уголов-
ную ответственность для террористов, распространив её на родственни-
ков террористов, которые, по сути, являются сообщниками, поскольку 
зачастую знают о готовящемся преступлении, но не сообщают в право-
охранительные органы.

Есть возможность быстро исправить последствия гнусных дея-
ний коррупционеров, воссоздав Центр по борьбе с терроризмом и все 
упразднённые подразделения по борьбе с терроризмом и организован-
ной преступностью. 

А вот Центр по борьбе с экстремизмом и все организации по борь-
бе с экстремизмом, само существование которых оскорбляет русскую 
интеллигенцию, надо срочно закрыть. Ведь у нас же не оккупацион-
ный режим. 

Либо использовать 282-ю статью Уголовного кодекса Российской 
Федерации по назначению, то есть против всех, кто разжигает нена-
висть к государствообразующему народу, либо упразднить её, как это 
и предлагала ЛДПР в марте 2010 года. Мы заставим бюрократию пре-
кратить необъявленную войну против русских патриотов. Они не враги 
России, а её опора, в том числе и в войне с террором. 

Мы должны быть готовы сотрудничать со всеми в уничтожении лю-
бых террористических групп и блокировании любых проявлений тер-
роризма. И мы будем стараться наносить превентивные удары. 

Прежде всего следует укрепить армию, полицию и органы безопас-
ности. Без этого все разговоры о борьбе с внешними и внутренними 
врагами России будут всего лишь пустой болтовнёй.

Особое внимание следует направить на социальную поддержку во-
еннослужащих и членов их семей, а также на модернизацию армии. 
У нас есть новейшие разработки, а армия вооружена старьём. Дошло 
уже до закупок военной техники на Западе. Позор!

Кстати, одним из процессов, стимулирующих рост терроризма, 
в России является обычная преступность: бандитизм, наркомафия 
и так далее. В России с каждым годом растёт власть организованной 
преступности. Зачастую она носит этнический характер. Следует объя-
вить мафии всенародную войну. Только все вместе мы сможем одолеть 
криминальные кланы. Партия считает необходимым ужесточить нака-
зания за умышленные убийства и другие преступления против лично-
сти и собственности. Она требует восстановления смертной казни для 
особо опасных преступников. 

В заключение своего выступления я хочу сказать о том, что никакие 
преобразования в России не состоятся без участия молодёжи. ЛДПР 
всегда выступала и выступает за вовлечение молодёжи в обществен-



ную жизнь, спорт, в проекты благотворительности. Надо оторвать мо-
лодых людей от тлетворного влияния чуждых нам мнимых ценностей, 
наркотиков, преступности. Мы твёрдо намерены переломить эти нега-
тивные тенденции. 

Цель партии — создание такой модели развития, в которой молодё-
жи будет обеспечено равенство возможностей. Возвращаясь к теме на-
шего «круглого стола», скажу так: социальное расслоение в Российской 
Федерации должно компенсироваться наличием у человека шанса под-
няться вверх по социальной лестнице. Место, занимаемое молодым че-
ловеком в обществе, должно зависеть лишь от его собственных способ-
ностей, а не от толщины кошелька или связей родителей. 

ЛДПР за кардинальное реформирование системы образования. 
Должна быть программа непрерывного и многоуровневого бесплатно-
го обучения. ЛДПР за введение чёткой системы профориентации и рас-
пределения выпускников, чтобы большинство из них работало по спе-
циальности. 

Надо развернуть массовое жилищное строительство для молодёжи, 
учредить молодёжные жилищные кредиты, изменить жилищное зако-
нодательство в пользу молодёжи, организовать для молодых людей го-
сударственное обучение перспективным и престижным профессиям, 
в том числе факультативно, чтобы они вступали в жизнь профессио-
нально подготовленными и уверенными в себе.

Из всех партий России только ЛДПР готова поддержать молодых. 
Молодые русские, я обращаюсь к вам. Я хочу видеть ваш гордый взгляд. 
Неужели же мы допустим, чтобы сегодня нас разбили изнутри, чтобы 
Россию погубили коррупционеры и бандиты? Нет. Мы можем и долж-
ны спасти Россию! Вступайте в члены Либерально-демократической 
партии России! Вы будете вместе с нами в самом тесном контакте до-
биваться включения членов ЛДПР во все выборные органы — местные, 
региональные, верховные. Молодых, активных членов нашей с вами 
партии. Мы будем управлять страной сами, без помощи извне, без бла-
гих советов зарубежных «друзей», без бандитов и коррупционеров. 

Успех ЛДПР зависит от вашей активности, от вашей организованно-
сти и решительности, от ваших энергичных действий. Давайте бороться 
вместе! Вместе мы победим!
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